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　　　　　　　　　　滝越　康雄会長
こんばんは。今日は、
いろいろなことがあ
るので順番を間違え
て、焦りました。
最後の会長挨拶にな
ります。皆さん、最
後の例会にご出席い
ただきましてありがとうございます。私は、本を見る
わ、ネットを見るわ、で情報過多の男なのですが、３
年前からコロナ感染症だ、しまいには去年からウクラ
イナ戦争だ、と少し時代の歯車がめちゃくちゃに逆回
転しているのを気にしております。過去１年を見ても、
いい話といったら「ＷＢＣ」と「二刀流の大谷」の話
だけではないかと思っています。
何よりも私どもとしては、例会が無事に最終例会まで
開催できたこと、このことだけが大きな事業としてお
ります。本当に皆さまには毎回、毎回、１週間ごとに
当例会場にお越しいただき本当にありがとうございま
した。
個々に言いますと、影ながら毎度毎度、会報を遅れる
ことなく発行していただきました会報委員会、そして、
いつも当例会場で夜間例会のためにいつも盛り上げに
苦労していただきました。そして、開会の前には、席
がずっとポツポツとしていた所に 12時半になるとド
アを開けて親睦委員会の一団が入場し着席すると一挙

に埋まるので、私にとっては親衛隊でとても心強く
思っておりました。
個々の事業を振り返りますと、吉田大委員長、東堂委
員長の影のご尽力により野球大会が晴れ舞台で、まさ
しく天気も快晴で、最大のイベントが終わりました。
私が全く野球のことを知らずに、後からすごい大会
だったのだと思うと立場の恐ろしさを知り、知らない
ことは恐ろしいことだと思っております。重ねて大会
の運営にご尽力いただいた吉田大委員長、東堂委員長
には感謝申し上げます。
また、事業で特筆することはＩＭの時にあったお召し
列車です。小野寺副委員長をはじめ、幹事との打ち合
わせが良くて、素晴らしいというよりも仕掛けにはと
ても驚いています。京都にいる娘に「釧路駅で『たき
こし号』という電光掲示板」の写真を送ったら、「ロー
タリーって、いったい何やっているの。いくらお金が
かかったの」と問い合わせが来ました。大都会ではあ
り得ないことで、「ローカルの力」も面白いものだな
と思っております。
最後の１つが、一昨日、中島幹事からメールが入った
のです。小さな写真だけど見ていたら、カステラに字
をプリントしているのです。「一体、何をしているの
ですか」と質問をして、こんな大それたこととは思っ
ていませんでした。カステラにテーマを書いたりする
のは、大きな建物の竣工式典や叙勲のお祝いとかしか
見ていないので、「何を大げさな」と驚いた次第です。

製造元は中島菓子舗で、ハチミツは土橋会員の所と説
明書きがありました。いい意味で呆れて、企画力とい
うか職人の意地というか底力、恐ろしいと思いました。
私にとってこの１年、全ては中島幹事が助けてくれま
した。まさに幹事の人脈、采配で、例えて言うならば
『いのち綱』でした。野球に例えるならば、直球しか
投げられないのに変化球とかが自在で、とても心強い
感じで助かりました。
私は会長スピーチをずっとやってきましたが、自分で
も原稿以外の突拍子もない発言をしたのを記憶して後
から怒られたりしていましたが、幹事も同じで、企画
も突拍子もない行動が大好きな幹事で、非常にユニー
クなことをしてまいりました。私の突拍子もない発言
と幹事の突拍子もない企画の２点で本年度は乗り越え
てきました。
この年度は、ここにご出席のすべての皆さまに感謝し、
会長挨拶とさせていただきます。どうもいろいろとあ
りがとうございました。

幹事報告　中島　徳政幹事
　大変やりづらいです。この間は「うっとおしい」と
言われたのですが、今日は褒められるという、恐いで
すね。
　幹事報告ですが、時間の都合上、例会案内の幹事報
告欄をご覧いただきたいと思います。
　１年間、大変お世話になりました。どうもありがと
うございました。
以上で幹事報告とさせていただきます。

年次総会
司会
　それでは先日、告知いたしました年次総会を開催さ
せていただきます。釧路ロータリークラブ細則第 4
条第 1節により、滝越会長に議長をお願いします。
議長、ご登壇をお願いします。

議長　滝越　康夫会長
　これより、総会を開きたいと思います。私が議長を
務めさせていただきますので、よろしくお願いいたし
ます。また、円滑な議事進行のため、皆さまのご協力
をお願いいたします。
それでは釧路ロータリークラブ細則第５条第１節に基
づき年次総会を開催いたします。
はじめに定足数の確認と本日の出席状況について報告
をお願いいたします。

司会
　６月 29日現在、釧路ロータリークラブの会員総数
が 97名。定足数は 33名です。本日の出席者は 52
名ですので、本総会は成立することをご報告いたしま

す。

議長　滝越　康夫会長
　　ありがとうございました。本日の年次総会が成立
するとの報告です。
次に議案の確認をいたします。本日の議案は 2件あ
ります。読み上げます。第 1号議案は 2023-2024 年
度釧路ロータリークラブ会長ノミニーの選出について
です。第 2号議案はその他になりますが、その他を
お持ちの方はおいででしょうか。なければ、第２号議
案のその他は削除いたします。
それでは第 1号議案、2022-2023 年度釧路ロータリー
クラブ会長ノミニーの選挙について進めさせていただ
きます。
釧路ロータリークラブ細則第 3条第 1節に基づき 6
月 1日に 2022-2023 年度会長ノミニーの選挙を告示
し、立候補を募りましたが 6月 15日までに立候補者
の締め切りまでに申し出がなかったことを受けまし
て、指名委員会を設置させていただきました。6月
22日に指名委員会を開催し、会長ノミニーを推挙さ
せていただき、候補者を決定いたしました。
はじめに、次々年度会長、2024-2025 年度会長の候
補者を私から発表申し上げます。指名委員会において
満場一致で決定した高橋直人君を 2022-2023 年度会
長ノミニー、すなわち次々年度会長・2024-2025 会
長に推挙申し上げました。
高橋直人君の個人についてコメントします。高橋直人
君は、職業分類をクリーニングとして、アイナックス
クリーニング有限会社の代表取締役であります。昭和
28年（1963 年）11月６日生まれ、60歳になります。
釧路ロータリークラブには平成 20年５月 29日に入
会で、在籍 15年になります。小委員長を２度、理事
も 3度就任され、2015-2016 年度副会長をされてお
ります。等々クラブの要職を務めあげ、クラブへの貢
献は皆さまご存じのとおりです。人格・経歴ともに素
晴らしい人材と判断し、推挙させていただくことで一
致いたしました。
ここで、皆さまにこの件のご承認を全会一致の拍手を
もって頂戴したいと思います。よろしくお願いいたし
ます。
（拍手）
それでは、ご承認をいただきました。ありがとうござ
いました。
それでは、会長ノミニーになられました高橋直人君か
らご挨拶お願いします。
どうもありがとうございました。

高橋　直人会長ノミニー
　皆さま、こんばんは。ただいま総会にて今年度会長
ノミニーを 2日間、次年度会長エレクト・

2024-2025 会長に
任命されました高
橋です。
1カ月くらい前に
内々でお話があっ
て、私のような者
がと思ってかなり

悩んだのですが、うちに持ち帰って家内に話したとこ
ろ「そんな名誉なことはない。ぜひ受けなさい」と言
われ、それで自分も勇気が出ましたので受けることに
いたしました。
今日が来るまでは自分の中では、まだ総会で承認され
ていないので、もしかしたらこの総会で否決されるの
ではないかという気持ちもありました。目をつぶって
聞いていたら、皆さんの全会一致ということだったの
で、今日、皆さまに勇気をいただきました。
2024-2025 年度は普通のノミニーの方よりも時間が
７カ月遅いのですが、これからやることがたくさんあ
ると思います。ロータリーの歴史と伝統のある釧路ク
ラブの皆さまですから、私がお願いした時にはなんと
か快く返事をいただければと思います。本当に力不足
ではありますが一生懸命頑張りますので皆さま、どう
ぞよろしくお願いいたします。

議長　滝越　康夫会長
　高橋会長ノミニー、ありがとうございました。
ここで私なりにですが、私は指名委員会に推挙した立
場ですが、やっぱり直人さんという直の人で、性格を
表しており、あてにできる人・外さない人と思ってお
ります。
毎回、駐車場で仕事用の軽四が止まっていて、会話は
しないですが毎回お越しいただいていて真面目な方と
いう印象がありました。そのうち、ある時にご子息と
会話をしたことがあって、しっかりとした息子さんで
す。ことわざでよく「嫁をもらうなら親もらえ」と。
これを言い換えると「親を選ぶなら子を選べ」という
ことで、選考基準は最終的に私の判断で、指名委員会
に推挙した次第であります。
皆さんのご賛同をいただいて本当にありがとうござい
ました。
以上で、本日の議案は終了となります。皆さまのご協
力により、円滑に推進できることができました。大変
ありがとうございました。
以上で、議長の任を解かせていただきます。失礼いた
します。ありがとうございます。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　これよりキャンド
ルパーティーを開催
させていただきま
す。本日、司会を務
めます親睦活動委員
会委員長の横田で
す。よろしくお願い
いたします。
さっそく乾杯に移りたいと思います。
乾杯のご発声を杉村直前会長、よろしくお願いします。

乾杯のご発声　杉村　荘平直前会長
　皆さん、こんばん
は。横田委員長、な
ごませていただきま
してありがとうござ
います。杉村です。
久しぶりの登板でし
てよろしくお願いい

たします。
改めまして、滝越会長、そして三役・理事者・委員長
の皆さま、本当に１年間ご苦労様でした。特にまだコ
ロナの影響のある中、早いスタート切っていただいた
東堂委員長率いる青少年委員会の皆さん、そして横田
委員長率いる親睦活動委員会の皆さん、それから村上
委員長率いるプログラム委員会の皆さん、特にこの３
委員長は本当にご活躍いただいたと思っております。
おかげさまで楽しい例会を１年間過ごせたと思ってお
ります。ありがとうございました。
「会長になると、１週間はあっという間に来るけれど、
１カ月がなかなか過ぎない」という脇パスト会長の名
言があります。傍目から見ていますと、滝越会長も当
初は非常にご挨拶では苦労されているような感じがあ
りましたが、年が明けるとガラッと雰囲気が変わって
とても落ち着いた感じで挨拶をされるようになりまし
た。これで一安心と思っていた矢先に、まさかの篠原
副幹事の転勤と清水副会長のご病気、最後には濱口副
幹事の撤退ということで、非常に予想外のことが相次
いで大変、心配になったわけです。ここからが数々の
修羅場をくぐった保険屋さん・滝越会長の本領発揮で
して、ある意味、余人に代えがたい、世の中に超然と
した雰囲気、物事に動じない、世の中に達観した雰囲
気というか、その雰囲気にわれわれが救われたと思っ
ております。この最後の直線は滝越会長でなかったら
乗り切れなかったのではないかと思っている次第であ
ります。

滝越会長、本当にわがクラブを救っていただきありが
とうございました。
このバトンを引き継ぎ、来週からいよいよとても若い
キャビネットを率いた後藤年度が始まります。今日は
本当に多くの人が出席していただいております。みん
なで一致団結、結束して後藤年度を支えて行きたいと
思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたしま
す。
ということで乾杯に移りたいと思います。グラスのご
用意をお願いいたします。
それでは改めまして、滝越会長、滝越年度、本当にご
苦労様でした。滝越年度へのご苦労様の気持ちと、来
年の後藤年度に大いに期待をして、みんなで声高らか
に乾杯したいと思います。よろしくお願いいたします。
「乾杯」
ありがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　これより「出席 100％の表彰」を行います。マイ
クを出席委員会・中島幹事に渡します。

中島　徳政幹事
　出席委員長が本
日、コロナ濃厚接触
者になりまして、急
遽、本日は出席でき
ませんので代行させ
ていただきます。最
後までコロナがはび

こっているということです。出席の状況をご案内した
いと思います。
まずは、例会出席が 100%なのが関向一さんと私です。
関向さん、プレゼントがありますので受け取りに来て
ください。ちなみにメイクアップを含めて 119.6% で
ございます。
メイクアップを含めて 100%以上の方を表彰させてい
ただきます。名前を呼ばれた方はこちらに記念品を取
りに来てください。
池田一己君 106.5％、石井孝行君 134.8％、石田博司
君 102.2％、岩田信一君 113％、工藤彦夫君 128.3％、
後藤公貴君 165.2％、小船井修一君 128.3％、清水輝
彦君119.6％、白崎博君108.7％、杉村荘平君147.8％、
邵龍珍君 150％、高橋直人君 108.7％、滝越康夫君
226.1％、田中正己君 106.5％、得地哉君 128.3％、
西村智久君 115.2％、樋口貴広君 108.7％、横田英喜
君152.2％、吉田英一君106.5％、吉田潤司君130.4％、
吉田秀俊君 115.2％、米本富夫君 110.9％、脇弘幸君
128.3％です。
途中からの入会ですが八幡好洋君 109.3％、佐々木裕
章君 100％、牧田知也君 133.3％。以上の 28名の皆

さんと 100％の２名の皆さまです。本年は本当にあ
りがとうございました。
ちなみに、１例会の出席人数が 45.5 人です。メイク
アップを含めると１例会の平均は 70人となっていま
す。本当に 1年間ご出席ありがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　今年も 1年間、大変お世話になりました事務局員
の大山さんへ感謝の気持ちを込めて花束の贈呈を行い
ます。
大山さん、ご登壇をお願いします。花束のプレゼンター
を滝越会長、よろしくお願いいたします。

（花束の贈呈）

大山事務局員
　1年間、いろいろ
老体に鞭打って頑張
りました。ご協力あ
りがとうございまし
た。
やさしく接していた
だいて、皆さん、あ
りがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長　
続きまして、釧路センチュリーキャッスル様へ、今年
1年間の感謝の気持ちを込めまして記念品を贈呈させ
ていただきます。
西沢さん、ご登壇をお願いします。プレゼンターは滝
越会長です。

（プレゼントの贈呈）

西澤さんのご挨拶
　1年間どうもあり
がとうございまし
た。三役の皆さんに
は本当に大変な１年
だったのではと思い
ます。来年度の後藤
会長年度もどうぞよ

ろしくお願いいたします。ありがとうございました

親睦委員会　横田　英喜委員長
続きまして、今年１年間、役職を務められた小委員長・
ＳＡＡの方々よりスピーチをお願いしますので、よろ
しくお願いいたします。まずはプログラム委員長村上
委員長、お願いいたします。

プログラム委員長　村上　祐二委員長
　皆さん、こんばん
は。村上です。横田
委員長、本当に考え
たなと思っておりま
す。うらやましいで
す。
１年間、プログラム

委員会の委員長を務めました。プログラム委員会の配
属は初めてだったのですが、１年間を振り返ると本当
に楽しくやれました。皆さんに来ていただくにあたっ
て楽しい例会を作れたならば、という気持ちでやって
いました。
私自身が楽しく過ごせたことが大変ありがたいと思っ
ております。ご協力いただきました皆さまに感謝申し
上げます。お世話になりました。ありがとございまし
た。

クラブ研修委員会　天方　智順委員長
　こんばんは。ク
ラブ研修委員会・
天方です。皆さま
には今年度２回の
炉辺会合でお世話
になりました。途
中で皆さんの個人
負担を値上げさせていただくなど、いろんなことあり
ますけれど、来年の舟木委員長にこれを引き継いで
もっと楽しい炉辺会合をやればいいかなと思っており
ます。
個人的には後半が出張だらけで、ぜんぜん例会に来ら
れなくて、滝越会長、申し訳ありませんでした。最後
の最後で２週間連続で出席ができて、なんとか立つ瀬
ができたかなと思っております。どうも皆さんありが
とうございました。

社会奉仕委員会　岩田　信一委員長
　皆さん、こんばん
は。何もわからず奉
仕の委員長をさせて
いただきました。講
師の方が中島幹事の
元彼女？ということ
で、公立大学の事務

局長を講師に呼んで行いました。本当に今年１年間、
ありがとうございました。

国際奉仕委員会　水口　喜文委員長
　こんばんは。国際奉仕の委員長の水口です。残念な
がら今年も台湾との交流がコロナでできませんでし

た。実は、昨年も国
際奉仕の副委員長で
したが昨年もほとん
ど活動できなくて、
２年連続の国際奉仕
で本当はプロフェッ
ショナルになるとこ
ろですが、何もわからず１年間が終わってしまいまし
た。
唯一、行った活動としては、台湾にお祝いのビデオメッ
セージを送っただけでした。次年度は工藤委員長の下、
盛大なお祝いができるかと思い、次年度に期待しまし
ています。
私も何かありましたらお手伝いしたいと思います。ぜ
ひ頑張っていただきたいと思います。１年間ありがと
うございました。

嵯峨記念育英会委員会　川本　和之委員長
　こんばんは。嵯峨
育英会委員会という
面倒な委員会を担当
しておりました川本
です。嵯峨の委員長
は初めてではないの
ですが、今回、初め

て「選考委員会に参加してください」というオファー
がありました。何をしたらいいのかよく分からなかっ
たのでパストガバナーの吉田さんに電話をしました。
「選考委員会の基準は何ですか」とお伺いしました。
そうしたら、詳しくというか、ざっと教えていただき
選考委員会に臨みました。いろいろな資料を元に厳正
に選考をさせていただきました。今年も３名の方を選
考したのですが、この嵯峨記念育英会をこの釧路クラ
ブで盛り上げながら、多くの青少年の方々に少しでも
力になり、または資金援助で応援をして行きたい。そ
して、このクラブがその重要な形を担っていることを
一人でも多くの皆さんに知っていただくための委員会
だと思っています。
来年以降の嵯峨の担当の方はよろしくお願いしたいと
思います。以上です。

会員増強・選考・職業分類委員会　吉田　秀俊委員長
　皆さん、こんばん
は。会員増強・職業
分類選考委員会とい
う長い名前の委員会
を１年間務めさせて
いただきました吉田
です。
事業計画では「純増５％、５名の純増を目指していく」

と頑張っていましたが、私の力足らずで結局、スター
ト時と同じぐらいのメンツで終わってしまいました。
ただ、来年は瀧波委員長が「純増 10％、10名の増加
を目指している」と聞きましたので次年度に望みを託
しまして私の挨拶とさせていただきます。
１年間、ありがとうございました。

青少年奉仕委員会　東堂　光春委員長
　こんばんは。青少
年委員長の東堂で
す。１年前に行われ
た野球大会から始ま
り、本当に訳の分か
らないまま純水の佐
藤君に全てをお願い

して、セッティングしていただいて、僕は何もやって
いない状況だったのですが、本当にお世話になりまし
た。
アイスホッケー大会も次期後藤会長の熱いいろいろな
思いを先日お聞きして、こういう構想を考えるロータ
リーはすごいなと改めて思いました。本当に少子化に
向かっている世の中ですが、この青少年委員会がもっ
ともっといろいろなことを考えてできるだろうと実感
させられた１年でした。本当にありがとうございまし
た。

米山記念奨学会委員会　荒井　剛委員長
　皆さん、こんばん
は。米山の関係の委
員長をさせていただ
きました。当委員会
では毎年ナユタの会
でご協力いただいて
おりました。今年も

皆さんからご協力いただきありがとうございます。
当委員会では１回、講師を呼んで例会をさせていただ
きました。米山奨学金で日本に来られる外国人留学生
を支援するのが米山奨学会なのですが、当クラブでは
ここしばらくは受け入れていないと思いますが、ホー
ムステイを受け入れる時の楽しみ方ということで、釧
路町議で韓国語講師をやって、何人も外国人留学生を
受け入れている佐々木洋平さんを講師に「ホームステ
イの楽しみ方、受け入れ方」を皆さんに聞いていただ
きました。
今後、いつホームステイを受け入れがあるかどうか私
も分かりませんが、何かのお役に立てればと例会を企
画させていただきました。１年間ありがとうございま
した。

脇　弘幸ＳＡＡ
　こんばんは。ＳＡ
Ａ（Sergeant at 
Arms）の脇です。
まず、今年度はＳＡ
Ａとして滝越会長は
じめ三役の皆さんと
親睦活動委員会の皆

さんと協力しながら、お客様、そしてメンバーの皆さ
まを楽しくお迎えすることができました。
そして、１年間の中で、たまに出席してくれる浅川副
ＳＡＡにとても助けられて、なんとか１年間を過ごす
ことができました。特に何事もなく定刻に例会をス
タートすることができました。まずは楽しい、いい１
年だったと思います。皆さま、大変ありがとうござい
ました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　最後に、親睦活動
委員会が発表させて
いただきます。親睦
活動委員会委員長の
横田です。先ほどの
ニコニコにも書かせ
ていただきました

が、今日の日を迎えることができまして、ちょうど１
年前のこの日に、当時の瀧波委員長の完璧な親睦委員
長らしい素晴らしいものを見てしまって、プレッ
シャーも感じながら親睦活動委員会の皆さんのご協力
を得てここまで来ることができました。
特に石井副委員長にはいろいろご迷惑をおかけしまし
た。今日もニコニコを読んでいただきましたが、読ん
でいる最中に追加のニコニコを差し出すとか、夜間例
会の時に家族がインフルになって急遽休んでしまった
時にも石井副委員長には司会を快く引き受けていただ
きました。その際に司会のシナリオの原稿を間違えて
ご迷惑をおかけしました。そこでもいつものように
笑って助けていただいたことも嬉しく思います。
また、今日の親睦活動委員会は 16名が参加しており
ます。転勤族の皆さんにも楽しく過ごしていただいて
いるかと思います。それだけでも自分はすごい１年間
で、良かったなと思っております。
この後は親睦活動委員会の影のドン・大御所の集大成
の寸劇が待っていますので、乞うご期待ください。
以上となります。ありがとうございました。

親睦委員会　横田　英喜委員長
　ここで滝越会長へ感謝の気持ちを込めまして記念品
の贈呈をお願いします。
滝越会長、ご登壇をお願いします。

記念品を贈呈するのは会員を代表して中島幹事、よろ
しくお願いいたします。

中島幹事
会員の皆さまから１年間の滝越会長へのお礼ですが、
例年は幹事の思いのこもった額や感謝状を作っていた
のですが、私にはそういう文才がないものですから物
に頼りました。純ちゃんが大好きなオクトンから購入
したもので、会社に飾っていただければと思います。
「2022-2023 年度会長滝越康夫殿」ということでロー
タリークラブのゴングの額を贈らせていただきまし
て、お礼の言葉とさせていただきます。よろしくお願
いします。
どうもありがとうございました。

（会長へ記念品贈呈）

親睦委員会　横田　英喜委員長
　お二人はそのままご登壇をお願いします。
続きまして、今年度三役の皆さまに花束を送りたいと
思います。プレゼンターは次年度三役の皆さまです。
ご登壇お願いします。

（後藤会長エレクトより滝越会長へ花束の贈呈）
（佐藤次年度幹事より中島幹事へ花束の贈呈）

お礼の一言　滝越　康夫会長
　こうやって皆さまからいただくと本当に感動もひと
しおです。ゴングのプレートを見て思い出しました。
第１回目の時に革で囲まれているからゴングが鳴らな
いのです。リハーサルなしで、第１回目の失敗打は非
常に心にしています。
一生の物ですので、一番先に会社に飾らせてもらいま
す。また、私の家にとってもとても名誉なことなので
す。
本当に皆さん、１年お世話になりました。ありがとう
ございました。

ご挨拶　後藤　公貴会長エレクト
　皆さんこんばん
は。本日が最終例会
ということで、ここ
まで会長指名からお
よそ３年になります
ね、滝越会長、本当
にお疲れさまでござ

いました。本当に語り尽くせない思いがあると思いま
す。本当に思い出に残る１年間を過ごされたのだろう
と思います。本当にお疲れさまでした。
そして中島幹事、夜の『鱗』でいろんな話をしました

ね。僕も幹事をやらせていただいて、大変な役職と分
かっていながら、人生の大先輩に生意気なことを申し
上げたかもしれません。ロータリーの友情に免じてお
許しいただければと思います。
お二人にはあと２日間、役職としての任務は残ってい
るかと思います。次年度の１年間は、体と心をしっか
りと休めていただければと思っております。
この二人を中心にこのクラブを支えていただいた皆さ
んに心から感謝と敬意を申し上げたいと思います。
先ほど、会長バッチを滝越会長から胸にいただきまし
た。いよいよ本当に始まるのだなという思いを新たに
したところです。
何を話そうかなと思っていたのですが、ひとつだけ皆
さまにお伝えしようと思ってきました。
いろんな組織がそうなのだろうけど、ロータリークラ
ブは皆さんがそれぞれの「責任」や「担い」でこの会
が成り立っていることは皆さん当然ご存じのことだと
思います。私は会長として、皆さんはそれぞれの役職
の中で、７月１日から来年６月 31日までの次年度と
いうくくりの中で、このロータリークラブの活動をス
タートするわけです。
私たちの役割は、皆さまに参加していただける楽しい
クラブを作る雰囲気づくりをしっかりと行ってまいり
ます。ですから皆さまは、「おお、後藤年度は楽しい
ことを行うのか」という物珍しさでも構いませんので、
この場、例会や事業とかいろいろなものに参加する機
会をいつもより少しだけ増やしていただきたく思って
います。「つまらないな」とか「もっとこうした方が
良いのではないか」というご意見に関しては佐藤幹事
がすべて承ります。いつでもご連絡をお待ちしており
ます。
先ほど、杉村会長の乾杯の挨拶の中で「とても若い執
行部がスタートする」と言われた顔ぶれ、若い面々で
固めております。皆さまのご協力がなければ何もでき
ない１年間だと思います。われわれは誠心誠意、しっ
かりとロータリークラブ・ファーストの１年間にして
まいります。ぜひ、皆さまも私たちと毎週木曜日はも
とより、そのほかの事業でも顔を合わせる機会が増え
ますことを心から祈念させていただきまして、みんな
で１年間、釧路ロータリークラブをしっかりと盛り上
げてまいりましょう。
１年間、私たち中心に頑張らせていただきます。よろ
しくお願い申し上げます。ありがとうございます。

（手に手を繋いで）

中締めのご挨拶　舟木　博パスト会長
　皆さん、こんばんは。やっと１年間を無事に滝越丸
は難破せずに帰港できたと思っています。あと２日で
すが本当にご苦労様でした。

実は、もういいか
なと思って。滝越
会長にお願いする
時に、会長を受け
たことを奥さんに
は隠していました。
しばらく打ち明け
られずに悶々と苦しんでおりました。
今日、たまたま高橋君が会長を受けた時に、奥さんが
「やりなさい」と言ってくれたというのを聞いて「ああ、
次々年度も大丈夫だな」と確信しました。
また、次年度の後藤会長はあと２日で始まります。今
までの滝越さんの加齢臭から今度は若い臭い、フレッ
シュな臭いに変わると思います。「増員は 10名を目
指して」は本当にすごいことと思っております。そし
て、また若い佐藤幹事にホントに期待しております。
中島君の苦しんでいた姿を参考にして、どうぞ苦しん

で下さい。
そんなわけで、１年間が無事に本当に終わったことを
心から嬉しく思っております。私は不本意ながら、ちょ
うどコロナの最盛期、そして自分の不注意からの病気
などいろいろあって最後までできなくて、皆さんに大
変なご迷惑をかけてしまったこともあり、今日の終
わった姿を見て本当に嬉しいです。また、清水先生の
こともあって高橋君まで本当に大変な後半戦だったと
思います。清水先生に関しても大先生が、本当に息子
さんが会長さんになるということで喜んでいただい
て、声が出なかったので拍手して喜んでいた姿をいま
だにまぶたの裏に残っています。そんな思いもあって
１年、２年、３年という形が見えましたので私も安心
しております。
最後は暗くなりましたが、これからの後藤丸の健闘を
祈って、ぜひ期待をして、三本締めでよろしくお願い
します。

会長の時間



 

　　　　　　　　　　滝越　康雄会長
こんばんは。今日は、
いろいろなことがあ
るので順番を間違え
て、焦りました。
最後の会長挨拶にな
ります。皆さん、最
後の例会にご出席い
ただきましてありがとうございます。私は、本を見る
わ、ネットを見るわ、で情報過多の男なのですが、３
年前からコロナ感染症だ、しまいには去年からウクラ
イナ戦争だ、と少し時代の歯車がめちゃくちゃに逆回
転しているのを気にしております。過去１年を見ても、
いい話といったら「ＷＢＣ」と「二刀流の大谷」の話
だけではないかと思っています。
何よりも私どもとしては、例会が無事に最終例会まで
開催できたこと、このことだけが大きな事業としてお
ります。本当に皆さまには毎回、毎回、１週間ごとに
当例会場にお越しいただき本当にありがとうございま
した。
個々に言いますと、影ながら毎度毎度、会報を遅れる
ことなく発行していただきました会報委員会、そして、
いつも当例会場で夜間例会のためにいつも盛り上げに
苦労していただきました。そして、開会の前には、席
がずっとポツポツとしていた所に 12時半になるとド
アを開けて親睦委員会の一団が入場し着席すると一挙

に埋まるので、私にとっては親衛隊でとても心強く
思っておりました。
個々の事業を振り返りますと、吉田大委員長、東堂委
員長の影のご尽力により野球大会が晴れ舞台で、まさ
しく天気も快晴で、最大のイベントが終わりました。
私が全く野球のことを知らずに、後からすごい大会
だったのだと思うと立場の恐ろしさを知り、知らない
ことは恐ろしいことだと思っております。重ねて大会
の運営にご尽力いただいた吉田大委員長、東堂委員長
には感謝申し上げます。
また、事業で特筆することはＩＭの時にあったお召し
列車です。小野寺副委員長をはじめ、幹事との打ち合
わせが良くて、素晴らしいというよりも仕掛けにはと
ても驚いています。京都にいる娘に「釧路駅で『たき
こし号』という電光掲示板」の写真を送ったら、「ロー
タリーって、いったい何やっているの。いくらお金が
かかったの」と問い合わせが来ました。大都会ではあ
り得ないことで、「ローカルの力」も面白いものだな
と思っております。
最後の１つが、一昨日、中島幹事からメールが入った
のです。小さな写真だけど見ていたら、カステラに字
をプリントしているのです。「一体、何をしているの
ですか」と質問をして、こんな大それたこととは思っ
ていませんでした。カステラにテーマを書いたりする
のは、大きな建物の竣工式典や叙勲のお祝いとかしか
見ていないので、「何を大げさな」と驚いた次第です。

製造元は中島菓子舗で、ハチミツは土橋会員の所と説
明書きがありました。いい意味で呆れて、企画力とい
うか職人の意地というか底力、恐ろしいと思いました。
私にとってこの１年、全ては中島幹事が助けてくれま
した。まさに幹事の人脈、采配で、例えて言うならば
『いのち綱』でした。野球に例えるならば、直球しか
投げられないのに変化球とかが自在で、とても心強い
感じで助かりました。
私は会長スピーチをずっとやってきましたが、自分で
も原稿以外の突拍子もない発言をしたのを記憶して後
から怒られたりしていましたが、幹事も同じで、企画
も突拍子もない行動が大好きな幹事で、非常にユニー
クなことをしてまいりました。私の突拍子もない発言
と幹事の突拍子もない企画の２点で本年度は乗り越え
てきました。
この年度は、ここにご出席のすべての皆さまに感謝し、
会長挨拶とさせていただきます。どうもいろいろとあ
りがとうございました。

幹事報告　中島　徳政幹事
　大変やりづらいです。この間は「うっとおしい」と
言われたのですが、今日は褒められるという、恐いで
すね。
　幹事報告ですが、時間の都合上、例会案内の幹事報
告欄をご覧いただきたいと思います。
　１年間、大変お世話になりました。どうもありがと
うございました。
以上で幹事報告とさせていただきます。

年次総会
司会
　それでは先日、告知いたしました年次総会を開催さ
せていただきます。釧路ロータリークラブ細則第 4
条第 1節により、滝越会長に議長をお願いします。
議長、ご登壇をお願いします。

議長　滝越　康夫会長
　これより、総会を開きたいと思います。私が議長を
務めさせていただきますので、よろしくお願いいたし
ます。また、円滑な議事進行のため、皆さまのご協力
をお願いいたします。
それでは釧路ロータリークラブ細則第５条第１節に基
づき年次総会を開催いたします。
はじめに定足数の確認と本日の出席状況について報告
をお願いいたします。

司会
　６月 29日現在、釧路ロータリークラブの会員総数
が 97名。定足数は 33名です。本日の出席者は 52
名ですので、本総会は成立することをご報告いたしま

す。

議長　滝越　康夫会長
　　ありがとうございました。本日の年次総会が成立
するとの報告です。
次に議案の確認をいたします。本日の議案は 2件あ
ります。読み上げます。第 1号議案は 2023-2024 年
度釧路ロータリークラブ会長ノミニーの選出について
です。第 2号議案はその他になりますが、その他を
お持ちの方はおいででしょうか。なければ、第２号議
案のその他は削除いたします。
それでは第 1号議案、2022-2023 年度釧路ロータリー
クラブ会長ノミニーの選挙について進めさせていただ
きます。
釧路ロータリークラブ細則第 3条第 1節に基づき 6
月 1日に 2022-2023 年度会長ノミニーの選挙を告示
し、立候補を募りましたが 6月 15日までに立候補者
の締め切りまでに申し出がなかったことを受けまし
て、指名委員会を設置させていただきました。6月
22日に指名委員会を開催し、会長ノミニーを推挙さ
せていただき、候補者を決定いたしました。
はじめに、次々年度会長、2024-2025 年度会長の候
補者を私から発表申し上げます。指名委員会において
満場一致で決定した高橋直人君を 2022-2023 年度会
長ノミニー、すなわち次々年度会長・2024-2025 会
長に推挙申し上げました。
高橋直人君の個人についてコメントします。高橋直人
君は、職業分類をクリーニングとして、アイナックス
クリーニング有限会社の代表取締役であります。昭和
28年（1963 年）11月６日生まれ、60歳になります。
釧路ロータリークラブには平成 20年５月 29日に入
会で、在籍 15年になります。小委員長を２度、理事
も 3度就任され、2015-2016 年度副会長をされてお
ります。等々クラブの要職を務めあげ、クラブへの貢
献は皆さまご存じのとおりです。人格・経歴ともに素
晴らしい人材と判断し、推挙させていただくことで一
致いたしました。
ここで、皆さまにこの件のご承認を全会一致の拍手を
もって頂戴したいと思います。よろしくお願いいたし
ます。
（拍手）
それでは、ご承認をいただきました。ありがとうござ
いました。
それでは、会長ノミニーになられました高橋直人君か
らご挨拶お願いします。
どうもありがとうございました。

高橋　直人会長ノミニー
　皆さま、こんばんは。ただいま総会にて今年度会長
ノミニーを 2日間、次年度会長エレクト・

2024-2025 会長に
任命されました高
橋です。
1カ月くらい前に
内々でお話があっ
て、私のような者
がと思ってかなり

悩んだのですが、うちに持ち帰って家内に話したとこ
ろ「そんな名誉なことはない。ぜひ受けなさい」と言
われ、それで自分も勇気が出ましたので受けることに
いたしました。
今日が来るまでは自分の中では、まだ総会で承認され
ていないので、もしかしたらこの総会で否決されるの
ではないかという気持ちもありました。目をつぶって
聞いていたら、皆さんの全会一致ということだったの
で、今日、皆さまに勇気をいただきました。
2024-2025 年度は普通のノミニーの方よりも時間が
７カ月遅いのですが、これからやることがたくさんあ
ると思います。ロータリーの歴史と伝統のある釧路ク
ラブの皆さまですから、私がお願いした時にはなんと
か快く返事をいただければと思います。本当に力不足
ではありますが一生懸命頑張りますので皆さま、どう
ぞよろしくお願いいたします。

議長　滝越　康夫会長
　高橋会長ノミニー、ありがとうございました。
ここで私なりにですが、私は指名委員会に推挙した立
場ですが、やっぱり直人さんという直の人で、性格を
表しており、あてにできる人・外さない人と思ってお
ります。
毎回、駐車場で仕事用の軽四が止まっていて、会話は
しないですが毎回お越しいただいていて真面目な方と
いう印象がありました。そのうち、ある時にご子息と
会話をしたことがあって、しっかりとした息子さんで
す。ことわざでよく「嫁をもらうなら親もらえ」と。
これを言い換えると「親を選ぶなら子を選べ」という
ことで、選考基準は最終的に私の判断で、指名委員会
に推挙した次第であります。
皆さんのご賛同をいただいて本当にありがとうござい
ました。
以上で、本日の議案は終了となります。皆さまのご協
力により、円滑に推進できることができました。大変
ありがとうございました。
以上で、議長の任を解かせていただきます。失礼いた
します。ありがとうございます。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　これよりキャンド
ルパーティーを開催
させていただきま
す。本日、司会を務
めます親睦活動委員
会委員長の横田で
す。よろしくお願い
いたします。
さっそく乾杯に移りたいと思います。
乾杯のご発声を杉村直前会長、よろしくお願いします。

乾杯のご発声　杉村　荘平直前会長
　皆さん、こんばん
は。横田委員長、な
ごませていただきま
してありがとうござ
います。杉村です。
久しぶりの登板でし
てよろしくお願いい

たします。
改めまして、滝越会長、そして三役・理事者・委員長
の皆さま、本当に１年間ご苦労様でした。特にまだコ
ロナの影響のある中、早いスタート切っていただいた
東堂委員長率いる青少年委員会の皆さん、そして横田
委員長率いる親睦活動委員会の皆さん、それから村上
委員長率いるプログラム委員会の皆さん、特にこの３
委員長は本当にご活躍いただいたと思っております。
おかげさまで楽しい例会を１年間過ごせたと思ってお
ります。ありがとうございました。
「会長になると、１週間はあっという間に来るけれど、
１カ月がなかなか過ぎない」という脇パスト会長の名
言があります。傍目から見ていますと、滝越会長も当
初は非常にご挨拶では苦労されているような感じがあ
りましたが、年が明けるとガラッと雰囲気が変わって
とても落ち着いた感じで挨拶をされるようになりまし
た。これで一安心と思っていた矢先に、まさかの篠原
副幹事の転勤と清水副会長のご病気、最後には濱口副
幹事の撤退ということで、非常に予想外のことが相次
いで大変、心配になったわけです。ここからが数々の
修羅場をくぐった保険屋さん・滝越会長の本領発揮で
して、ある意味、余人に代えがたい、世の中に超然と
した雰囲気、物事に動じない、世の中に達観した雰囲
気というか、その雰囲気にわれわれが救われたと思っ
ております。この最後の直線は滝越会長でなかったら
乗り切れなかったのではないかと思っている次第であ
ります。

滝越会長、本当にわがクラブを救っていただきありが
とうございました。
このバトンを引き継ぎ、来週からいよいよとても若い
キャビネットを率いた後藤年度が始まります。今日は
本当に多くの人が出席していただいております。みん
なで一致団結、結束して後藤年度を支えて行きたいと
思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたしま
す。
ということで乾杯に移りたいと思います。グラスのご
用意をお願いいたします。
それでは改めまして、滝越会長、滝越年度、本当にご
苦労様でした。滝越年度へのご苦労様の気持ちと、来
年の後藤年度に大いに期待をして、みんなで声高らか
に乾杯したいと思います。よろしくお願いいたします。
「乾杯」
ありがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　これより「出席 100％の表彰」を行います。マイ
クを出席委員会・中島幹事に渡します。

中島　徳政幹事
　出席委員長が本
日、コロナ濃厚接触
者になりまして、急
遽、本日は出席でき
ませんので代行させ
ていただきます。最
後までコロナがはび

こっているということです。出席の状況をご案内した
いと思います。
まずは、例会出席が 100%なのが関向一さんと私です。
関向さん、プレゼントがありますので受け取りに来て
ください。ちなみにメイクアップを含めて 119.6% で
ございます。
メイクアップを含めて 100%以上の方を表彰させてい
ただきます。名前を呼ばれた方はこちらに記念品を取
りに来てください。
池田一己君 106.5％、石井孝行君 134.8％、石田博司
君 102.2％、岩田信一君 113％、工藤彦夫君 128.3％、
後藤公貴君 165.2％、小船井修一君 128.3％、清水輝
彦君119.6％、白崎博君108.7％、杉村荘平君147.8％、
邵龍珍君 150％、高橋直人君 108.7％、滝越康夫君
226.1％、田中正己君 106.5％、得地哉君 128.3％、
西村智久君 115.2％、樋口貴広君 108.7％、横田英喜
君152.2％、吉田英一君106.5％、吉田潤司君130.4％、
吉田秀俊君 115.2％、米本富夫君 110.9％、脇弘幸君
128.3％です。
途中からの入会ですが八幡好洋君 109.3％、佐々木裕
章君 100％、牧田知也君 133.3％。以上の 28名の皆

さんと 100％の２名の皆さまです。本年は本当にあ
りがとうございました。
ちなみに、１例会の出席人数が 45.5 人です。メイク
アップを含めると１例会の平均は 70人となっていま
す。本当に 1年間ご出席ありがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　今年も 1年間、大変お世話になりました事務局員
の大山さんへ感謝の気持ちを込めて花束の贈呈を行い
ます。
大山さん、ご登壇をお願いします。花束のプレゼンター
を滝越会長、よろしくお願いいたします。

（花束の贈呈）

大山事務局員
　1年間、いろいろ
老体に鞭打って頑張
りました。ご協力あ
りがとうございまし
た。
やさしく接していた
だいて、皆さん、あ
りがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長　
続きまして、釧路センチュリーキャッスル様へ、今年
1年間の感謝の気持ちを込めまして記念品を贈呈させ
ていただきます。
西沢さん、ご登壇をお願いします。プレゼンターは滝
越会長です。

（プレゼントの贈呈）

西澤さんのご挨拶
　1年間どうもあり
がとうございまし
た。三役の皆さんに
は本当に大変な１年
だったのではと思い
ます。来年度の後藤
会長年度もどうぞよ

ろしくお願いいたします。ありがとうございました

親睦委員会　横田　英喜委員長
続きまして、今年１年間、役職を務められた小委員長・
ＳＡＡの方々よりスピーチをお願いしますので、よろ
しくお願いいたします。まずはプログラム委員長村上
委員長、お願いいたします。

プログラム委員長　村上　祐二委員長
　皆さん、こんばん
は。村上です。横田
委員長、本当に考え
たなと思っておりま
す。うらやましいで
す。
１年間、プログラム

委員会の委員長を務めました。プログラム委員会の配
属は初めてだったのですが、１年間を振り返ると本当
に楽しくやれました。皆さんに来ていただくにあたっ
て楽しい例会を作れたならば、という気持ちでやって
いました。
私自身が楽しく過ごせたことが大変ありがたいと思っ
ております。ご協力いただきました皆さまに感謝申し
上げます。お世話になりました。ありがとございまし
た。

クラブ研修委員会　天方　智順委員長
　こんばんは。ク
ラブ研修委員会・
天方です。皆さま
には今年度２回の
炉辺会合でお世話
になりました。途
中で皆さんの個人
負担を値上げさせていただくなど、いろんなことあり
ますけれど、来年の舟木委員長にこれを引き継いで
もっと楽しい炉辺会合をやればいいかなと思っており
ます。
個人的には後半が出張だらけで、ぜんぜん例会に来ら
れなくて、滝越会長、申し訳ありませんでした。最後
の最後で２週間連続で出席ができて、なんとか立つ瀬
ができたかなと思っております。どうも皆さんありが
とうございました。

社会奉仕委員会　岩田　信一委員長
　皆さん、こんばん
は。何もわからず奉
仕の委員長をさせて
いただきました。講
師の方が中島幹事の
元彼女？ということ
で、公立大学の事務

局長を講師に呼んで行いました。本当に今年１年間、
ありがとうございました。

国際奉仕委員会　水口　喜文委員長
　こんばんは。国際奉仕の委員長の水口です。残念な
がら今年も台湾との交流がコロナでできませんでし

た。実は、昨年も国
際奉仕の副委員長で
したが昨年もほとん
ど活動できなくて、
２年連続の国際奉仕
で本当はプロフェッ
ショナルになるとこ
ろですが、何もわからず１年間が終わってしまいまし
た。
唯一、行った活動としては、台湾にお祝いのビデオメッ
セージを送っただけでした。次年度は工藤委員長の下、
盛大なお祝いができるかと思い、次年度に期待しまし
ています。
私も何かありましたらお手伝いしたいと思います。ぜ
ひ頑張っていただきたいと思います。１年間ありがと
うございました。

嵯峨記念育英会委員会　川本　和之委員長
　こんばんは。嵯峨
育英会委員会という
面倒な委員会を担当
しておりました川本
です。嵯峨の委員長
は初めてではないの
ですが、今回、初め

て「選考委員会に参加してください」というオファー
がありました。何をしたらいいのかよく分からなかっ
たのでパストガバナーの吉田さんに電話をしました。
「選考委員会の基準は何ですか」とお伺いしました。
そうしたら、詳しくというか、ざっと教えていただき
選考委員会に臨みました。いろいろな資料を元に厳正
に選考をさせていただきました。今年も３名の方を選
考したのですが、この嵯峨記念育英会をこの釧路クラ
ブで盛り上げながら、多くの青少年の方々に少しでも
力になり、または資金援助で応援をして行きたい。そ
して、このクラブがその重要な形を担っていることを
一人でも多くの皆さんに知っていただくための委員会
だと思っています。
来年以降の嵯峨の担当の方はよろしくお願いしたいと
思います。以上です。

会員増強・選考・職業分類委員会　吉田　秀俊委員長
　皆さん、こんばん
は。会員増強・職業
分類選考委員会とい
う長い名前の委員会
を１年間務めさせて
いただきました吉田
です。
事業計画では「純増５％、５名の純増を目指していく」

と頑張っていましたが、私の力足らずで結局、スター
ト時と同じぐらいのメンツで終わってしまいました。
ただ、来年は瀧波委員長が「純増 10％、10名の増加
を目指している」と聞きましたので次年度に望みを託
しまして私の挨拶とさせていただきます。
１年間、ありがとうございました。

青少年奉仕委員会　東堂　光春委員長
　こんばんは。青少
年委員長の東堂で
す。１年前に行われ
た野球大会から始ま
り、本当に訳の分か
らないまま純水の佐
藤君に全てをお願い

して、セッティングしていただいて、僕は何もやって
いない状況だったのですが、本当にお世話になりまし
た。
アイスホッケー大会も次期後藤会長の熱いいろいろな
思いを先日お聞きして、こういう構想を考えるロータ
リーはすごいなと改めて思いました。本当に少子化に
向かっている世の中ですが、この青少年委員会がもっ
ともっといろいろなことを考えてできるだろうと実感
させられた１年でした。本当にありがとうございまし
た。

米山記念奨学会委員会　荒井　剛委員長
　皆さん、こんばん
は。米山の関係の委
員長をさせていただ
きました。当委員会
では毎年ナユタの会
でご協力いただいて
おりました。今年も

皆さんからご協力いただきありがとうございます。
当委員会では１回、講師を呼んで例会をさせていただ
きました。米山奨学金で日本に来られる外国人留学生
を支援するのが米山奨学会なのですが、当クラブでは
ここしばらくは受け入れていないと思いますが、ホー
ムステイを受け入れる時の楽しみ方ということで、釧
路町議で韓国語講師をやって、何人も外国人留学生を
受け入れている佐々木洋平さんを講師に「ホームステ
イの楽しみ方、受け入れ方」を皆さんに聞いていただ
きました。
今後、いつホームステイを受け入れがあるかどうか私
も分かりませんが、何かのお役に立てればと例会を企
画させていただきました。１年間ありがとうございま
した。

脇　弘幸ＳＡＡ
　こんばんは。ＳＡ
Ａ（Sergeant at 
Arms）の脇です。
まず、今年度はＳＡ
Ａとして滝越会長は
じめ三役の皆さんと
親睦活動委員会の皆

さんと協力しながら、お客様、そしてメンバーの皆さ
まを楽しくお迎えすることができました。
そして、１年間の中で、たまに出席してくれる浅川副
ＳＡＡにとても助けられて、なんとか１年間を過ごす
ことができました。特に何事もなく定刻に例会をス
タートすることができました。まずは楽しい、いい１
年だったと思います。皆さま、大変ありがとうござい
ました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　最後に、親睦活動
委員会が発表させて
いただきます。親睦
活動委員会委員長の
横田です。先ほどの
ニコニコにも書かせ
ていただきました

が、今日の日を迎えることができまして、ちょうど１
年前のこの日に、当時の瀧波委員長の完璧な親睦委員
長らしい素晴らしいものを見てしまって、プレッ
シャーも感じながら親睦活動委員会の皆さんのご協力
を得てここまで来ることができました。
特に石井副委員長にはいろいろご迷惑をおかけしまし
た。今日もニコニコを読んでいただきましたが、読ん
でいる最中に追加のニコニコを差し出すとか、夜間例
会の時に家族がインフルになって急遽休んでしまった
時にも石井副委員長には司会を快く引き受けていただ
きました。その際に司会のシナリオの原稿を間違えて
ご迷惑をおかけしました。そこでもいつものように
笑って助けていただいたことも嬉しく思います。
また、今日の親睦活動委員会は 16名が参加しており
ます。転勤族の皆さんにも楽しく過ごしていただいて
いるかと思います。それだけでも自分はすごい１年間
で、良かったなと思っております。
この後は親睦活動委員会の影のドン・大御所の集大成
の寸劇が待っていますので、乞うご期待ください。
以上となります。ありがとうございました。

親睦委員会　横田　英喜委員長
　ここで滝越会長へ感謝の気持ちを込めまして記念品
の贈呈をお願いします。
滝越会長、ご登壇をお願いします。

記念品を贈呈するのは会員を代表して中島幹事、よろ
しくお願いいたします。

中島幹事
会員の皆さまから１年間の滝越会長へのお礼ですが、
例年は幹事の思いのこもった額や感謝状を作っていた
のですが、私にはそういう文才がないものですから物
に頼りました。純ちゃんが大好きなオクトンから購入
したもので、会社に飾っていただければと思います。
「2022-2023 年度会長滝越康夫殿」ということでロー
タリークラブのゴングの額を贈らせていただきまし
て、お礼の言葉とさせていただきます。よろしくお願
いします。
どうもありがとうございました。

（会長へ記念品贈呈）

親睦委員会　横田　英喜委員長
　お二人はそのままご登壇をお願いします。
続きまして、今年度三役の皆さまに花束を送りたいと
思います。プレゼンターは次年度三役の皆さまです。
ご登壇お願いします。

（後藤会長エレクトより滝越会長へ花束の贈呈）
（佐藤次年度幹事より中島幹事へ花束の贈呈）

お礼の一言　滝越　康夫会長
　こうやって皆さまからいただくと本当に感動もひと
しおです。ゴングのプレートを見て思い出しました。
第１回目の時に革で囲まれているからゴングが鳴らな
いのです。リハーサルなしで、第１回目の失敗打は非
常に心にしています。
一生の物ですので、一番先に会社に飾らせてもらいま
す。また、私の家にとってもとても名誉なことなので
す。
本当に皆さん、１年お世話になりました。ありがとう
ございました。

ご挨拶　後藤　公貴会長エレクト
　皆さんこんばん
は。本日が最終例会
ということで、ここ
まで会長指名からお
よそ３年になります
ね、滝越会長、本当
にお疲れさまでござ

いました。本当に語り尽くせない思いがあると思いま
す。本当に思い出に残る１年間を過ごされたのだろう
と思います。本当にお疲れさまでした。
そして中島幹事、夜の『鱗』でいろんな話をしました

ね。僕も幹事をやらせていただいて、大変な役職と分
かっていながら、人生の大先輩に生意気なことを申し
上げたかもしれません。ロータリーの友情に免じてお
許しいただければと思います。
お二人にはあと２日間、役職としての任務は残ってい
るかと思います。次年度の１年間は、体と心をしっか
りと休めていただければと思っております。
この二人を中心にこのクラブを支えていただいた皆さ
んに心から感謝と敬意を申し上げたいと思います。
先ほど、会長バッチを滝越会長から胸にいただきまし
た。いよいよ本当に始まるのだなという思いを新たに
したところです。
何を話そうかなと思っていたのですが、ひとつだけ皆
さまにお伝えしようと思ってきました。
いろんな組織がそうなのだろうけど、ロータリークラ
ブは皆さんがそれぞれの「責任」や「担い」でこの会
が成り立っていることは皆さん当然ご存じのことだと
思います。私は会長として、皆さんはそれぞれの役職
の中で、７月１日から来年６月 31日までの次年度と
いうくくりの中で、このロータリークラブの活動をス
タートするわけです。
私たちの役割は、皆さまに参加していただける楽しい
クラブを作る雰囲気づくりをしっかりと行ってまいり
ます。ですから皆さまは、「おお、後藤年度は楽しい
ことを行うのか」という物珍しさでも構いませんので、
この場、例会や事業とかいろいろなものに参加する機
会をいつもより少しだけ増やしていただきたく思って
います。「つまらないな」とか「もっとこうした方が
良いのではないか」というご意見に関しては佐藤幹事
がすべて承ります。いつでもご連絡をお待ちしており
ます。
先ほど、杉村会長の乾杯の挨拶の中で「とても若い執
行部がスタートする」と言われた顔ぶれ、若い面々で
固めております。皆さまのご協力がなければ何もでき
ない１年間だと思います。われわれは誠心誠意、しっ
かりとロータリークラブ・ファーストの１年間にして
まいります。ぜひ、皆さまも私たちと毎週木曜日はも
とより、そのほかの事業でも顔を合わせる機会が増え
ますことを心から祈念させていただきまして、みんな
で１年間、釧路ロータリークラブをしっかりと盛り上
げてまいりましょう。
１年間、私たち中心に頑張らせていただきます。よろ
しくお願い申し上げます。ありがとうございます。

（手に手を繋いで）

中締めのご挨拶　舟木　博パスト会長
　皆さん、こんばんは。やっと１年間を無事に滝越丸
は難破せずに帰港できたと思っています。あと２日で
すが本当にご苦労様でした。

実は、もういいか
なと思って。滝越
会長にお願いする
時に、会長を受け
たことを奥さんに
は隠していました。
しばらく打ち明け
られずに悶々と苦しんでおりました。
今日、たまたま高橋君が会長を受けた時に、奥さんが
「やりなさい」と言ってくれたというのを聞いて「ああ、
次々年度も大丈夫だな」と確信しました。
また、次年度の後藤会長はあと２日で始まります。今
までの滝越さんの加齢臭から今度は若い臭い、フレッ
シュな臭いに変わると思います。「増員は 10名を目
指して」は本当にすごいことと思っております。そし
て、また若い佐藤幹事にホントに期待しております。
中島君の苦しんでいた姿を参考にして、どうぞ苦しん

で下さい。
そんなわけで、１年間が無事に本当に終わったことを
心から嬉しく思っております。私は不本意ながら、ちょ
うどコロナの最盛期、そして自分の不注意からの病気
などいろいろあって最後までできなくて、皆さんに大
変なご迷惑をかけてしまったこともあり、今日の終
わった姿を見て本当に嬉しいです。また、清水先生の
こともあって高橋君まで本当に大変な後半戦だったと
思います。清水先生に関しても大先生が、本当に息子
さんが会長さんになるということで喜んでいただい
て、声が出なかったので拍手して喜んでいた姿をいま
だにまぶたの裏に残っています。そんな思いもあって
１年、２年、３年という形が見えましたので私も安心
しております。
最後は暗くなりましたが、これからの後藤丸の健闘を
祈って、ぜひ期待をして、三本締めでよろしくお願い
します。



 

■ 本日のプログラム ■
キャンドルパーティー

　　　　　　　　　　滝越　康雄会長
こんばんは。今日は、
いろいろなことがあ
るので順番を間違え
て、焦りました。
最後の会長挨拶にな
ります。皆さん、最
後の例会にご出席い
ただきましてありがとうございます。私は、本を見る
わ、ネットを見るわ、で情報過多の男なのですが、３
年前からコロナ感染症だ、しまいには去年からウクラ
イナ戦争だ、と少し時代の歯車がめちゃくちゃに逆回
転しているのを気にしております。過去１年を見ても、
いい話といったら「ＷＢＣ」と「二刀流の大谷」の話
だけではないかと思っています。
何よりも私どもとしては、例会が無事に最終例会まで
開催できたこと、このことだけが大きな事業としてお
ります。本当に皆さまには毎回、毎回、１週間ごとに
当例会場にお越しいただき本当にありがとうございま
した。
個々に言いますと、影ながら毎度毎度、会報を遅れる
ことなく発行していただきました会報委員会、そして、
いつも当例会場で夜間例会のためにいつも盛り上げに
苦労していただきました。そして、開会の前には、席
がずっとポツポツとしていた所に 12時半になるとド
アを開けて親睦委員会の一団が入場し着席すると一挙

に埋まるので、私にとっては親衛隊でとても心強く
思っておりました。
個々の事業を振り返りますと、吉田大委員長、東堂委
員長の影のご尽力により野球大会が晴れ舞台で、まさ
しく天気も快晴で、最大のイベントが終わりました。
私が全く野球のことを知らずに、後からすごい大会
だったのだと思うと立場の恐ろしさを知り、知らない
ことは恐ろしいことだと思っております。重ねて大会
の運営にご尽力いただいた吉田大委員長、東堂委員長
には感謝申し上げます。
また、事業で特筆することはＩＭの時にあったお召し
列車です。小野寺副委員長をはじめ、幹事との打ち合
わせが良くて、素晴らしいというよりも仕掛けにはと
ても驚いています。京都にいる娘に「釧路駅で『たき
こし号』という電光掲示板」の写真を送ったら、「ロー
タリーって、いったい何やっているの。いくらお金が
かかったの」と問い合わせが来ました。大都会ではあ
り得ないことで、「ローカルの力」も面白いものだな
と思っております。
最後の１つが、一昨日、中島幹事からメールが入った
のです。小さな写真だけど見ていたら、カステラに字
をプリントしているのです。「一体、何をしているの
ですか」と質問をして、こんな大それたこととは思っ
ていませんでした。カステラにテーマを書いたりする
のは、大きな建物の竣工式典や叙勲のお祝いとかしか
見ていないので、「何を大げさな」と驚いた次第です。

製造元は中島菓子舗で、ハチミツは土橋会員の所と説
明書きがありました。いい意味で呆れて、企画力とい
うか職人の意地というか底力、恐ろしいと思いました。
私にとってこの１年、全ては中島幹事が助けてくれま
した。まさに幹事の人脈、采配で、例えて言うならば
『いのち綱』でした。野球に例えるならば、直球しか
投げられないのに変化球とかが自在で、とても心強い
感じで助かりました。
私は会長スピーチをずっとやってきましたが、自分で
も原稿以外の突拍子もない発言をしたのを記憶して後
から怒られたりしていましたが、幹事も同じで、企画
も突拍子もない行動が大好きな幹事で、非常にユニー
クなことをしてまいりました。私の突拍子もない発言
と幹事の突拍子もない企画の２点で本年度は乗り越え
てきました。
この年度は、ここにご出席のすべての皆さまに感謝し、
会長挨拶とさせていただきます。どうもいろいろとあ
りがとうございました。

幹事報告　中島　徳政幹事
　大変やりづらいです。この間は「うっとおしい」と
言われたのですが、今日は褒められるという、恐いで
すね。
　幹事報告ですが、時間の都合上、例会案内の幹事報
告欄をご覧いただきたいと思います。
　１年間、大変お世話になりました。どうもありがと
うございました。
以上で幹事報告とさせていただきます。

年次総会
司会
　それでは先日、告知いたしました年次総会を開催さ
せていただきます。釧路ロータリークラブ細則第 4
条第 1節により、滝越会長に議長をお願いします。
議長、ご登壇をお願いします。

議長　滝越　康夫会長
　これより、総会を開きたいと思います。私が議長を
務めさせていただきますので、よろしくお願いいたし
ます。また、円滑な議事進行のため、皆さまのご協力
をお願いいたします。
それでは釧路ロータリークラブ細則第５条第１節に基
づき年次総会を開催いたします。
はじめに定足数の確認と本日の出席状況について報告
をお願いいたします。

司会
　６月 29日現在、釧路ロータリークラブの会員総数
が 97名。定足数は 33名です。本日の出席者は 52
名ですので、本総会は成立することをご報告いたしま

す。

議長　滝越　康夫会長
　　ありがとうございました。本日の年次総会が成立
するとの報告です。
次に議案の確認をいたします。本日の議案は 2件あ
ります。読み上げます。第 1号議案は 2023-2024 年
度釧路ロータリークラブ会長ノミニーの選出について
です。第 2号議案はその他になりますが、その他を
お持ちの方はおいででしょうか。なければ、第２号議
案のその他は削除いたします。
それでは第 1号議案、2022-2023 年度釧路ロータリー
クラブ会長ノミニーの選挙について進めさせていただ
きます。
釧路ロータリークラブ細則第 3条第 1節に基づき 6
月 1日に 2022-2023 年度会長ノミニーの選挙を告示
し、立候補を募りましたが 6月 15日までに立候補者
の締め切りまでに申し出がなかったことを受けまし
て、指名委員会を設置させていただきました。6月
22日に指名委員会を開催し、会長ノミニーを推挙さ
せていただき、候補者を決定いたしました。
はじめに、次々年度会長、2024-2025 年度会長の候
補者を私から発表申し上げます。指名委員会において
満場一致で決定した高橋直人君を 2022-2023 年度会
長ノミニー、すなわち次々年度会長・2024-2025 会
長に推挙申し上げました。
高橋直人君の個人についてコメントします。高橋直人
君は、職業分類をクリーニングとして、アイナックス
クリーニング有限会社の代表取締役であります。昭和
28年（1963 年）11月６日生まれ、60歳になります。
釧路ロータリークラブには平成 20年５月 29日に入
会で、在籍 15年になります。小委員長を２度、理事
も 3度就任され、2015-2016 年度副会長をされてお
ります。等々クラブの要職を務めあげ、クラブへの貢
献は皆さまご存じのとおりです。人格・経歴ともに素
晴らしい人材と判断し、推挙させていただくことで一
致いたしました。
ここで、皆さまにこの件のご承認を全会一致の拍手を
もって頂戴したいと思います。よろしくお願いいたし
ます。
（拍手）
それでは、ご承認をいただきました。ありがとうござ
いました。
それでは、会長ノミニーになられました高橋直人君か
らご挨拶お願いします。
どうもありがとうございました。

高橋　直人会長ノミニー
　皆さま、こんばんは。ただいま総会にて今年度会長
ノミニーを 2日間、次年度会長エレクト・

2024-2025 会長に
任命されました高
橋です。
1カ月くらい前に
内々でお話があっ
て、私のような者
がと思ってかなり

悩んだのですが、うちに持ち帰って家内に話したとこ
ろ「そんな名誉なことはない。ぜひ受けなさい」と言
われ、それで自分も勇気が出ましたので受けることに
いたしました。
今日が来るまでは自分の中では、まだ総会で承認され
ていないので、もしかしたらこの総会で否決されるの
ではないかという気持ちもありました。目をつぶって
聞いていたら、皆さんの全会一致ということだったの
で、今日、皆さまに勇気をいただきました。
2024-2025 年度は普通のノミニーの方よりも時間が
７カ月遅いのですが、これからやることがたくさんあ
ると思います。ロータリーの歴史と伝統のある釧路ク
ラブの皆さまですから、私がお願いした時にはなんと
か快く返事をいただければと思います。本当に力不足
ではありますが一生懸命頑張りますので皆さま、どう
ぞよろしくお願いいたします。

議長　滝越　康夫会長
　高橋会長ノミニー、ありがとうございました。
ここで私なりにですが、私は指名委員会に推挙した立
場ですが、やっぱり直人さんという直の人で、性格を
表しており、あてにできる人・外さない人と思ってお
ります。
毎回、駐車場で仕事用の軽四が止まっていて、会話は
しないですが毎回お越しいただいていて真面目な方と
いう印象がありました。そのうち、ある時にご子息と
会話をしたことがあって、しっかりとした息子さんで
す。ことわざでよく「嫁をもらうなら親もらえ」と。
これを言い換えると「親を選ぶなら子を選べ」という
ことで、選考基準は最終的に私の判断で、指名委員会
に推挙した次第であります。
皆さんのご賛同をいただいて本当にありがとうござい
ました。
以上で、本日の議案は終了となります。皆さまのご協
力により、円滑に推進できることができました。大変
ありがとうございました。
以上で、議長の任を解かせていただきます。失礼いた
します。ありがとうございます。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　これよりキャンド
ルパーティーを開催
させていただきま
す。本日、司会を務
めます親睦活動委員
会委員長の横田で
す。よろしくお願い
いたします。
さっそく乾杯に移りたいと思います。
乾杯のご発声を杉村直前会長、よろしくお願いします。

乾杯のご発声　杉村　荘平直前会長
　皆さん、こんばん
は。横田委員長、な
ごませていただきま
してありがとうござ
います。杉村です。
久しぶりの登板でし
てよろしくお願いい

たします。
改めまして、滝越会長、そして三役・理事者・委員長
の皆さま、本当に１年間ご苦労様でした。特にまだコ
ロナの影響のある中、早いスタート切っていただいた
東堂委員長率いる青少年委員会の皆さん、そして横田
委員長率いる親睦活動委員会の皆さん、それから村上
委員長率いるプログラム委員会の皆さん、特にこの３
委員長は本当にご活躍いただいたと思っております。
おかげさまで楽しい例会を１年間過ごせたと思ってお
ります。ありがとうございました。
「会長になると、１週間はあっという間に来るけれど、
１カ月がなかなか過ぎない」という脇パスト会長の名
言があります。傍目から見ていますと、滝越会長も当
初は非常にご挨拶では苦労されているような感じがあ
りましたが、年が明けるとガラッと雰囲気が変わって
とても落ち着いた感じで挨拶をされるようになりまし
た。これで一安心と思っていた矢先に、まさかの篠原
副幹事の転勤と清水副会長のご病気、最後には濱口副
幹事の撤退ということで、非常に予想外のことが相次
いで大変、心配になったわけです。ここからが数々の
修羅場をくぐった保険屋さん・滝越会長の本領発揮で
して、ある意味、余人に代えがたい、世の中に超然と
した雰囲気、物事に動じない、世の中に達観した雰囲
気というか、その雰囲気にわれわれが救われたと思っ
ております。この最後の直線は滝越会長でなかったら
乗り切れなかったのではないかと思っている次第であ
ります。

滝越会長、本当にわがクラブを救っていただきありが
とうございました。
このバトンを引き継ぎ、来週からいよいよとても若い
キャビネットを率いた後藤年度が始まります。今日は
本当に多くの人が出席していただいております。みん
なで一致団結、結束して後藤年度を支えて行きたいと
思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたしま
す。
ということで乾杯に移りたいと思います。グラスのご
用意をお願いいたします。
それでは改めまして、滝越会長、滝越年度、本当にご
苦労様でした。滝越年度へのご苦労様の気持ちと、来
年の後藤年度に大いに期待をして、みんなで声高らか
に乾杯したいと思います。よろしくお願いいたします。
「乾杯」
ありがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　これより「出席 100％の表彰」を行います。マイ
クを出席委員会・中島幹事に渡します。

中島　徳政幹事
　出席委員長が本
日、コロナ濃厚接触
者になりまして、急
遽、本日は出席でき
ませんので代行させ
ていただきます。最
後までコロナがはび

こっているということです。出席の状況をご案内した
いと思います。
まずは、例会出席が 100%なのが関向一さんと私です。
関向さん、プレゼントがありますので受け取りに来て
ください。ちなみにメイクアップを含めて 119.6% で
ございます。
メイクアップを含めて 100%以上の方を表彰させてい
ただきます。名前を呼ばれた方はこちらに記念品を取
りに来てください。
池田一己君 106.5％、石井孝行君 134.8％、石田博司
君 102.2％、岩田信一君 113％、工藤彦夫君 128.3％、
後藤公貴君 165.2％、小船井修一君 128.3％、清水輝
彦君119.6％、白崎博君108.7％、杉村荘平君147.8％、
邵龍珍君 150％、高橋直人君 108.7％、滝越康夫君
226.1％、田中正己君 106.5％、得地哉君 128.3％、
西村智久君 115.2％、樋口貴広君 108.7％、横田英喜
君152.2％、吉田英一君106.5％、吉田潤司君130.4％、
吉田秀俊君 115.2％、米本富夫君 110.9％、脇弘幸君
128.3％です。
途中からの入会ですが八幡好洋君 109.3％、佐々木裕
章君 100％、牧田知也君 133.3％。以上の 28名の皆

さんと 100％の２名の皆さまです。本年は本当にあ
りがとうございました。
ちなみに、１例会の出席人数が 45.5 人です。メイク
アップを含めると１例会の平均は 70人となっていま
す。本当に 1年間ご出席ありがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　今年も 1年間、大変お世話になりました事務局員
の大山さんへ感謝の気持ちを込めて花束の贈呈を行い
ます。
大山さん、ご登壇をお願いします。花束のプレゼンター
を滝越会長、よろしくお願いいたします。

（花束の贈呈）

大山事務局員
　1年間、いろいろ
老体に鞭打って頑張
りました。ご協力あ
りがとうございまし
た。
やさしく接していた
だいて、皆さん、あ
りがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長　
続きまして、釧路センチュリーキャッスル様へ、今年
1年間の感謝の気持ちを込めまして記念品を贈呈させ
ていただきます。
西沢さん、ご登壇をお願いします。プレゼンターは滝
越会長です。

（プレゼントの贈呈）

西澤さんのご挨拶
　1年間どうもあり
がとうございまし
た。三役の皆さんに
は本当に大変な１年
だったのではと思い
ます。来年度の後藤
会長年度もどうぞよ

ろしくお願いいたします。ありがとうございました

親睦委員会　横田　英喜委員長
続きまして、今年１年間、役職を務められた小委員長・
ＳＡＡの方々よりスピーチをお願いしますので、よろ
しくお願いいたします。まずはプログラム委員長村上
委員長、お願いいたします。

プログラム委員長　村上　祐二委員長
　皆さん、こんばん
は。村上です。横田
委員長、本当に考え
たなと思っておりま
す。うらやましいで
す。
１年間、プログラム

委員会の委員長を務めました。プログラム委員会の配
属は初めてだったのですが、１年間を振り返ると本当
に楽しくやれました。皆さんに来ていただくにあたっ
て楽しい例会を作れたならば、という気持ちでやって
いました。
私自身が楽しく過ごせたことが大変ありがたいと思っ
ております。ご協力いただきました皆さまに感謝申し
上げます。お世話になりました。ありがとございまし
た。

クラブ研修委員会　天方　智順委員長
　こんばんは。ク
ラブ研修委員会・
天方です。皆さま
には今年度２回の
炉辺会合でお世話
になりました。途
中で皆さんの個人
負担を値上げさせていただくなど、いろんなことあり
ますけれど、来年の舟木委員長にこれを引き継いで
もっと楽しい炉辺会合をやればいいかなと思っており
ます。
個人的には後半が出張だらけで、ぜんぜん例会に来ら
れなくて、滝越会長、申し訳ありませんでした。最後
の最後で２週間連続で出席ができて、なんとか立つ瀬
ができたかなと思っております。どうも皆さんありが
とうございました。

社会奉仕委員会　岩田　信一委員長
　皆さん、こんばん
は。何もわからず奉
仕の委員長をさせて
いただきました。講
師の方が中島幹事の
元彼女？ということ
で、公立大学の事務

局長を講師に呼んで行いました。本当に今年１年間、
ありがとうございました。

国際奉仕委員会　水口　喜文委員長
　こんばんは。国際奉仕の委員長の水口です。残念な
がら今年も台湾との交流がコロナでできませんでし

た。実は、昨年も国
際奉仕の副委員長で
したが昨年もほとん
ど活動できなくて、
２年連続の国際奉仕
で本当はプロフェッ
ショナルになるとこ
ろですが、何もわからず１年間が終わってしまいまし
た。
唯一、行った活動としては、台湾にお祝いのビデオメッ
セージを送っただけでした。次年度は工藤委員長の下、
盛大なお祝いができるかと思い、次年度に期待しまし
ています。
私も何かありましたらお手伝いしたいと思います。ぜ
ひ頑張っていただきたいと思います。１年間ありがと
うございました。

嵯峨記念育英会委員会　川本　和之委員長
　こんばんは。嵯峨
育英会委員会という
面倒な委員会を担当
しておりました川本
です。嵯峨の委員長
は初めてではないの
ですが、今回、初め

て「選考委員会に参加してください」というオファー
がありました。何をしたらいいのかよく分からなかっ
たのでパストガバナーの吉田さんに電話をしました。
「選考委員会の基準は何ですか」とお伺いしました。
そうしたら、詳しくというか、ざっと教えていただき
選考委員会に臨みました。いろいろな資料を元に厳正
に選考をさせていただきました。今年も３名の方を選
考したのですが、この嵯峨記念育英会をこの釧路クラ
ブで盛り上げながら、多くの青少年の方々に少しでも
力になり、または資金援助で応援をして行きたい。そ
して、このクラブがその重要な形を担っていることを
一人でも多くの皆さんに知っていただくための委員会
だと思っています。
来年以降の嵯峨の担当の方はよろしくお願いしたいと
思います。以上です。

会員増強・選考・職業分類委員会　吉田　秀俊委員長
　皆さん、こんばん
は。会員増強・職業
分類選考委員会とい
う長い名前の委員会
を１年間務めさせて
いただきました吉田
です。
事業計画では「純増５％、５名の純増を目指していく」

と頑張っていましたが、私の力足らずで結局、スター
ト時と同じぐらいのメンツで終わってしまいました。
ただ、来年は瀧波委員長が「純増 10％、10名の増加
を目指している」と聞きましたので次年度に望みを託
しまして私の挨拶とさせていただきます。
１年間、ありがとうございました。

青少年奉仕委員会　東堂　光春委員長
　こんばんは。青少
年委員長の東堂で
す。１年前に行われ
た野球大会から始ま
り、本当に訳の分か
らないまま純水の佐
藤君に全てをお願い

して、セッティングしていただいて、僕は何もやって
いない状況だったのですが、本当にお世話になりまし
た。
アイスホッケー大会も次期後藤会長の熱いいろいろな
思いを先日お聞きして、こういう構想を考えるロータ
リーはすごいなと改めて思いました。本当に少子化に
向かっている世の中ですが、この青少年委員会がもっ
ともっといろいろなことを考えてできるだろうと実感
させられた１年でした。本当にありがとうございまし
た。

米山記念奨学会委員会　荒井　剛委員長
　皆さん、こんばん
は。米山の関係の委
員長をさせていただ
きました。当委員会
では毎年ナユタの会
でご協力いただいて
おりました。今年も

皆さんからご協力いただきありがとうございます。
当委員会では１回、講師を呼んで例会をさせていただ
きました。米山奨学金で日本に来られる外国人留学生
を支援するのが米山奨学会なのですが、当クラブでは
ここしばらくは受け入れていないと思いますが、ホー
ムステイを受け入れる時の楽しみ方ということで、釧
路町議で韓国語講師をやって、何人も外国人留学生を
受け入れている佐々木洋平さんを講師に「ホームステ
イの楽しみ方、受け入れ方」を皆さんに聞いていただ
きました。
今後、いつホームステイを受け入れがあるかどうか私
も分かりませんが、何かのお役に立てればと例会を企
画させていただきました。１年間ありがとうございま
した。

脇　弘幸ＳＡＡ
　こんばんは。ＳＡ
Ａ（Sergeant at 
Arms）の脇です。
まず、今年度はＳＡ
Ａとして滝越会長は
じめ三役の皆さんと
親睦活動委員会の皆

さんと協力しながら、お客様、そしてメンバーの皆さ
まを楽しくお迎えすることができました。
そして、１年間の中で、たまに出席してくれる浅川副
ＳＡＡにとても助けられて、なんとか１年間を過ごす
ことができました。特に何事もなく定刻に例会をス
タートすることができました。まずは楽しい、いい１
年だったと思います。皆さま、大変ありがとうござい
ました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　最後に、親睦活動
委員会が発表させて
いただきます。親睦
活動委員会委員長の
横田です。先ほどの
ニコニコにも書かせ
ていただきました

が、今日の日を迎えることができまして、ちょうど１
年前のこの日に、当時の瀧波委員長の完璧な親睦委員
長らしい素晴らしいものを見てしまって、プレッ
シャーも感じながら親睦活動委員会の皆さんのご協力
を得てここまで来ることができました。
特に石井副委員長にはいろいろご迷惑をおかけしまし
た。今日もニコニコを読んでいただきましたが、読ん
でいる最中に追加のニコニコを差し出すとか、夜間例
会の時に家族がインフルになって急遽休んでしまった
時にも石井副委員長には司会を快く引き受けていただ
きました。その際に司会のシナリオの原稿を間違えて
ご迷惑をおかけしました。そこでもいつものように
笑って助けていただいたことも嬉しく思います。
また、今日の親睦活動委員会は 16名が参加しており
ます。転勤族の皆さんにも楽しく過ごしていただいて
いるかと思います。それだけでも自分はすごい１年間
で、良かったなと思っております。
この後は親睦活動委員会の影のドン・大御所の集大成
の寸劇が待っていますので、乞うご期待ください。
以上となります。ありがとうございました。

親睦委員会　横田　英喜委員長
　ここで滝越会長へ感謝の気持ちを込めまして記念品
の贈呈をお願いします。
滝越会長、ご登壇をお願いします。

記念品を贈呈するのは会員を代表して中島幹事、よろ
しくお願いいたします。

中島幹事
会員の皆さまから１年間の滝越会長へのお礼ですが、
例年は幹事の思いのこもった額や感謝状を作っていた
のですが、私にはそういう文才がないものですから物
に頼りました。純ちゃんが大好きなオクトンから購入
したもので、会社に飾っていただければと思います。
「2022-2023 年度会長滝越康夫殿」ということでロー
タリークラブのゴングの額を贈らせていただきまし
て、お礼の言葉とさせていただきます。よろしくお願
いします。
どうもありがとうございました。

（会長へ記念品贈呈）

親睦委員会　横田　英喜委員長
　お二人はそのままご登壇をお願いします。
続きまして、今年度三役の皆さまに花束を送りたいと
思います。プレゼンターは次年度三役の皆さまです。
ご登壇お願いします。

（後藤会長エレクトより滝越会長へ花束の贈呈）
（佐藤次年度幹事より中島幹事へ花束の贈呈）

お礼の一言　滝越　康夫会長
　こうやって皆さまからいただくと本当に感動もひと
しおです。ゴングのプレートを見て思い出しました。
第１回目の時に革で囲まれているからゴングが鳴らな
いのです。リハーサルなしで、第１回目の失敗打は非
常に心にしています。
一生の物ですので、一番先に会社に飾らせてもらいま
す。また、私の家にとってもとても名誉なことなので
す。
本当に皆さん、１年お世話になりました。ありがとう
ございました。

ご挨拶　後藤　公貴会長エレクト
　皆さんこんばん
は。本日が最終例会
ということで、ここ
まで会長指名からお
よそ３年になります
ね、滝越会長、本当
にお疲れさまでござ

いました。本当に語り尽くせない思いがあると思いま
す。本当に思い出に残る１年間を過ごされたのだろう
と思います。本当にお疲れさまでした。
そして中島幹事、夜の『鱗』でいろんな話をしました

ね。僕も幹事をやらせていただいて、大変な役職と分
かっていながら、人生の大先輩に生意気なことを申し
上げたかもしれません。ロータリーの友情に免じてお
許しいただければと思います。
お二人にはあと２日間、役職としての任務は残ってい
るかと思います。次年度の１年間は、体と心をしっか
りと休めていただければと思っております。
この二人を中心にこのクラブを支えていただいた皆さ
んに心から感謝と敬意を申し上げたいと思います。
先ほど、会長バッチを滝越会長から胸にいただきまし
た。いよいよ本当に始まるのだなという思いを新たに
したところです。
何を話そうかなと思っていたのですが、ひとつだけ皆
さまにお伝えしようと思ってきました。
いろんな組織がそうなのだろうけど、ロータリークラ
ブは皆さんがそれぞれの「責任」や「担い」でこの会
が成り立っていることは皆さん当然ご存じのことだと
思います。私は会長として、皆さんはそれぞれの役職
の中で、７月１日から来年６月 31日までの次年度と
いうくくりの中で、このロータリークラブの活動をス
タートするわけです。
私たちの役割は、皆さまに参加していただける楽しい
クラブを作る雰囲気づくりをしっかりと行ってまいり
ます。ですから皆さまは、「おお、後藤年度は楽しい
ことを行うのか」という物珍しさでも構いませんので、
この場、例会や事業とかいろいろなものに参加する機
会をいつもより少しだけ増やしていただきたく思って
います。「つまらないな」とか「もっとこうした方が
良いのではないか」というご意見に関しては佐藤幹事
がすべて承ります。いつでもご連絡をお待ちしており
ます。
先ほど、杉村会長の乾杯の挨拶の中で「とても若い執
行部がスタートする」と言われた顔ぶれ、若い面々で
固めております。皆さまのご協力がなければ何もでき
ない１年間だと思います。われわれは誠心誠意、しっ
かりとロータリークラブ・ファーストの１年間にして
まいります。ぜひ、皆さまも私たちと毎週木曜日はも
とより、そのほかの事業でも顔を合わせる機会が増え
ますことを心から祈念させていただきまして、みんな
で１年間、釧路ロータリークラブをしっかりと盛り上
げてまいりましょう。
１年間、私たち中心に頑張らせていただきます。よろ
しくお願い申し上げます。ありがとうございます。

（手に手を繋いで）

中締めのご挨拶　舟木　博パスト会長
　皆さん、こんばんは。やっと１年間を無事に滝越丸
は難破せずに帰港できたと思っています。あと２日で
すが本当にご苦労様でした。

実は、もういいか
なと思って。滝越
会長にお願いする
時に、会長を受け
たことを奥さんに
は隠していました。
しばらく打ち明け
られずに悶々と苦しんでおりました。
今日、たまたま高橋君が会長を受けた時に、奥さんが
「やりなさい」と言ってくれたというのを聞いて「ああ、
次々年度も大丈夫だな」と確信しました。
また、次年度の後藤会長はあと２日で始まります。今
までの滝越さんの加齢臭から今度は若い臭い、フレッ
シュな臭いに変わると思います。「増員は 10名を目
指して」は本当にすごいことと思っております。そし
て、また若い佐藤幹事にホントに期待しております。
中島君の苦しんでいた姿を参考にして、どうぞ苦しん

で下さい。
そんなわけで、１年間が無事に本当に終わったことを
心から嬉しく思っております。私は不本意ながら、ちょ
うどコロナの最盛期、そして自分の不注意からの病気
などいろいろあって最後までできなくて、皆さんに大
変なご迷惑をかけてしまったこともあり、今日の終
わった姿を見て本当に嬉しいです。また、清水先生の
こともあって高橋君まで本当に大変な後半戦だったと
思います。清水先生に関しても大先生が、本当に息子
さんが会長さんになるということで喜んでいただい
て、声が出なかったので拍手して喜んでいた姿をいま
だにまぶたの裏に残っています。そんな思いもあって
１年、２年、３年という形が見えましたので私も安心
しております。
最後は暗くなりましたが、これからの後藤丸の健闘を
祈って、ぜひ期待をして、三本締めでよろしくお願い
します。



 

　　　　　　　　　　滝越　康雄会長
こんばんは。今日は、
いろいろなことがあ
るので順番を間違え
て、焦りました。
最後の会長挨拶にな
ります。皆さん、最
後の例会にご出席い
ただきましてありがとうございます。私は、本を見る
わ、ネットを見るわ、で情報過多の男なのですが、３
年前からコロナ感染症だ、しまいには去年からウクラ
イナ戦争だ、と少し時代の歯車がめちゃくちゃに逆回
転しているのを気にしております。過去１年を見ても、
いい話といったら「ＷＢＣ」と「二刀流の大谷」の話
だけではないかと思っています。
何よりも私どもとしては、例会が無事に最終例会まで
開催できたこと、このことだけが大きな事業としてお
ります。本当に皆さまには毎回、毎回、１週間ごとに
当例会場にお越しいただき本当にありがとうございま
した。
個々に言いますと、影ながら毎度毎度、会報を遅れる
ことなく発行していただきました会報委員会、そして、
いつも当例会場で夜間例会のためにいつも盛り上げに
苦労していただきました。そして、開会の前には、席
がずっとポツポツとしていた所に 12時半になるとド
アを開けて親睦委員会の一団が入場し着席すると一挙

に埋まるので、私にとっては親衛隊でとても心強く
思っておりました。
個々の事業を振り返りますと、吉田大委員長、東堂委
員長の影のご尽力により野球大会が晴れ舞台で、まさ
しく天気も快晴で、最大のイベントが終わりました。
私が全く野球のことを知らずに、後からすごい大会
だったのだと思うと立場の恐ろしさを知り、知らない
ことは恐ろしいことだと思っております。重ねて大会
の運営にご尽力いただいた吉田大委員長、東堂委員長
には感謝申し上げます。
また、事業で特筆することはＩＭの時にあったお召し
列車です。小野寺副委員長をはじめ、幹事との打ち合
わせが良くて、素晴らしいというよりも仕掛けにはと
ても驚いています。京都にいる娘に「釧路駅で『たき
こし号』という電光掲示板」の写真を送ったら、「ロー
タリーって、いったい何やっているの。いくらお金が
かかったの」と問い合わせが来ました。大都会ではあ
り得ないことで、「ローカルの力」も面白いものだな
と思っております。
最後の１つが、一昨日、中島幹事からメールが入った
のです。小さな写真だけど見ていたら、カステラに字
をプリントしているのです。「一体、何をしているの
ですか」と質問をして、こんな大それたこととは思っ
ていませんでした。カステラにテーマを書いたりする
のは、大きな建物の竣工式典や叙勲のお祝いとかしか
見ていないので、「何を大げさな」と驚いた次第です。

製造元は中島菓子舗で、ハチミツは土橋会員の所と説
明書きがありました。いい意味で呆れて、企画力とい
うか職人の意地というか底力、恐ろしいと思いました。
私にとってこの１年、全ては中島幹事が助けてくれま
した。まさに幹事の人脈、采配で、例えて言うならば
『いのち綱』でした。野球に例えるならば、直球しか
投げられないのに変化球とかが自在で、とても心強い
感じで助かりました。
私は会長スピーチをずっとやってきましたが、自分で
も原稿以外の突拍子もない発言をしたのを記憶して後
から怒られたりしていましたが、幹事も同じで、企画
も突拍子もない行動が大好きな幹事で、非常にユニー
クなことをしてまいりました。私の突拍子もない発言
と幹事の突拍子もない企画の２点で本年度は乗り越え
てきました。
この年度は、ここにご出席のすべての皆さまに感謝し、
会長挨拶とさせていただきます。どうもいろいろとあ
りがとうございました。

幹事報告　中島　徳政幹事
　大変やりづらいです。この間は「うっとおしい」と
言われたのですが、今日は褒められるという、恐いで
すね。
　幹事報告ですが、時間の都合上、例会案内の幹事報
告欄をご覧いただきたいと思います。
　１年間、大変お世話になりました。どうもありがと
うございました。
以上で幹事報告とさせていただきます。

年次総会
司会
　それでは先日、告知いたしました年次総会を開催さ
せていただきます。釧路ロータリークラブ細則第 4
条第 1節により、滝越会長に議長をお願いします。
議長、ご登壇をお願いします。

議長　滝越　康夫会長
　これより、総会を開きたいと思います。私が議長を
務めさせていただきますので、よろしくお願いいたし
ます。また、円滑な議事進行のため、皆さまのご協力
をお願いいたします。
それでは釧路ロータリークラブ細則第５条第１節に基
づき年次総会を開催いたします。
はじめに定足数の確認と本日の出席状況について報告
をお願いいたします。

司会
　６月 29日現在、釧路ロータリークラブの会員総数
が 97名。定足数は 33名です。本日の出席者は 52
名ですので、本総会は成立することをご報告いたしま

す。

議長　滝越　康夫会長
　　ありがとうございました。本日の年次総会が成立
するとの報告です。
次に議案の確認をいたします。本日の議案は 2件あ
ります。読み上げます。第 1号議案は 2023-2024 年
度釧路ロータリークラブ会長ノミニーの選出について
です。第 2号議案はその他になりますが、その他を
お持ちの方はおいででしょうか。なければ、第２号議
案のその他は削除いたします。
それでは第 1号議案、2022-2023 年度釧路ロータリー
クラブ会長ノミニーの選挙について進めさせていただ
きます。
釧路ロータリークラブ細則第 3条第 1節に基づき 6
月 1日に 2022-2023 年度会長ノミニーの選挙を告示
し、立候補を募りましたが 6月 15日までに立候補者
の締め切りまでに申し出がなかったことを受けまし
て、指名委員会を設置させていただきました。6月
22日に指名委員会を開催し、会長ノミニーを推挙さ
せていただき、候補者を決定いたしました。
はじめに、次々年度会長、2024-2025 年度会長の候
補者を私から発表申し上げます。指名委員会において
満場一致で決定した高橋直人君を 2022-2023 年度会
長ノミニー、すなわち次々年度会長・2024-2025 会
長に推挙申し上げました。
高橋直人君の個人についてコメントします。高橋直人
君は、職業分類をクリーニングとして、アイナックス
クリーニング有限会社の代表取締役であります。昭和
28年（1963 年）11月６日生まれ、60歳になります。
釧路ロータリークラブには平成 20年５月 29日に入
会で、在籍 15年になります。小委員長を２度、理事
も 3度就任され、2015-2016 年度副会長をされてお
ります。等々クラブの要職を務めあげ、クラブへの貢
献は皆さまご存じのとおりです。人格・経歴ともに素
晴らしい人材と判断し、推挙させていただくことで一
致いたしました。
ここで、皆さまにこの件のご承認を全会一致の拍手を
もって頂戴したいと思います。よろしくお願いいたし
ます。
（拍手）
それでは、ご承認をいただきました。ありがとうござ
いました。
それでは、会長ノミニーになられました高橋直人君か
らご挨拶お願いします。
どうもありがとうございました。

高橋　直人会長ノミニー
　皆さま、こんばんは。ただいま総会にて今年度会長
ノミニーを 2日間、次年度会長エレクト・

2024-2025 会長に
任命されました高
橋です。
1カ月くらい前に
内々でお話があっ
て、私のような者
がと思ってかなり

悩んだのですが、うちに持ち帰って家内に話したとこ
ろ「そんな名誉なことはない。ぜひ受けなさい」と言
われ、それで自分も勇気が出ましたので受けることに
いたしました。
今日が来るまでは自分の中では、まだ総会で承認され
ていないので、もしかしたらこの総会で否決されるの
ではないかという気持ちもありました。目をつぶって
聞いていたら、皆さんの全会一致ということだったの
で、今日、皆さまに勇気をいただきました。
2024-2025 年度は普通のノミニーの方よりも時間が
７カ月遅いのですが、これからやることがたくさんあ
ると思います。ロータリーの歴史と伝統のある釧路ク
ラブの皆さまですから、私がお願いした時にはなんと
か快く返事をいただければと思います。本当に力不足
ではありますが一生懸命頑張りますので皆さま、どう
ぞよろしくお願いいたします。

議長　滝越　康夫会長
　高橋会長ノミニー、ありがとうございました。
ここで私なりにですが、私は指名委員会に推挙した立
場ですが、やっぱり直人さんという直の人で、性格を
表しており、あてにできる人・外さない人と思ってお
ります。
毎回、駐車場で仕事用の軽四が止まっていて、会話は
しないですが毎回お越しいただいていて真面目な方と
いう印象がありました。そのうち、ある時にご子息と
会話をしたことがあって、しっかりとした息子さんで
す。ことわざでよく「嫁をもらうなら親もらえ」と。
これを言い換えると「親を選ぶなら子を選べ」という
ことで、選考基準は最終的に私の判断で、指名委員会
に推挙した次第であります。
皆さんのご賛同をいただいて本当にありがとうござい
ました。
以上で、本日の議案は終了となります。皆さまのご協
力により、円滑に推進できることができました。大変
ありがとうございました。
以上で、議長の任を解かせていただきます。失礼いた
します。ありがとうございます。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　これよりキャンド
ルパーティーを開催
させていただきま
す。本日、司会を務
めます親睦活動委員
会委員長の横田で
す。よろしくお願い
いたします。
さっそく乾杯に移りたいと思います。
乾杯のご発声を杉村直前会長、よろしくお願いします。

乾杯のご発声　杉村　荘平直前会長
　皆さん、こんばん
は。横田委員長、な
ごませていただきま
してありがとうござ
います。杉村です。
久しぶりの登板でし
てよろしくお願いい

たします。
改めまして、滝越会長、そして三役・理事者・委員長
の皆さま、本当に１年間ご苦労様でした。特にまだコ
ロナの影響のある中、早いスタート切っていただいた
東堂委員長率いる青少年委員会の皆さん、そして横田
委員長率いる親睦活動委員会の皆さん、それから村上
委員長率いるプログラム委員会の皆さん、特にこの３
委員長は本当にご活躍いただいたと思っております。
おかげさまで楽しい例会を１年間過ごせたと思ってお
ります。ありがとうございました。
「会長になると、１週間はあっという間に来るけれど、
１カ月がなかなか過ぎない」という脇パスト会長の名
言があります。傍目から見ていますと、滝越会長も当
初は非常にご挨拶では苦労されているような感じがあ
りましたが、年が明けるとガラッと雰囲気が変わって
とても落ち着いた感じで挨拶をされるようになりまし
た。これで一安心と思っていた矢先に、まさかの篠原
副幹事の転勤と清水副会長のご病気、最後には濱口副
幹事の撤退ということで、非常に予想外のことが相次
いで大変、心配になったわけです。ここからが数々の
修羅場をくぐった保険屋さん・滝越会長の本領発揮で
して、ある意味、余人に代えがたい、世の中に超然と
した雰囲気、物事に動じない、世の中に達観した雰囲
気というか、その雰囲気にわれわれが救われたと思っ
ております。この最後の直線は滝越会長でなかったら
乗り切れなかったのではないかと思っている次第であ
ります。

滝越会長、本当にわがクラブを救っていただきありが
とうございました。
このバトンを引き継ぎ、来週からいよいよとても若い
キャビネットを率いた後藤年度が始まります。今日は
本当に多くの人が出席していただいております。みん
なで一致団結、結束して後藤年度を支えて行きたいと
思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたしま
す。
ということで乾杯に移りたいと思います。グラスのご
用意をお願いいたします。
それでは改めまして、滝越会長、滝越年度、本当にご
苦労様でした。滝越年度へのご苦労様の気持ちと、来
年の後藤年度に大いに期待をして、みんなで声高らか
に乾杯したいと思います。よろしくお願いいたします。
「乾杯」
ありがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　これより「出席 100％の表彰」を行います。マイ
クを出席委員会・中島幹事に渡します。

中島　徳政幹事
　出席委員長が本
日、コロナ濃厚接触
者になりまして、急
遽、本日は出席でき
ませんので代行させ
ていただきます。最
後までコロナがはび

こっているということです。出席の状況をご案内した
いと思います。
まずは、例会出席が 100%なのが関向一さんと私です。
関向さん、プレゼントがありますので受け取りに来て
ください。ちなみにメイクアップを含めて 119.6% で
ございます。
メイクアップを含めて 100%以上の方を表彰させてい
ただきます。名前を呼ばれた方はこちらに記念品を取
りに来てください。
池田一己君 106.5％、石井孝行君 134.8％、石田博司
君 102.2％、岩田信一君 113％、工藤彦夫君 128.3％、
後藤公貴君 165.2％、小船井修一君 128.3％、清水輝
彦君119.6％、白崎博君108.7％、杉村荘平君147.8％、
邵龍珍君 150％、高橋直人君 108.7％、滝越康夫君
226.1％、田中正己君 106.5％、得地哉君 128.3％、
西村智久君 115.2％、樋口貴広君 108.7％、横田英喜
君152.2％、吉田英一君106.5％、吉田潤司君130.4％、
吉田秀俊君 115.2％、米本富夫君 110.9％、脇弘幸君
128.3％です。
途中からの入会ですが八幡好洋君 109.3％、佐々木裕
章君 100％、牧田知也君 133.3％。以上の 28名の皆

さんと 100％の２名の皆さまです。本年は本当にあ
りがとうございました。
ちなみに、１例会の出席人数が 45.5 人です。メイク
アップを含めると１例会の平均は 70人となっていま
す。本当に 1年間ご出席ありがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　今年も 1年間、大変お世話になりました事務局員
の大山さんへ感謝の気持ちを込めて花束の贈呈を行い
ます。
大山さん、ご登壇をお願いします。花束のプレゼンター
を滝越会長、よろしくお願いいたします。

（花束の贈呈）

大山事務局員
　1年間、いろいろ
老体に鞭打って頑張
りました。ご協力あ
りがとうございまし
た。
やさしく接していた
だいて、皆さん、あ
りがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長　
続きまして、釧路センチュリーキャッスル様へ、今年
1年間の感謝の気持ちを込めまして記念品を贈呈させ
ていただきます。
西沢さん、ご登壇をお願いします。プレゼンターは滝
越会長です。

（プレゼントの贈呈）

西澤さんのご挨拶
　1年間どうもあり
がとうございまし
た。三役の皆さんに
は本当に大変な１年
だったのではと思い
ます。来年度の後藤
会長年度もどうぞよ

ろしくお願いいたします。ありがとうございました

親睦委員会　横田　英喜委員長
続きまして、今年１年間、役職を務められた小委員長・
ＳＡＡの方々よりスピーチをお願いしますので、よろ
しくお願いいたします。まずはプログラム委員長村上
委員長、お願いいたします。

プログラム委員長　村上　祐二委員長
　皆さん、こんばん
は。村上です。横田
委員長、本当に考え
たなと思っておりま
す。うらやましいで
す。
１年間、プログラム

委員会の委員長を務めました。プログラム委員会の配
属は初めてだったのですが、１年間を振り返ると本当
に楽しくやれました。皆さんに来ていただくにあたっ
て楽しい例会を作れたならば、という気持ちでやって
いました。
私自身が楽しく過ごせたことが大変ありがたいと思っ
ております。ご協力いただきました皆さまに感謝申し
上げます。お世話になりました。ありがとございまし
た。

クラブ研修委員会　天方　智順委員長
　こんばんは。ク
ラブ研修委員会・
天方です。皆さま
には今年度２回の
炉辺会合でお世話
になりました。途
中で皆さんの個人
負担を値上げさせていただくなど、いろんなことあり
ますけれど、来年の舟木委員長にこれを引き継いで
もっと楽しい炉辺会合をやればいいかなと思っており
ます。
個人的には後半が出張だらけで、ぜんぜん例会に来ら
れなくて、滝越会長、申し訳ありませんでした。最後
の最後で２週間連続で出席ができて、なんとか立つ瀬
ができたかなと思っております。どうも皆さんありが
とうございました。

社会奉仕委員会　岩田　信一委員長
　皆さん、こんばん
は。何もわからず奉
仕の委員長をさせて
いただきました。講
師の方が中島幹事の
元彼女？ということ
で、公立大学の事務

局長を講師に呼んで行いました。本当に今年１年間、
ありがとうございました。

国際奉仕委員会　水口　喜文委員長
　こんばんは。国際奉仕の委員長の水口です。残念な
がら今年も台湾との交流がコロナでできませんでし

た。実は、昨年も国
際奉仕の副委員長で
したが昨年もほとん
ど活動できなくて、
２年連続の国際奉仕
で本当はプロフェッ
ショナルになるとこ
ろですが、何もわからず１年間が終わってしまいまし
た。
唯一、行った活動としては、台湾にお祝いのビデオメッ
セージを送っただけでした。次年度は工藤委員長の下、
盛大なお祝いができるかと思い、次年度に期待しまし
ています。
私も何かありましたらお手伝いしたいと思います。ぜ
ひ頑張っていただきたいと思います。１年間ありがと
うございました。

嵯峨記念育英会委員会　川本　和之委員長
　こんばんは。嵯峨
育英会委員会という
面倒な委員会を担当
しておりました川本
です。嵯峨の委員長
は初めてではないの
ですが、今回、初め

て「選考委員会に参加してください」というオファー
がありました。何をしたらいいのかよく分からなかっ
たのでパストガバナーの吉田さんに電話をしました。
「選考委員会の基準は何ですか」とお伺いしました。
そうしたら、詳しくというか、ざっと教えていただき
選考委員会に臨みました。いろいろな資料を元に厳正
に選考をさせていただきました。今年も３名の方を選
考したのですが、この嵯峨記念育英会をこの釧路クラ
ブで盛り上げながら、多くの青少年の方々に少しでも
力になり、または資金援助で応援をして行きたい。そ
して、このクラブがその重要な形を担っていることを
一人でも多くの皆さんに知っていただくための委員会
だと思っています。
来年以降の嵯峨の担当の方はよろしくお願いしたいと
思います。以上です。

会員増強・選考・職業分類委員会　吉田　秀俊委員長
　皆さん、こんばん
は。会員増強・職業
分類選考委員会とい
う長い名前の委員会
を１年間務めさせて
いただきました吉田
です。
事業計画では「純増５％、５名の純増を目指していく」

と頑張っていましたが、私の力足らずで結局、スター
ト時と同じぐらいのメンツで終わってしまいました。
ただ、来年は瀧波委員長が「純増 10％、10名の増加
を目指している」と聞きましたので次年度に望みを託
しまして私の挨拶とさせていただきます。
１年間、ありがとうございました。

青少年奉仕委員会　東堂　光春委員長
　こんばんは。青少
年委員長の東堂で
す。１年前に行われ
た野球大会から始ま
り、本当に訳の分か
らないまま純水の佐
藤君に全てをお願い

して、セッティングしていただいて、僕は何もやって
いない状況だったのですが、本当にお世話になりまし
た。
アイスホッケー大会も次期後藤会長の熱いいろいろな
思いを先日お聞きして、こういう構想を考えるロータ
リーはすごいなと改めて思いました。本当に少子化に
向かっている世の中ですが、この青少年委員会がもっ
ともっといろいろなことを考えてできるだろうと実感
させられた１年でした。本当にありがとうございまし
た。

米山記念奨学会委員会　荒井　剛委員長
　皆さん、こんばん
は。米山の関係の委
員長をさせていただ
きました。当委員会
では毎年ナユタの会
でご協力いただいて
おりました。今年も

皆さんからご協力いただきありがとうございます。
当委員会では１回、講師を呼んで例会をさせていただ
きました。米山奨学金で日本に来られる外国人留学生
を支援するのが米山奨学会なのですが、当クラブでは
ここしばらくは受け入れていないと思いますが、ホー
ムステイを受け入れる時の楽しみ方ということで、釧
路町議で韓国語講師をやって、何人も外国人留学生を
受け入れている佐々木洋平さんを講師に「ホームステ
イの楽しみ方、受け入れ方」を皆さんに聞いていただ
きました。
今後、いつホームステイを受け入れがあるかどうか私
も分かりませんが、何かのお役に立てればと例会を企
画させていただきました。１年間ありがとうございま
した。

脇　弘幸ＳＡＡ
　こんばんは。ＳＡ
Ａ（Sergeant at 
Arms）の脇です。
まず、今年度はＳＡ
Ａとして滝越会長は
じめ三役の皆さんと
親睦活動委員会の皆

さんと協力しながら、お客様、そしてメンバーの皆さ
まを楽しくお迎えすることができました。
そして、１年間の中で、たまに出席してくれる浅川副
ＳＡＡにとても助けられて、なんとか１年間を過ごす
ことができました。特に何事もなく定刻に例会をス
タートすることができました。まずは楽しい、いい１
年だったと思います。皆さま、大変ありがとうござい
ました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　最後に、親睦活動
委員会が発表させて
いただきます。親睦
活動委員会委員長の
横田です。先ほどの
ニコニコにも書かせ
ていただきました

が、今日の日を迎えることができまして、ちょうど１
年前のこの日に、当時の瀧波委員長の完璧な親睦委員
長らしい素晴らしいものを見てしまって、プレッ
シャーも感じながら親睦活動委員会の皆さんのご協力
を得てここまで来ることができました。
特に石井副委員長にはいろいろご迷惑をおかけしまし
た。今日もニコニコを読んでいただきましたが、読ん
でいる最中に追加のニコニコを差し出すとか、夜間例
会の時に家族がインフルになって急遽休んでしまった
時にも石井副委員長には司会を快く引き受けていただ
きました。その際に司会のシナリオの原稿を間違えて
ご迷惑をおかけしました。そこでもいつものように
笑って助けていただいたことも嬉しく思います。
また、今日の親睦活動委員会は 16名が参加しており
ます。転勤族の皆さんにも楽しく過ごしていただいて
いるかと思います。それだけでも自分はすごい１年間
で、良かったなと思っております。
この後は親睦活動委員会の影のドン・大御所の集大成
の寸劇が待っていますので、乞うご期待ください。
以上となります。ありがとうございました。

親睦委員会　横田　英喜委員長
　ここで滝越会長へ感謝の気持ちを込めまして記念品
の贈呈をお願いします。
滝越会長、ご登壇をお願いします。

記念品を贈呈するのは会員を代表して中島幹事、よろ
しくお願いいたします。

中島幹事
会員の皆さまから１年間の滝越会長へのお礼ですが、
例年は幹事の思いのこもった額や感謝状を作っていた
のですが、私にはそういう文才がないものですから物
に頼りました。純ちゃんが大好きなオクトンから購入
したもので、会社に飾っていただければと思います。
「2022-2023 年度会長滝越康夫殿」ということでロー
タリークラブのゴングの額を贈らせていただきまし
て、お礼の言葉とさせていただきます。よろしくお願
いします。
どうもありがとうございました。

（会長へ記念品贈呈）

親睦委員会　横田　英喜委員長
　お二人はそのままご登壇をお願いします。
続きまして、今年度三役の皆さまに花束を送りたいと
思います。プレゼンターは次年度三役の皆さまです。
ご登壇お願いします。

（後藤会長エレクトより滝越会長へ花束の贈呈）
（佐藤次年度幹事より中島幹事へ花束の贈呈）

お礼の一言　滝越　康夫会長
　こうやって皆さまからいただくと本当に感動もひと
しおです。ゴングのプレートを見て思い出しました。
第１回目の時に革で囲まれているからゴングが鳴らな
いのです。リハーサルなしで、第１回目の失敗打は非
常に心にしています。
一生の物ですので、一番先に会社に飾らせてもらいま
す。また、私の家にとってもとても名誉なことなので
す。
本当に皆さん、１年お世話になりました。ありがとう
ございました。

ご挨拶　後藤　公貴会長エレクト
　皆さんこんばん
は。本日が最終例会
ということで、ここ
まで会長指名からお
よそ３年になります
ね、滝越会長、本当
にお疲れさまでござ

いました。本当に語り尽くせない思いがあると思いま
す。本当に思い出に残る１年間を過ごされたのだろう
と思います。本当にお疲れさまでした。
そして中島幹事、夜の『鱗』でいろんな話をしました

ね。僕も幹事をやらせていただいて、大変な役職と分
かっていながら、人生の大先輩に生意気なことを申し
上げたかもしれません。ロータリーの友情に免じてお
許しいただければと思います。
お二人にはあと２日間、役職としての任務は残ってい
るかと思います。次年度の１年間は、体と心をしっか
りと休めていただければと思っております。
この二人を中心にこのクラブを支えていただいた皆さ
んに心から感謝と敬意を申し上げたいと思います。
先ほど、会長バッチを滝越会長から胸にいただきまし
た。いよいよ本当に始まるのだなという思いを新たに
したところです。
何を話そうかなと思っていたのですが、ひとつだけ皆
さまにお伝えしようと思ってきました。
いろんな組織がそうなのだろうけど、ロータリークラ
ブは皆さんがそれぞれの「責任」や「担い」でこの会
が成り立っていることは皆さん当然ご存じのことだと
思います。私は会長として、皆さんはそれぞれの役職
の中で、７月１日から来年６月 31日までの次年度と
いうくくりの中で、このロータリークラブの活動をス
タートするわけです。
私たちの役割は、皆さまに参加していただける楽しい
クラブを作る雰囲気づくりをしっかりと行ってまいり
ます。ですから皆さまは、「おお、後藤年度は楽しい
ことを行うのか」という物珍しさでも構いませんので、
この場、例会や事業とかいろいろなものに参加する機
会をいつもより少しだけ増やしていただきたく思って
います。「つまらないな」とか「もっとこうした方が
良いのではないか」というご意見に関しては佐藤幹事
がすべて承ります。いつでもご連絡をお待ちしており
ます。
先ほど、杉村会長の乾杯の挨拶の中で「とても若い執
行部がスタートする」と言われた顔ぶれ、若い面々で
固めております。皆さまのご協力がなければ何もでき
ない１年間だと思います。われわれは誠心誠意、しっ
かりとロータリークラブ・ファーストの１年間にして
まいります。ぜひ、皆さまも私たちと毎週木曜日はも
とより、そのほかの事業でも顔を合わせる機会が増え
ますことを心から祈念させていただきまして、みんな
で１年間、釧路ロータリークラブをしっかりと盛り上
げてまいりましょう。
１年間、私たち中心に頑張らせていただきます。よろ
しくお願い申し上げます。ありがとうございます。

（手に手を繋いで）

中締めのご挨拶　舟木　博パスト会長
　皆さん、こんばんは。やっと１年間を無事に滝越丸
は難破せずに帰港できたと思っています。あと２日で
すが本当にご苦労様でした。

実は、もういいか
なと思って。滝越
会長にお願いする
時に、会長を受け
たことを奥さんに
は隠していました。
しばらく打ち明け
られずに悶々と苦しんでおりました。
今日、たまたま高橋君が会長を受けた時に、奥さんが
「やりなさい」と言ってくれたというのを聞いて「ああ、
次々年度も大丈夫だな」と確信しました。
また、次年度の後藤会長はあと２日で始まります。今
までの滝越さんの加齢臭から今度は若い臭い、フレッ
シュな臭いに変わると思います。「増員は 10名を目
指して」は本当にすごいことと思っております。そし
て、また若い佐藤幹事にホントに期待しております。
中島君の苦しんでいた姿を参考にして、どうぞ苦しん

で下さい。
そんなわけで、１年間が無事に本当に終わったことを
心から嬉しく思っております。私は不本意ながら、ちょ
うどコロナの最盛期、そして自分の不注意からの病気
などいろいろあって最後までできなくて、皆さんに大
変なご迷惑をかけてしまったこともあり、今日の終
わった姿を見て本当に嬉しいです。また、清水先生の
こともあって高橋君まで本当に大変な後半戦だったと
思います。清水先生に関しても大先生が、本当に息子
さんが会長さんになるということで喜んでいただい
て、声が出なかったので拍手して喜んでいた姿をいま
だにまぶたの裏に残っています。そんな思いもあって
１年、２年、３年という形が見えましたので私も安心
しております。
最後は暗くなりましたが、これからの後藤丸の健闘を
祈って、ぜひ期待をして、三本締めでよろしくお願い
します。



 

　　　　　　　　　　滝越　康雄会長
こんばんは。今日は、
いろいろなことがあ
るので順番を間違え
て、焦りました。
最後の会長挨拶にな
ります。皆さん、最
後の例会にご出席い
ただきましてありがとうございます。私は、本を見る
わ、ネットを見るわ、で情報過多の男なのですが、３
年前からコロナ感染症だ、しまいには去年からウクラ
イナ戦争だ、と少し時代の歯車がめちゃくちゃに逆回
転しているのを気にしております。過去１年を見ても、
いい話といったら「ＷＢＣ」と「二刀流の大谷」の話
だけではないかと思っています。
何よりも私どもとしては、例会が無事に最終例会まで
開催できたこと、このことだけが大きな事業としてお
ります。本当に皆さまには毎回、毎回、１週間ごとに
当例会場にお越しいただき本当にありがとうございま
した。
個々に言いますと、影ながら毎度毎度、会報を遅れる
ことなく発行していただきました会報委員会、そして、
いつも当例会場で夜間例会のためにいつも盛り上げに
苦労していただきました。そして、開会の前には、席
がずっとポツポツとしていた所に 12時半になるとド
アを開けて親睦委員会の一団が入場し着席すると一挙

に埋まるので、私にとっては親衛隊でとても心強く
思っておりました。
個々の事業を振り返りますと、吉田大委員長、東堂委
員長の影のご尽力により野球大会が晴れ舞台で、まさ
しく天気も快晴で、最大のイベントが終わりました。
私が全く野球のことを知らずに、後からすごい大会
だったのだと思うと立場の恐ろしさを知り、知らない
ことは恐ろしいことだと思っております。重ねて大会
の運営にご尽力いただいた吉田大委員長、東堂委員長
には感謝申し上げます。
また、事業で特筆することはＩＭの時にあったお召し
列車です。小野寺副委員長をはじめ、幹事との打ち合
わせが良くて、素晴らしいというよりも仕掛けにはと
ても驚いています。京都にいる娘に「釧路駅で『たき
こし号』という電光掲示板」の写真を送ったら、「ロー
タリーって、いったい何やっているの。いくらお金が
かかったの」と問い合わせが来ました。大都会ではあ
り得ないことで、「ローカルの力」も面白いものだな
と思っております。
最後の１つが、一昨日、中島幹事からメールが入った
のです。小さな写真だけど見ていたら、カステラに字
をプリントしているのです。「一体、何をしているの
ですか」と質問をして、こんな大それたこととは思っ
ていませんでした。カステラにテーマを書いたりする
のは、大きな建物の竣工式典や叙勲のお祝いとかしか
見ていないので、「何を大げさな」と驚いた次第です。

製造元は中島菓子舗で、ハチミツは土橋会員の所と説
明書きがありました。いい意味で呆れて、企画力とい
うか職人の意地というか底力、恐ろしいと思いました。
私にとってこの１年、全ては中島幹事が助けてくれま
した。まさに幹事の人脈、采配で、例えて言うならば
『いのち綱』でした。野球に例えるならば、直球しか
投げられないのに変化球とかが自在で、とても心強い
感じで助かりました。
私は会長スピーチをずっとやってきましたが、自分で
も原稿以外の突拍子もない発言をしたのを記憶して後
から怒られたりしていましたが、幹事も同じで、企画
も突拍子もない行動が大好きな幹事で、非常にユニー
クなことをしてまいりました。私の突拍子もない発言
と幹事の突拍子もない企画の２点で本年度は乗り越え
てきました。
この年度は、ここにご出席のすべての皆さまに感謝し、
会長挨拶とさせていただきます。どうもいろいろとあ
りがとうございました。

幹事報告　中島　徳政幹事
　大変やりづらいです。この間は「うっとおしい」と
言われたのですが、今日は褒められるという、恐いで
すね。
　幹事報告ですが、時間の都合上、例会案内の幹事報
告欄をご覧いただきたいと思います。
　１年間、大変お世話になりました。どうもありがと
うございました。
以上で幹事報告とさせていただきます。

年次総会
司会
　それでは先日、告知いたしました年次総会を開催さ
せていただきます。釧路ロータリークラブ細則第 4
条第 1節により、滝越会長に議長をお願いします。
議長、ご登壇をお願いします。

議長　滝越　康夫会長
　これより、総会を開きたいと思います。私が議長を
務めさせていただきますので、よろしくお願いいたし
ます。また、円滑な議事進行のため、皆さまのご協力
をお願いいたします。
それでは釧路ロータリークラブ細則第５条第１節に基
づき年次総会を開催いたします。
はじめに定足数の確認と本日の出席状況について報告
をお願いいたします。

司会
　６月 29日現在、釧路ロータリークラブの会員総数
が 97名。定足数は 33名です。本日の出席者は 52
名ですので、本総会は成立することをご報告いたしま

す。

議長　滝越　康夫会長
　　ありがとうございました。本日の年次総会が成立
するとの報告です。
次に議案の確認をいたします。本日の議案は 2件あ
ります。読み上げます。第 1号議案は 2023-2024 年
度釧路ロータリークラブ会長ノミニーの選出について
です。第 2号議案はその他になりますが、その他を
お持ちの方はおいででしょうか。なければ、第２号議
案のその他は削除いたします。
それでは第 1号議案、2022-2023 年度釧路ロータリー
クラブ会長ノミニーの選挙について進めさせていただ
きます。
釧路ロータリークラブ細則第 3条第 1節に基づき 6
月 1日に 2022-2023 年度会長ノミニーの選挙を告示
し、立候補を募りましたが 6月 15日までに立候補者
の締め切りまでに申し出がなかったことを受けまし
て、指名委員会を設置させていただきました。6月
22日に指名委員会を開催し、会長ノミニーを推挙さ
せていただき、候補者を決定いたしました。
はじめに、次々年度会長、2024-2025 年度会長の候
補者を私から発表申し上げます。指名委員会において
満場一致で決定した高橋直人君を 2022-2023 年度会
長ノミニー、すなわち次々年度会長・2024-2025 会
長に推挙申し上げました。
高橋直人君の個人についてコメントします。高橋直人
君は、職業分類をクリーニングとして、アイナックス
クリーニング有限会社の代表取締役であります。昭和
28年（1963 年）11月６日生まれ、60歳になります。
釧路ロータリークラブには平成 20年５月 29日に入
会で、在籍 15年になります。小委員長を２度、理事
も 3度就任され、2015-2016 年度副会長をされてお
ります。等々クラブの要職を務めあげ、クラブへの貢
献は皆さまご存じのとおりです。人格・経歴ともに素
晴らしい人材と判断し、推挙させていただくことで一
致いたしました。
ここで、皆さまにこの件のご承認を全会一致の拍手を
もって頂戴したいと思います。よろしくお願いいたし
ます。
（拍手）
それでは、ご承認をいただきました。ありがとうござ
いました。
それでは、会長ノミニーになられました高橋直人君か
らご挨拶お願いします。
どうもありがとうございました。

高橋　直人会長ノミニー
　皆さま、こんばんは。ただいま総会にて今年度会長
ノミニーを 2日間、次年度会長エレクト・

2024-2025 会長に
任命されました高
橋です。
1カ月くらい前に
内々でお話があっ
て、私のような者
がと思ってかなり

悩んだのですが、うちに持ち帰って家内に話したとこ
ろ「そんな名誉なことはない。ぜひ受けなさい」と言
われ、それで自分も勇気が出ましたので受けることに
いたしました。
今日が来るまでは自分の中では、まだ総会で承認され
ていないので、もしかしたらこの総会で否決されるの
ではないかという気持ちもありました。目をつぶって
聞いていたら、皆さんの全会一致ということだったの
で、今日、皆さまに勇気をいただきました。
2024-2025 年度は普通のノミニーの方よりも時間が
７カ月遅いのですが、これからやることがたくさんあ
ると思います。ロータリーの歴史と伝統のある釧路ク
ラブの皆さまですから、私がお願いした時にはなんと
か快く返事をいただければと思います。本当に力不足
ではありますが一生懸命頑張りますので皆さま、どう
ぞよろしくお願いいたします。

議長　滝越　康夫会長
　高橋会長ノミニー、ありがとうございました。
ここで私なりにですが、私は指名委員会に推挙した立
場ですが、やっぱり直人さんという直の人で、性格を
表しており、あてにできる人・外さない人と思ってお
ります。
毎回、駐車場で仕事用の軽四が止まっていて、会話は
しないですが毎回お越しいただいていて真面目な方と
いう印象がありました。そのうち、ある時にご子息と
会話をしたことがあって、しっかりとした息子さんで
す。ことわざでよく「嫁をもらうなら親もらえ」と。
これを言い換えると「親を選ぶなら子を選べ」という
ことで、選考基準は最終的に私の判断で、指名委員会
に推挙した次第であります。
皆さんのご賛同をいただいて本当にありがとうござい
ました。
以上で、本日の議案は終了となります。皆さまのご協
力により、円滑に推進できることができました。大変
ありがとうございました。
以上で、議長の任を解かせていただきます。失礼いた
します。ありがとうございます。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　これよりキャンド
ルパーティーを開催
させていただきま
す。本日、司会を務
めます親睦活動委員
会委員長の横田で
す。よろしくお願い
いたします。
さっそく乾杯に移りたいと思います。
乾杯のご発声を杉村直前会長、よろしくお願いします。

乾杯のご発声　杉村　荘平直前会長
　皆さん、こんばん
は。横田委員長、な
ごませていただきま
してありがとうござ
います。杉村です。
久しぶりの登板でし
てよろしくお願いい

たします。
改めまして、滝越会長、そして三役・理事者・委員長
の皆さま、本当に１年間ご苦労様でした。特にまだコ
ロナの影響のある中、早いスタート切っていただいた
東堂委員長率いる青少年委員会の皆さん、そして横田
委員長率いる親睦活動委員会の皆さん、それから村上
委員長率いるプログラム委員会の皆さん、特にこの３
委員長は本当にご活躍いただいたと思っております。
おかげさまで楽しい例会を１年間過ごせたと思ってお
ります。ありがとうございました。
「会長になると、１週間はあっという間に来るけれど、
１カ月がなかなか過ぎない」という脇パスト会長の名
言があります。傍目から見ていますと、滝越会長も当
初は非常にご挨拶では苦労されているような感じがあ
りましたが、年が明けるとガラッと雰囲気が変わって
とても落ち着いた感じで挨拶をされるようになりまし
た。これで一安心と思っていた矢先に、まさかの篠原
副幹事の転勤と清水副会長のご病気、最後には濱口副
幹事の撤退ということで、非常に予想外のことが相次
いで大変、心配になったわけです。ここからが数々の
修羅場をくぐった保険屋さん・滝越会長の本領発揮で
して、ある意味、余人に代えがたい、世の中に超然と
した雰囲気、物事に動じない、世の中に達観した雰囲
気というか、その雰囲気にわれわれが救われたと思っ
ております。この最後の直線は滝越会長でなかったら
乗り切れなかったのではないかと思っている次第であ
ります。

滝越会長、本当にわがクラブを救っていただきありが
とうございました。
このバトンを引き継ぎ、来週からいよいよとても若い
キャビネットを率いた後藤年度が始まります。今日は
本当に多くの人が出席していただいております。みん
なで一致団結、結束して後藤年度を支えて行きたいと
思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたしま
す。
ということで乾杯に移りたいと思います。グラスのご
用意をお願いいたします。
それでは改めまして、滝越会長、滝越年度、本当にご
苦労様でした。滝越年度へのご苦労様の気持ちと、来
年の後藤年度に大いに期待をして、みんなで声高らか
に乾杯したいと思います。よろしくお願いいたします。
「乾杯」
ありがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　これより「出席 100％の表彰」を行います。マイ
クを出席委員会・中島幹事に渡します。

中島　徳政幹事
　出席委員長が本
日、コロナ濃厚接触
者になりまして、急
遽、本日は出席でき
ませんので代行させ
ていただきます。最
後までコロナがはび

こっているということです。出席の状況をご案内した
いと思います。
まずは、例会出席が 100%なのが関向一さんと私です。
関向さん、プレゼントがありますので受け取りに来て
ください。ちなみにメイクアップを含めて 119.6% で
ございます。
メイクアップを含めて 100%以上の方を表彰させてい
ただきます。名前を呼ばれた方はこちらに記念品を取
りに来てください。
池田一己君 106.5％、石井孝行君 134.8％、石田博司
君 102.2％、岩田信一君 113％、工藤彦夫君 128.3％、
後藤公貴君 165.2％、小船井修一君 128.3％、清水輝
彦君119.6％、白崎博君108.7％、杉村荘平君147.8％、
邵龍珍君 150％、高橋直人君 108.7％、滝越康夫君
226.1％、田中正己君 106.5％、得地哉君 128.3％、
西村智久君 115.2％、樋口貴広君 108.7％、横田英喜
君152.2％、吉田英一君106.5％、吉田潤司君130.4％、
吉田秀俊君 115.2％、米本富夫君 110.9％、脇弘幸君
128.3％です。
途中からの入会ですが八幡好洋君 109.3％、佐々木裕
章君 100％、牧田知也君 133.3％。以上の 28名の皆

さんと 100％の２名の皆さまです。本年は本当にあ
りがとうございました。
ちなみに、１例会の出席人数が 45.5 人です。メイク
アップを含めると１例会の平均は 70人となっていま
す。本当に 1年間ご出席ありがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　今年も 1年間、大変お世話になりました事務局員
の大山さんへ感謝の気持ちを込めて花束の贈呈を行い
ます。
大山さん、ご登壇をお願いします。花束のプレゼンター
を滝越会長、よろしくお願いいたします。

（花束の贈呈）

大山事務局員
　1年間、いろいろ
老体に鞭打って頑張
りました。ご協力あ
りがとうございまし
た。
やさしく接していた
だいて、皆さん、あ
りがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長　
続きまして、釧路センチュリーキャッスル様へ、今年
1年間の感謝の気持ちを込めまして記念品を贈呈させ
ていただきます。
西沢さん、ご登壇をお願いします。プレゼンターは滝
越会長です。

（プレゼントの贈呈）

西澤さんのご挨拶
　1年間どうもあり
がとうございまし
た。三役の皆さんに
は本当に大変な１年
だったのではと思い
ます。来年度の後藤
会長年度もどうぞよ

ろしくお願いいたします。ありがとうございました

親睦委員会　横田　英喜委員長
続きまして、今年１年間、役職を務められた小委員長・
ＳＡＡの方々よりスピーチをお願いしますので、よろ
しくお願いいたします。まずはプログラム委員長村上
委員長、お願いいたします。

プログラム委員長　村上　祐二委員長
　皆さん、こんばん
は。村上です。横田
委員長、本当に考え
たなと思っておりま
す。うらやましいで
す。
１年間、プログラム

委員会の委員長を務めました。プログラム委員会の配
属は初めてだったのですが、１年間を振り返ると本当
に楽しくやれました。皆さんに来ていただくにあたっ
て楽しい例会を作れたならば、という気持ちでやって
いました。
私自身が楽しく過ごせたことが大変ありがたいと思っ
ております。ご協力いただきました皆さまに感謝申し
上げます。お世話になりました。ありがとございまし
た。

クラブ研修委員会　天方　智順委員長
　こんばんは。ク
ラブ研修委員会・
天方です。皆さま
には今年度２回の
炉辺会合でお世話
になりました。途
中で皆さんの個人
負担を値上げさせていただくなど、いろんなことあり
ますけれど、来年の舟木委員長にこれを引き継いで
もっと楽しい炉辺会合をやればいいかなと思っており
ます。
個人的には後半が出張だらけで、ぜんぜん例会に来ら
れなくて、滝越会長、申し訳ありませんでした。最後
の最後で２週間連続で出席ができて、なんとか立つ瀬
ができたかなと思っております。どうも皆さんありが
とうございました。

社会奉仕委員会　岩田　信一委員長
　皆さん、こんばん
は。何もわからず奉
仕の委員長をさせて
いただきました。講
師の方が中島幹事の
元彼女？ということ
で、公立大学の事務

局長を講師に呼んで行いました。本当に今年１年間、
ありがとうございました。

国際奉仕委員会　水口　喜文委員長
　こんばんは。国際奉仕の委員長の水口です。残念な
がら今年も台湾との交流がコロナでできませんでし

た。実は、昨年も国
際奉仕の副委員長で
したが昨年もほとん
ど活動できなくて、
２年連続の国際奉仕
で本当はプロフェッ
ショナルになるとこ
ろですが、何もわからず１年間が終わってしまいまし
た。
唯一、行った活動としては、台湾にお祝いのビデオメッ
セージを送っただけでした。次年度は工藤委員長の下、
盛大なお祝いができるかと思い、次年度に期待しまし
ています。
私も何かありましたらお手伝いしたいと思います。ぜ
ひ頑張っていただきたいと思います。１年間ありがと
うございました。

嵯峨記念育英会委員会　川本　和之委員長
　こんばんは。嵯峨
育英会委員会という
面倒な委員会を担当
しておりました川本
です。嵯峨の委員長
は初めてではないの
ですが、今回、初め

て「選考委員会に参加してください」というオファー
がありました。何をしたらいいのかよく分からなかっ
たのでパストガバナーの吉田さんに電話をしました。
「選考委員会の基準は何ですか」とお伺いしました。
そうしたら、詳しくというか、ざっと教えていただき
選考委員会に臨みました。いろいろな資料を元に厳正
に選考をさせていただきました。今年も３名の方を選
考したのですが、この嵯峨記念育英会をこの釧路クラ
ブで盛り上げながら、多くの青少年の方々に少しでも
力になり、または資金援助で応援をして行きたい。そ
して、このクラブがその重要な形を担っていることを
一人でも多くの皆さんに知っていただくための委員会
だと思っています。
来年以降の嵯峨の担当の方はよろしくお願いしたいと
思います。以上です。

会員増強・選考・職業分類委員会　吉田　秀俊委員長
　皆さん、こんばん
は。会員増強・職業
分類選考委員会とい
う長い名前の委員会
を１年間務めさせて
いただきました吉田
です。
事業計画では「純増５％、５名の純増を目指していく」

と頑張っていましたが、私の力足らずで結局、スター
ト時と同じぐらいのメンツで終わってしまいました。
ただ、来年は瀧波委員長が「純増 10％、10名の増加
を目指している」と聞きましたので次年度に望みを託
しまして私の挨拶とさせていただきます。
１年間、ありがとうございました。

青少年奉仕委員会　東堂　光春委員長
　こんばんは。青少
年委員長の東堂で
す。１年前に行われ
た野球大会から始ま
り、本当に訳の分か
らないまま純水の佐
藤君に全てをお願い

して、セッティングしていただいて、僕は何もやって
いない状況だったのですが、本当にお世話になりまし
た。
アイスホッケー大会も次期後藤会長の熱いいろいろな
思いを先日お聞きして、こういう構想を考えるロータ
リーはすごいなと改めて思いました。本当に少子化に
向かっている世の中ですが、この青少年委員会がもっ
ともっといろいろなことを考えてできるだろうと実感
させられた１年でした。本当にありがとうございまし
た。

米山記念奨学会委員会　荒井　剛委員長
　皆さん、こんばん
は。米山の関係の委
員長をさせていただ
きました。当委員会
では毎年ナユタの会
でご協力いただいて
おりました。今年も

皆さんからご協力いただきありがとうございます。
当委員会では１回、講師を呼んで例会をさせていただ
きました。米山奨学金で日本に来られる外国人留学生
を支援するのが米山奨学会なのですが、当クラブでは
ここしばらくは受け入れていないと思いますが、ホー
ムステイを受け入れる時の楽しみ方ということで、釧
路町議で韓国語講師をやって、何人も外国人留学生を
受け入れている佐々木洋平さんを講師に「ホームステ
イの楽しみ方、受け入れ方」を皆さんに聞いていただ
きました。
今後、いつホームステイを受け入れがあるかどうか私
も分かりませんが、何かのお役に立てればと例会を企
画させていただきました。１年間ありがとうございま
した。

脇　弘幸ＳＡＡ
　こんばんは。ＳＡ
Ａ（Sergeant at 
Arms）の脇です。
まず、今年度はＳＡ
Ａとして滝越会長は
じめ三役の皆さんと
親睦活動委員会の皆

さんと協力しながら、お客様、そしてメンバーの皆さ
まを楽しくお迎えすることができました。
そして、１年間の中で、たまに出席してくれる浅川副
ＳＡＡにとても助けられて、なんとか１年間を過ごす
ことができました。特に何事もなく定刻に例会をス
タートすることができました。まずは楽しい、いい１
年だったと思います。皆さま、大変ありがとうござい
ました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　最後に、親睦活動
委員会が発表させて
いただきます。親睦
活動委員会委員長の
横田です。先ほどの
ニコニコにも書かせ
ていただきました

が、今日の日を迎えることができまして、ちょうど１
年前のこの日に、当時の瀧波委員長の完璧な親睦委員
長らしい素晴らしいものを見てしまって、プレッ
シャーも感じながら親睦活動委員会の皆さんのご協力
を得てここまで来ることができました。
特に石井副委員長にはいろいろご迷惑をおかけしまし
た。今日もニコニコを読んでいただきましたが、読ん
でいる最中に追加のニコニコを差し出すとか、夜間例
会の時に家族がインフルになって急遽休んでしまった
時にも石井副委員長には司会を快く引き受けていただ
きました。その際に司会のシナリオの原稿を間違えて
ご迷惑をおかけしました。そこでもいつものように
笑って助けていただいたことも嬉しく思います。
また、今日の親睦活動委員会は 16名が参加しており
ます。転勤族の皆さんにも楽しく過ごしていただいて
いるかと思います。それだけでも自分はすごい１年間
で、良かったなと思っております。
この後は親睦活動委員会の影のドン・大御所の集大成
の寸劇が待っていますので、乞うご期待ください。
以上となります。ありがとうございました。

親睦委員会　横田　英喜委員長
　ここで滝越会長へ感謝の気持ちを込めまして記念品
の贈呈をお願いします。
滝越会長、ご登壇をお願いします。

記念品を贈呈するのは会員を代表して中島幹事、よろ
しくお願いいたします。

中島幹事
会員の皆さまから１年間の滝越会長へのお礼ですが、
例年は幹事の思いのこもった額や感謝状を作っていた
のですが、私にはそういう文才がないものですから物
に頼りました。純ちゃんが大好きなオクトンから購入
したもので、会社に飾っていただければと思います。
「2022-2023 年度会長滝越康夫殿」ということでロー
タリークラブのゴングの額を贈らせていただきまし
て、お礼の言葉とさせていただきます。よろしくお願
いします。
どうもありがとうございました。

（会長へ記念品贈呈）

親睦委員会　横田　英喜委員長
　お二人はそのままご登壇をお願いします。
続きまして、今年度三役の皆さまに花束を送りたいと
思います。プレゼンターは次年度三役の皆さまです。
ご登壇お願いします。

（後藤会長エレクトより滝越会長へ花束の贈呈）
（佐藤次年度幹事より中島幹事へ花束の贈呈）

お礼の一言　滝越　康夫会長
　こうやって皆さまからいただくと本当に感動もひと
しおです。ゴングのプレートを見て思い出しました。
第１回目の時に革で囲まれているからゴングが鳴らな
いのです。リハーサルなしで、第１回目の失敗打は非
常に心にしています。
一生の物ですので、一番先に会社に飾らせてもらいま
す。また、私の家にとってもとても名誉なことなので
す。
本当に皆さん、１年お世話になりました。ありがとう
ございました。

ご挨拶　後藤　公貴会長エレクト
　皆さんこんばん
は。本日が最終例会
ということで、ここ
まで会長指名からお
よそ３年になります
ね、滝越会長、本当
にお疲れさまでござ

いました。本当に語り尽くせない思いがあると思いま
す。本当に思い出に残る１年間を過ごされたのだろう
と思います。本当にお疲れさまでした。
そして中島幹事、夜の『鱗』でいろんな話をしました

ね。僕も幹事をやらせていただいて、大変な役職と分
かっていながら、人生の大先輩に生意気なことを申し
上げたかもしれません。ロータリーの友情に免じてお
許しいただければと思います。
お二人にはあと２日間、役職としての任務は残ってい
るかと思います。次年度の１年間は、体と心をしっか
りと休めていただければと思っております。
この二人を中心にこのクラブを支えていただいた皆さ
んに心から感謝と敬意を申し上げたいと思います。
先ほど、会長バッチを滝越会長から胸にいただきまし
た。いよいよ本当に始まるのだなという思いを新たに
したところです。
何を話そうかなと思っていたのですが、ひとつだけ皆
さまにお伝えしようと思ってきました。
いろんな組織がそうなのだろうけど、ロータリークラ
ブは皆さんがそれぞれの「責任」や「担い」でこの会
が成り立っていることは皆さん当然ご存じのことだと
思います。私は会長として、皆さんはそれぞれの役職
の中で、７月１日から来年６月 31日までの次年度と
いうくくりの中で、このロータリークラブの活動をス
タートするわけです。
私たちの役割は、皆さまに参加していただける楽しい
クラブを作る雰囲気づくりをしっかりと行ってまいり
ます。ですから皆さまは、「おお、後藤年度は楽しい
ことを行うのか」という物珍しさでも構いませんので、
この場、例会や事業とかいろいろなものに参加する機
会をいつもより少しだけ増やしていただきたく思って
います。「つまらないな」とか「もっとこうした方が
良いのではないか」というご意見に関しては佐藤幹事
がすべて承ります。いつでもご連絡をお待ちしており
ます。
先ほど、杉村会長の乾杯の挨拶の中で「とても若い執
行部がスタートする」と言われた顔ぶれ、若い面々で
固めております。皆さまのご協力がなければ何もでき
ない１年間だと思います。われわれは誠心誠意、しっ
かりとロータリークラブ・ファーストの１年間にして
まいります。ぜひ、皆さまも私たちと毎週木曜日はも
とより、そのほかの事業でも顔を合わせる機会が増え
ますことを心から祈念させていただきまして、みんな
で１年間、釧路ロータリークラブをしっかりと盛り上
げてまいりましょう。
１年間、私たち中心に頑張らせていただきます。よろ
しくお願い申し上げます。ありがとうございます。

（手に手を繋いで）

中締めのご挨拶　舟木　博パスト会長
　皆さん、こんばんは。やっと１年間を無事に滝越丸
は難破せずに帰港できたと思っています。あと２日で
すが本当にご苦労様でした。

実は、もういいか
なと思って。滝越
会長にお願いする
時に、会長を受け
たことを奥さんに
は隠していました。
しばらく打ち明け
られずに悶々と苦しんでおりました。
今日、たまたま高橋君が会長を受けた時に、奥さんが
「やりなさい」と言ってくれたというのを聞いて「ああ、
次々年度も大丈夫だな」と確信しました。
また、次年度の後藤会長はあと２日で始まります。今
までの滝越さんの加齢臭から今度は若い臭い、フレッ
シュな臭いに変わると思います。「増員は 10名を目
指して」は本当にすごいことと思っております。そし
て、また若い佐藤幹事にホントに期待しております。
中島君の苦しんでいた姿を参考にして、どうぞ苦しん

で下さい。
そんなわけで、１年間が無事に本当に終わったことを
心から嬉しく思っております。私は不本意ながら、ちょ
うどコロナの最盛期、そして自分の不注意からの病気
などいろいろあって最後までできなくて、皆さんに大
変なご迷惑をかけてしまったこともあり、今日の終
わった姿を見て本当に嬉しいです。また、清水先生の
こともあって高橋君まで本当に大変な後半戦だったと
思います。清水先生に関しても大先生が、本当に息子
さんが会長さんになるということで喜んでいただい
て、声が出なかったので拍手して喜んでいた姿をいま
だにまぶたの裏に残っています。そんな思いもあって
１年、２年、３年という形が見えましたので私も安心
しております。
最後は暗くなりましたが、これからの後藤丸の健闘を
祈って、ぜひ期待をして、三本締めでよろしくお願い
します。



 

　　　　　　　　　　滝越　康雄会長
こんばんは。今日は、
いろいろなことがあ
るので順番を間違え
て、焦りました。
最後の会長挨拶にな
ります。皆さん、最
後の例会にご出席い
ただきましてありがとうございます。私は、本を見る
わ、ネットを見るわ、で情報過多の男なのですが、３
年前からコロナ感染症だ、しまいには去年からウクラ
イナ戦争だ、と少し時代の歯車がめちゃくちゃに逆回
転しているのを気にしております。過去１年を見ても、
いい話といったら「ＷＢＣ」と「二刀流の大谷」の話
だけではないかと思っています。
何よりも私どもとしては、例会が無事に最終例会まで
開催できたこと、このことだけが大きな事業としてお
ります。本当に皆さまには毎回、毎回、１週間ごとに
当例会場にお越しいただき本当にありがとうございま
した。
個々に言いますと、影ながら毎度毎度、会報を遅れる
ことなく発行していただきました会報委員会、そして、
いつも当例会場で夜間例会のためにいつも盛り上げに
苦労していただきました。そして、開会の前には、席
がずっとポツポツとしていた所に 12時半になるとド
アを開けて親睦委員会の一団が入場し着席すると一挙

に埋まるので、私にとっては親衛隊でとても心強く
思っておりました。
個々の事業を振り返りますと、吉田大委員長、東堂委
員長の影のご尽力により野球大会が晴れ舞台で、まさ
しく天気も快晴で、最大のイベントが終わりました。
私が全く野球のことを知らずに、後からすごい大会
だったのだと思うと立場の恐ろしさを知り、知らない
ことは恐ろしいことだと思っております。重ねて大会
の運営にご尽力いただいた吉田大委員長、東堂委員長
には感謝申し上げます。
また、事業で特筆することはＩＭの時にあったお召し
列車です。小野寺副委員長をはじめ、幹事との打ち合
わせが良くて、素晴らしいというよりも仕掛けにはと
ても驚いています。京都にいる娘に「釧路駅で『たき
こし号』という電光掲示板」の写真を送ったら、「ロー
タリーって、いったい何やっているの。いくらお金が
かかったの」と問い合わせが来ました。大都会ではあ
り得ないことで、「ローカルの力」も面白いものだな
と思っております。
最後の１つが、一昨日、中島幹事からメールが入った
のです。小さな写真だけど見ていたら、カステラに字
をプリントしているのです。「一体、何をしているの
ですか」と質問をして、こんな大それたこととは思っ
ていませんでした。カステラにテーマを書いたりする
のは、大きな建物の竣工式典や叙勲のお祝いとかしか
見ていないので、「何を大げさな」と驚いた次第です。

製造元は中島菓子舗で、ハチミツは土橋会員の所と説
明書きがありました。いい意味で呆れて、企画力とい
うか職人の意地というか底力、恐ろしいと思いました。
私にとってこの１年、全ては中島幹事が助けてくれま
した。まさに幹事の人脈、采配で、例えて言うならば
『いのち綱』でした。野球に例えるならば、直球しか
投げられないのに変化球とかが自在で、とても心強い
感じで助かりました。
私は会長スピーチをずっとやってきましたが、自分で
も原稿以外の突拍子もない発言をしたのを記憶して後
から怒られたりしていましたが、幹事も同じで、企画
も突拍子もない行動が大好きな幹事で、非常にユニー
クなことをしてまいりました。私の突拍子もない発言
と幹事の突拍子もない企画の２点で本年度は乗り越え
てきました。
この年度は、ここにご出席のすべての皆さまに感謝し、
会長挨拶とさせていただきます。どうもいろいろとあ
りがとうございました。

幹事報告　中島　徳政幹事
　大変やりづらいです。この間は「うっとおしい」と
言われたのですが、今日は褒められるという、恐いで
すね。
　幹事報告ですが、時間の都合上、例会案内の幹事報
告欄をご覧いただきたいと思います。
　１年間、大変お世話になりました。どうもありがと
うございました。
以上で幹事報告とさせていただきます。

年次総会
司会
　それでは先日、告知いたしました年次総会を開催さ
せていただきます。釧路ロータリークラブ細則第 4
条第 1節により、滝越会長に議長をお願いします。
議長、ご登壇をお願いします。

議長　滝越　康夫会長
　これより、総会を開きたいと思います。私が議長を
務めさせていただきますので、よろしくお願いいたし
ます。また、円滑な議事進行のため、皆さまのご協力
をお願いいたします。
それでは釧路ロータリークラブ細則第５条第１節に基
づき年次総会を開催いたします。
はじめに定足数の確認と本日の出席状況について報告
をお願いいたします。

司会
　６月 29日現在、釧路ロータリークラブの会員総数
が 97名。定足数は 33名です。本日の出席者は 52
名ですので、本総会は成立することをご報告いたしま

す。

議長　滝越　康夫会長
　　ありがとうございました。本日の年次総会が成立
するとの報告です。
次に議案の確認をいたします。本日の議案は 2件あ
ります。読み上げます。第 1号議案は 2023-2024 年
度釧路ロータリークラブ会長ノミニーの選出について
です。第 2号議案はその他になりますが、その他を
お持ちの方はおいででしょうか。なければ、第２号議
案のその他は削除いたします。
それでは第 1号議案、2022-2023 年度釧路ロータリー
クラブ会長ノミニーの選挙について進めさせていただ
きます。
釧路ロータリークラブ細則第 3条第 1節に基づき 6
月 1日に 2022-2023 年度会長ノミニーの選挙を告示
し、立候補を募りましたが 6月 15日までに立候補者
の締め切りまでに申し出がなかったことを受けまし
て、指名委員会を設置させていただきました。6月
22日に指名委員会を開催し、会長ノミニーを推挙さ
せていただき、候補者を決定いたしました。
はじめに、次々年度会長、2024-2025 年度会長の候
補者を私から発表申し上げます。指名委員会において
満場一致で決定した高橋直人君を 2022-2023 年度会
長ノミニー、すなわち次々年度会長・2024-2025 会
長に推挙申し上げました。
高橋直人君の個人についてコメントします。高橋直人
君は、職業分類をクリーニングとして、アイナックス
クリーニング有限会社の代表取締役であります。昭和
28年（1963 年）11月６日生まれ、60歳になります。
釧路ロータリークラブには平成 20年５月 29日に入
会で、在籍 15年になります。小委員長を２度、理事
も 3度就任され、2015-2016 年度副会長をされてお
ります。等々クラブの要職を務めあげ、クラブへの貢
献は皆さまご存じのとおりです。人格・経歴ともに素
晴らしい人材と判断し、推挙させていただくことで一
致いたしました。
ここで、皆さまにこの件のご承認を全会一致の拍手を
もって頂戴したいと思います。よろしくお願いいたし
ます。
（拍手）
それでは、ご承認をいただきました。ありがとうござ
いました。
それでは、会長ノミニーになられました高橋直人君か
らご挨拶お願いします。
どうもありがとうございました。

高橋　直人会長ノミニー
　皆さま、こんばんは。ただいま総会にて今年度会長
ノミニーを 2日間、次年度会長エレクト・

2024-2025 会長に
任命されました高
橋です。
1カ月くらい前に
内々でお話があっ
て、私のような者
がと思ってかなり

悩んだのですが、うちに持ち帰って家内に話したとこ
ろ「そんな名誉なことはない。ぜひ受けなさい」と言
われ、それで自分も勇気が出ましたので受けることに
いたしました。
今日が来るまでは自分の中では、まだ総会で承認され
ていないので、もしかしたらこの総会で否決されるの
ではないかという気持ちもありました。目をつぶって
聞いていたら、皆さんの全会一致ということだったの
で、今日、皆さまに勇気をいただきました。
2024-2025 年度は普通のノミニーの方よりも時間が
７カ月遅いのですが、これからやることがたくさんあ
ると思います。ロータリーの歴史と伝統のある釧路ク
ラブの皆さまですから、私がお願いした時にはなんと
か快く返事をいただければと思います。本当に力不足
ではありますが一生懸命頑張りますので皆さま、どう
ぞよろしくお願いいたします。

議長　滝越　康夫会長
　高橋会長ノミニー、ありがとうございました。
ここで私なりにですが、私は指名委員会に推挙した立
場ですが、やっぱり直人さんという直の人で、性格を
表しており、あてにできる人・外さない人と思ってお
ります。
毎回、駐車場で仕事用の軽四が止まっていて、会話は
しないですが毎回お越しいただいていて真面目な方と
いう印象がありました。そのうち、ある時にご子息と
会話をしたことがあって、しっかりとした息子さんで
す。ことわざでよく「嫁をもらうなら親もらえ」と。
これを言い換えると「親を選ぶなら子を選べ」という
ことで、選考基準は最終的に私の判断で、指名委員会
に推挙した次第であります。
皆さんのご賛同をいただいて本当にありがとうござい
ました。
以上で、本日の議案は終了となります。皆さまのご協
力により、円滑に推進できることができました。大変
ありがとうございました。
以上で、議長の任を解かせていただきます。失礼いた
します。ありがとうございます。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　これよりキャンド
ルパーティーを開催
させていただきま
す。本日、司会を務
めます親睦活動委員
会委員長の横田で
す。よろしくお願い
いたします。
さっそく乾杯に移りたいと思います。
乾杯のご発声を杉村直前会長、よろしくお願いします。

乾杯のご発声　杉村　荘平直前会長
　皆さん、こんばん
は。横田委員長、な
ごませていただきま
してありがとうござ
います。杉村です。
久しぶりの登板でし
てよろしくお願いい

たします。
改めまして、滝越会長、そして三役・理事者・委員長
の皆さま、本当に１年間ご苦労様でした。特にまだコ
ロナの影響のある中、早いスタート切っていただいた
東堂委員長率いる青少年委員会の皆さん、そして横田
委員長率いる親睦活動委員会の皆さん、それから村上
委員長率いるプログラム委員会の皆さん、特にこの３
委員長は本当にご活躍いただいたと思っております。
おかげさまで楽しい例会を１年間過ごせたと思ってお
ります。ありがとうございました。
「会長になると、１週間はあっという間に来るけれど、
１カ月がなかなか過ぎない」という脇パスト会長の名
言があります。傍目から見ていますと、滝越会長も当
初は非常にご挨拶では苦労されているような感じがあ
りましたが、年が明けるとガラッと雰囲気が変わって
とても落ち着いた感じで挨拶をされるようになりまし
た。これで一安心と思っていた矢先に、まさかの篠原
副幹事の転勤と清水副会長のご病気、最後には濱口副
幹事の撤退ということで、非常に予想外のことが相次
いで大変、心配になったわけです。ここからが数々の
修羅場をくぐった保険屋さん・滝越会長の本領発揮で
して、ある意味、余人に代えがたい、世の中に超然と
した雰囲気、物事に動じない、世の中に達観した雰囲
気というか、その雰囲気にわれわれが救われたと思っ
ております。この最後の直線は滝越会長でなかったら
乗り切れなかったのではないかと思っている次第であ
ります。

滝越会長、本当にわがクラブを救っていただきありが
とうございました。
このバトンを引き継ぎ、来週からいよいよとても若い
キャビネットを率いた後藤年度が始まります。今日は
本当に多くの人が出席していただいております。みん
なで一致団結、結束して後藤年度を支えて行きたいと
思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたしま
す。
ということで乾杯に移りたいと思います。グラスのご
用意をお願いいたします。
それでは改めまして、滝越会長、滝越年度、本当にご
苦労様でした。滝越年度へのご苦労様の気持ちと、来
年の後藤年度に大いに期待をして、みんなで声高らか
に乾杯したいと思います。よろしくお願いいたします。
「乾杯」
ありがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　これより「出席 100％の表彰」を行います。マイ
クを出席委員会・中島幹事に渡します。

中島　徳政幹事
　出席委員長が本
日、コロナ濃厚接触
者になりまして、急
遽、本日は出席でき
ませんので代行させ
ていただきます。最
後までコロナがはび

こっているということです。出席の状況をご案内した
いと思います。
まずは、例会出席が 100%なのが関向一さんと私です。
関向さん、プレゼントがありますので受け取りに来て
ください。ちなみにメイクアップを含めて 119.6% で
ございます。
メイクアップを含めて 100%以上の方を表彰させてい
ただきます。名前を呼ばれた方はこちらに記念品を取
りに来てください。
池田一己君 106.5％、石井孝行君 134.8％、石田博司
君 102.2％、岩田信一君 113％、工藤彦夫君 128.3％、
後藤公貴君 165.2％、小船井修一君 128.3％、清水輝
彦君119.6％、白崎博君108.7％、杉村荘平君147.8％、
邵龍珍君 150％、高橋直人君 108.7％、滝越康夫君
226.1％、田中正己君 106.5％、得地哉君 128.3％、
西村智久君 115.2％、樋口貴広君 108.7％、横田英喜
君152.2％、吉田英一君106.5％、吉田潤司君130.4％、
吉田秀俊君 115.2％、米本富夫君 110.9％、脇弘幸君
128.3％です。
途中からの入会ですが八幡好洋君 109.3％、佐々木裕
章君 100％、牧田知也君 133.3％。以上の 28名の皆

さんと 100％の２名の皆さまです。本年は本当にあ
りがとうございました。
ちなみに、１例会の出席人数が 45.5 人です。メイク
アップを含めると１例会の平均は 70人となっていま
す。本当に 1年間ご出席ありがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　今年も 1年間、大変お世話になりました事務局員
の大山さんへ感謝の気持ちを込めて花束の贈呈を行い
ます。
大山さん、ご登壇をお願いします。花束のプレゼンター
を滝越会長、よろしくお願いいたします。

（花束の贈呈）

大山事務局員
　1年間、いろいろ
老体に鞭打って頑張
りました。ご協力あ
りがとうございまし
た。
やさしく接していた
だいて、皆さん、あ
りがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長　
続きまして、釧路センチュリーキャッスル様へ、今年
1年間の感謝の気持ちを込めまして記念品を贈呈させ
ていただきます。
西沢さん、ご登壇をお願いします。プレゼンターは滝
越会長です。

（プレゼントの贈呈）

西澤さんのご挨拶
　1年間どうもあり
がとうございまし
た。三役の皆さんに
は本当に大変な１年
だったのではと思い
ます。来年度の後藤
会長年度もどうぞよ

ろしくお願いいたします。ありがとうございました

親睦委員会　横田　英喜委員長
続きまして、今年１年間、役職を務められた小委員長・
ＳＡＡの方々よりスピーチをお願いしますので、よろ
しくお願いいたします。まずはプログラム委員長村上
委員長、お願いいたします。

プログラム委員長　村上　祐二委員長
　皆さん、こんばん
は。村上です。横田
委員長、本当に考え
たなと思っておりま
す。うらやましいで
す。
１年間、プログラム

委員会の委員長を務めました。プログラム委員会の配
属は初めてだったのですが、１年間を振り返ると本当
に楽しくやれました。皆さんに来ていただくにあたっ
て楽しい例会を作れたならば、という気持ちでやって
いました。
私自身が楽しく過ごせたことが大変ありがたいと思っ
ております。ご協力いただきました皆さまに感謝申し
上げます。お世話になりました。ありがとございまし
た。

クラブ研修委員会　天方　智順委員長
　こんばんは。ク
ラブ研修委員会・
天方です。皆さま
には今年度２回の
炉辺会合でお世話
になりました。途
中で皆さんの個人
負担を値上げさせていただくなど、いろんなことあり
ますけれど、来年の舟木委員長にこれを引き継いで
もっと楽しい炉辺会合をやればいいかなと思っており
ます。
個人的には後半が出張だらけで、ぜんぜん例会に来ら
れなくて、滝越会長、申し訳ありませんでした。最後
の最後で２週間連続で出席ができて、なんとか立つ瀬
ができたかなと思っております。どうも皆さんありが
とうございました。

社会奉仕委員会　岩田　信一委員長
　皆さん、こんばん
は。何もわからず奉
仕の委員長をさせて
いただきました。講
師の方が中島幹事の
元彼女？ということ
で、公立大学の事務

局長を講師に呼んで行いました。本当に今年１年間、
ありがとうございました。

国際奉仕委員会　水口　喜文委員長
　こんばんは。国際奉仕の委員長の水口です。残念な
がら今年も台湾との交流がコロナでできませんでし

た。実は、昨年も国
際奉仕の副委員長で
したが昨年もほとん
ど活動できなくて、
２年連続の国際奉仕
で本当はプロフェッ
ショナルになるとこ
ろですが、何もわからず１年間が終わってしまいまし
た。
唯一、行った活動としては、台湾にお祝いのビデオメッ
セージを送っただけでした。次年度は工藤委員長の下、
盛大なお祝いができるかと思い、次年度に期待しまし
ています。
私も何かありましたらお手伝いしたいと思います。ぜ
ひ頑張っていただきたいと思います。１年間ありがと
うございました。

嵯峨記念育英会委員会　川本　和之委員長
　こんばんは。嵯峨
育英会委員会という
面倒な委員会を担当
しておりました川本
です。嵯峨の委員長
は初めてではないの
ですが、今回、初め

て「選考委員会に参加してください」というオファー
がありました。何をしたらいいのかよく分からなかっ
たのでパストガバナーの吉田さんに電話をしました。
「選考委員会の基準は何ですか」とお伺いしました。
そうしたら、詳しくというか、ざっと教えていただき
選考委員会に臨みました。いろいろな資料を元に厳正
に選考をさせていただきました。今年も３名の方を選
考したのですが、この嵯峨記念育英会をこの釧路クラ
ブで盛り上げながら、多くの青少年の方々に少しでも
力になり、または資金援助で応援をして行きたい。そ
して、このクラブがその重要な形を担っていることを
一人でも多くの皆さんに知っていただくための委員会
だと思っています。
来年以降の嵯峨の担当の方はよろしくお願いしたいと
思います。以上です。

会員増強・選考・職業分類委員会　吉田　秀俊委員長
　皆さん、こんばん
は。会員増強・職業
分類選考委員会とい
う長い名前の委員会
を１年間務めさせて
いただきました吉田
です。
事業計画では「純増５％、５名の純増を目指していく」

と頑張っていましたが、私の力足らずで結局、スター
ト時と同じぐらいのメンツで終わってしまいました。
ただ、来年は瀧波委員長が「純増 10％、10名の増加
を目指している」と聞きましたので次年度に望みを託
しまして私の挨拶とさせていただきます。
１年間、ありがとうございました。

青少年奉仕委員会　東堂　光春委員長
　こんばんは。青少
年委員長の東堂で
す。１年前に行われ
た野球大会から始ま
り、本当に訳の分か
らないまま純水の佐
藤君に全てをお願い

して、セッティングしていただいて、僕は何もやって
いない状況だったのですが、本当にお世話になりまし
た。
アイスホッケー大会も次期後藤会長の熱いいろいろな
思いを先日お聞きして、こういう構想を考えるロータ
リーはすごいなと改めて思いました。本当に少子化に
向かっている世の中ですが、この青少年委員会がもっ
ともっといろいろなことを考えてできるだろうと実感
させられた１年でした。本当にありがとうございまし
た。

米山記念奨学会委員会　荒井　剛委員長
　皆さん、こんばん
は。米山の関係の委
員長をさせていただ
きました。当委員会
では毎年ナユタの会
でご協力いただいて
おりました。今年も

皆さんからご協力いただきありがとうございます。
当委員会では１回、講師を呼んで例会をさせていただ
きました。米山奨学金で日本に来られる外国人留学生
を支援するのが米山奨学会なのですが、当クラブでは
ここしばらくは受け入れていないと思いますが、ホー
ムステイを受け入れる時の楽しみ方ということで、釧
路町議で韓国語講師をやって、何人も外国人留学生を
受け入れている佐々木洋平さんを講師に「ホームステ
イの楽しみ方、受け入れ方」を皆さんに聞いていただ
きました。
今後、いつホームステイを受け入れがあるかどうか私
も分かりませんが、何かのお役に立てればと例会を企
画させていただきました。１年間ありがとうございま
した。

脇　弘幸ＳＡＡ
　こんばんは。ＳＡ
Ａ（Sergeant at 
Arms）の脇です。
まず、今年度はＳＡ
Ａとして滝越会長は
じめ三役の皆さんと
親睦活動委員会の皆

さんと協力しながら、お客様、そしてメンバーの皆さ
まを楽しくお迎えすることができました。
そして、１年間の中で、たまに出席してくれる浅川副
ＳＡＡにとても助けられて、なんとか１年間を過ごす
ことができました。特に何事もなく定刻に例会をス
タートすることができました。まずは楽しい、いい１
年だったと思います。皆さま、大変ありがとうござい
ました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　最後に、親睦活動
委員会が発表させて
いただきます。親睦
活動委員会委員長の
横田です。先ほどの
ニコニコにも書かせ
ていただきました

が、今日の日を迎えることができまして、ちょうど１
年前のこの日に、当時の瀧波委員長の完璧な親睦委員
長らしい素晴らしいものを見てしまって、プレッ
シャーも感じながら親睦活動委員会の皆さんのご協力
を得てここまで来ることができました。
特に石井副委員長にはいろいろご迷惑をおかけしまし
た。今日もニコニコを読んでいただきましたが、読ん
でいる最中に追加のニコニコを差し出すとか、夜間例
会の時に家族がインフルになって急遽休んでしまった
時にも石井副委員長には司会を快く引き受けていただ
きました。その際に司会のシナリオの原稿を間違えて
ご迷惑をおかけしました。そこでもいつものように
笑って助けていただいたことも嬉しく思います。
また、今日の親睦活動委員会は 16名が参加しており
ます。転勤族の皆さんにも楽しく過ごしていただいて
いるかと思います。それだけでも自分はすごい１年間
で、良かったなと思っております。
この後は親睦活動委員会の影のドン・大御所の集大成
の寸劇が待っていますので、乞うご期待ください。
以上となります。ありがとうございました。

親睦委員会　横田　英喜委員長
　ここで滝越会長へ感謝の気持ちを込めまして記念品
の贈呈をお願いします。
滝越会長、ご登壇をお願いします。

記念品を贈呈するのは会員を代表して中島幹事、よろ
しくお願いいたします。

中島幹事
会員の皆さまから１年間の滝越会長へのお礼ですが、
例年は幹事の思いのこもった額や感謝状を作っていた
のですが、私にはそういう文才がないものですから物
に頼りました。純ちゃんが大好きなオクトンから購入
したもので、会社に飾っていただければと思います。
「2022-2023 年度会長滝越康夫殿」ということでロー
タリークラブのゴングの額を贈らせていただきまし
て、お礼の言葉とさせていただきます。よろしくお願
いします。
どうもありがとうございました。

（会長へ記念品贈呈）

親睦委員会　横田　英喜委員長
　お二人はそのままご登壇をお願いします。
続きまして、今年度三役の皆さまに花束を送りたいと
思います。プレゼンターは次年度三役の皆さまです。
ご登壇お願いします。

（後藤会長エレクトより滝越会長へ花束の贈呈）
（佐藤次年度幹事より中島幹事へ花束の贈呈）

お礼の一言　滝越　康夫会長
　こうやって皆さまからいただくと本当に感動もひと
しおです。ゴングのプレートを見て思い出しました。
第１回目の時に革で囲まれているからゴングが鳴らな
いのです。リハーサルなしで、第１回目の失敗打は非
常に心にしています。
一生の物ですので、一番先に会社に飾らせてもらいま
す。また、私の家にとってもとても名誉なことなので
す。
本当に皆さん、１年お世話になりました。ありがとう
ございました。

ご挨拶　後藤　公貴会長エレクト
　皆さんこんばん
は。本日が最終例会
ということで、ここ
まで会長指名からお
よそ３年になります
ね、滝越会長、本当
にお疲れさまでござ

いました。本当に語り尽くせない思いがあると思いま
す。本当に思い出に残る１年間を過ごされたのだろう
と思います。本当にお疲れさまでした。
そして中島幹事、夜の『鱗』でいろんな話をしました

ね。僕も幹事をやらせていただいて、大変な役職と分
かっていながら、人生の大先輩に生意気なことを申し
上げたかもしれません。ロータリーの友情に免じてお
許しいただければと思います。
お二人にはあと２日間、役職としての任務は残ってい
るかと思います。次年度の１年間は、体と心をしっか
りと休めていただければと思っております。
この二人を中心にこのクラブを支えていただいた皆さ
んに心から感謝と敬意を申し上げたいと思います。
先ほど、会長バッチを滝越会長から胸にいただきまし
た。いよいよ本当に始まるのだなという思いを新たに
したところです。
何を話そうかなと思っていたのですが、ひとつだけ皆
さまにお伝えしようと思ってきました。
いろんな組織がそうなのだろうけど、ロータリークラ
ブは皆さんがそれぞれの「責任」や「担い」でこの会
が成り立っていることは皆さん当然ご存じのことだと
思います。私は会長として、皆さんはそれぞれの役職
の中で、７月１日から来年６月 31日までの次年度と
いうくくりの中で、このロータリークラブの活動をス
タートするわけです。
私たちの役割は、皆さまに参加していただける楽しい
クラブを作る雰囲気づくりをしっかりと行ってまいり
ます。ですから皆さまは、「おお、後藤年度は楽しい
ことを行うのか」という物珍しさでも構いませんので、
この場、例会や事業とかいろいろなものに参加する機
会をいつもより少しだけ増やしていただきたく思って
います。「つまらないな」とか「もっとこうした方が
良いのではないか」というご意見に関しては佐藤幹事
がすべて承ります。いつでもご連絡をお待ちしており
ます。
先ほど、杉村会長の乾杯の挨拶の中で「とても若い執
行部がスタートする」と言われた顔ぶれ、若い面々で
固めております。皆さまのご協力がなければ何もでき
ない１年間だと思います。われわれは誠心誠意、しっ
かりとロータリークラブ・ファーストの１年間にして
まいります。ぜひ、皆さまも私たちと毎週木曜日はも
とより、そのほかの事業でも顔を合わせる機会が増え
ますことを心から祈念させていただきまして、みんな
で１年間、釧路ロータリークラブをしっかりと盛り上
げてまいりましょう。
１年間、私たち中心に頑張らせていただきます。よろ
しくお願い申し上げます。ありがとうございます。

（手に手を繋いで）

中締めのご挨拶　舟木　博パスト会長
　皆さん、こんばんは。やっと１年間を無事に滝越丸
は難破せずに帰港できたと思っています。あと２日で
すが本当にご苦労様でした。

実は、もういいか
なと思って。滝越
会長にお願いする
時に、会長を受け
たことを奥さんに
は隠していました。
しばらく打ち明け
られずに悶々と苦しんでおりました。
今日、たまたま高橋君が会長を受けた時に、奥さんが
「やりなさい」と言ってくれたというのを聞いて「ああ、
次々年度も大丈夫だな」と確信しました。
また、次年度の後藤会長はあと２日で始まります。今
までの滝越さんの加齢臭から今度は若い臭い、フレッ
シュな臭いに変わると思います。「増員は 10名を目
指して」は本当にすごいことと思っております。そし
て、また若い佐藤幹事にホントに期待しております。
中島君の苦しんでいた姿を参考にして、どうぞ苦しん

で下さい。
そんなわけで、１年間が無事に本当に終わったことを
心から嬉しく思っております。私は不本意ながら、ちょ
うどコロナの最盛期、そして自分の不注意からの病気
などいろいろあって最後までできなくて、皆さんに大
変なご迷惑をかけてしまったこともあり、今日の終
わった姿を見て本当に嬉しいです。また、清水先生の
こともあって高橋君まで本当に大変な後半戦だったと
思います。清水先生に関しても大先生が、本当に息子
さんが会長さんになるということで喜んでいただい
て、声が出なかったので拍手して喜んでいた姿をいま
だにまぶたの裏に残っています。そんな思いもあって
１年、２年、３年という形が見えましたので私も安心
しております。
最後は暗くなりましたが、これからの後藤丸の健闘を
祈って、ぜひ期待をして、三本締めでよろしくお願い
します。



 

　　　　　　　　　　滝越　康雄会長
こんばんは。今日は、
いろいろなことがあ
るので順番を間違え
て、焦りました。
最後の会長挨拶にな
ります。皆さん、最
後の例会にご出席い
ただきましてありがとうございます。私は、本を見る
わ、ネットを見るわ、で情報過多の男なのですが、３
年前からコロナ感染症だ、しまいには去年からウクラ
イナ戦争だ、と少し時代の歯車がめちゃくちゃに逆回
転しているのを気にしております。過去１年を見ても、
いい話といったら「ＷＢＣ」と「二刀流の大谷」の話
だけではないかと思っています。
何よりも私どもとしては、例会が無事に最終例会まで
開催できたこと、このことだけが大きな事業としてお
ります。本当に皆さまには毎回、毎回、１週間ごとに
当例会場にお越しいただき本当にありがとうございま
した。
個々に言いますと、影ながら毎度毎度、会報を遅れる
ことなく発行していただきました会報委員会、そして、
いつも当例会場で夜間例会のためにいつも盛り上げに
苦労していただきました。そして、開会の前には、席
がずっとポツポツとしていた所に 12時半になるとド
アを開けて親睦委員会の一団が入場し着席すると一挙

に埋まるので、私にとっては親衛隊でとても心強く
思っておりました。
個々の事業を振り返りますと、吉田大委員長、東堂委
員長の影のご尽力により野球大会が晴れ舞台で、まさ
しく天気も快晴で、最大のイベントが終わりました。
私が全く野球のことを知らずに、後からすごい大会
だったのだと思うと立場の恐ろしさを知り、知らない
ことは恐ろしいことだと思っております。重ねて大会
の運営にご尽力いただいた吉田大委員長、東堂委員長
には感謝申し上げます。
また、事業で特筆することはＩＭの時にあったお召し
列車です。小野寺副委員長をはじめ、幹事との打ち合
わせが良くて、素晴らしいというよりも仕掛けにはと
ても驚いています。京都にいる娘に「釧路駅で『たき
こし号』という電光掲示板」の写真を送ったら、「ロー
タリーって、いったい何やっているの。いくらお金が
かかったの」と問い合わせが来ました。大都会ではあ
り得ないことで、「ローカルの力」も面白いものだな
と思っております。
最後の１つが、一昨日、中島幹事からメールが入った
のです。小さな写真だけど見ていたら、カステラに字
をプリントしているのです。「一体、何をしているの
ですか」と質問をして、こんな大それたこととは思っ
ていませんでした。カステラにテーマを書いたりする
のは、大きな建物の竣工式典や叙勲のお祝いとかしか
見ていないので、「何を大げさな」と驚いた次第です。

製造元は中島菓子舗で、ハチミツは土橋会員の所と説
明書きがありました。いい意味で呆れて、企画力とい
うか職人の意地というか底力、恐ろしいと思いました。
私にとってこの１年、全ては中島幹事が助けてくれま
した。まさに幹事の人脈、采配で、例えて言うならば
『いのち綱』でした。野球に例えるならば、直球しか
投げられないのに変化球とかが自在で、とても心強い
感じで助かりました。
私は会長スピーチをずっとやってきましたが、自分で
も原稿以外の突拍子もない発言をしたのを記憶して後
から怒られたりしていましたが、幹事も同じで、企画
も突拍子もない行動が大好きな幹事で、非常にユニー
クなことをしてまいりました。私の突拍子もない発言
と幹事の突拍子もない企画の２点で本年度は乗り越え
てきました。
この年度は、ここにご出席のすべての皆さまに感謝し、
会長挨拶とさせていただきます。どうもいろいろとあ
りがとうございました。

幹事報告　中島　徳政幹事
　大変やりづらいです。この間は「うっとおしい」と
言われたのですが、今日は褒められるという、恐いで
すね。
　幹事報告ですが、時間の都合上、例会案内の幹事報
告欄をご覧いただきたいと思います。
　１年間、大変お世話になりました。どうもありがと
うございました。
以上で幹事報告とさせていただきます。

年次総会
司会
　それでは先日、告知いたしました年次総会を開催さ
せていただきます。釧路ロータリークラブ細則第 4
条第 1節により、滝越会長に議長をお願いします。
議長、ご登壇をお願いします。

議長　滝越　康夫会長
　これより、総会を開きたいと思います。私が議長を
務めさせていただきますので、よろしくお願いいたし
ます。また、円滑な議事進行のため、皆さまのご協力
をお願いいたします。
それでは釧路ロータリークラブ細則第５条第１節に基
づき年次総会を開催いたします。
はじめに定足数の確認と本日の出席状況について報告
をお願いいたします。

司会
　６月 29日現在、釧路ロータリークラブの会員総数
が 97名。定足数は 33名です。本日の出席者は 52
名ですので、本総会は成立することをご報告いたしま

す。

議長　滝越　康夫会長
　　ありがとうございました。本日の年次総会が成立
するとの報告です。
次に議案の確認をいたします。本日の議案は 2件あ
ります。読み上げます。第 1号議案は 2023-2024 年
度釧路ロータリークラブ会長ノミニーの選出について
です。第 2号議案はその他になりますが、その他を
お持ちの方はおいででしょうか。なければ、第２号議
案のその他は削除いたします。
それでは第 1号議案、2022-2023 年度釧路ロータリー
クラブ会長ノミニーの選挙について進めさせていただ
きます。
釧路ロータリークラブ細則第 3条第 1節に基づき 6
月 1日に 2022-2023 年度会長ノミニーの選挙を告示
し、立候補を募りましたが 6月 15日までに立候補者
の締め切りまでに申し出がなかったことを受けまし
て、指名委員会を設置させていただきました。6月
22日に指名委員会を開催し、会長ノミニーを推挙さ
せていただき、候補者を決定いたしました。
はじめに、次々年度会長、2024-2025 年度会長の候
補者を私から発表申し上げます。指名委員会において
満場一致で決定した高橋直人君を 2022-2023 年度会
長ノミニー、すなわち次々年度会長・2024-2025 会
長に推挙申し上げました。
高橋直人君の個人についてコメントします。高橋直人
君は、職業分類をクリーニングとして、アイナックス
クリーニング有限会社の代表取締役であります。昭和
28年（1963 年）11月６日生まれ、60歳になります。
釧路ロータリークラブには平成 20年５月 29日に入
会で、在籍 15年になります。小委員長を２度、理事
も 3度就任され、2015-2016 年度副会長をされてお
ります。等々クラブの要職を務めあげ、クラブへの貢
献は皆さまご存じのとおりです。人格・経歴ともに素
晴らしい人材と判断し、推挙させていただくことで一
致いたしました。
ここで、皆さまにこの件のご承認を全会一致の拍手を
もって頂戴したいと思います。よろしくお願いいたし
ます。
（拍手）
それでは、ご承認をいただきました。ありがとうござ
いました。
それでは、会長ノミニーになられました高橋直人君か
らご挨拶お願いします。
どうもありがとうございました。

高橋　直人会長ノミニー
　皆さま、こんばんは。ただいま総会にて今年度会長
ノミニーを 2日間、次年度会長エレクト・

2024-2025 会長に
任命されました高
橋です。
1カ月くらい前に
内々でお話があっ
て、私のような者
がと思ってかなり

悩んだのですが、うちに持ち帰って家内に話したとこ
ろ「そんな名誉なことはない。ぜひ受けなさい」と言
われ、それで自分も勇気が出ましたので受けることに
いたしました。
今日が来るまでは自分の中では、まだ総会で承認され
ていないので、もしかしたらこの総会で否決されるの
ではないかという気持ちもありました。目をつぶって
聞いていたら、皆さんの全会一致ということだったの
で、今日、皆さまに勇気をいただきました。
2024-2025 年度は普通のノミニーの方よりも時間が
７カ月遅いのですが、これからやることがたくさんあ
ると思います。ロータリーの歴史と伝統のある釧路ク
ラブの皆さまですから、私がお願いした時にはなんと
か快く返事をいただければと思います。本当に力不足
ではありますが一生懸命頑張りますので皆さま、どう
ぞよろしくお願いいたします。

議長　滝越　康夫会長
　高橋会長ノミニー、ありがとうございました。
ここで私なりにですが、私は指名委員会に推挙した立
場ですが、やっぱり直人さんという直の人で、性格を
表しており、あてにできる人・外さない人と思ってお
ります。
毎回、駐車場で仕事用の軽四が止まっていて、会話は
しないですが毎回お越しいただいていて真面目な方と
いう印象がありました。そのうち、ある時にご子息と
会話をしたことがあって、しっかりとした息子さんで
す。ことわざでよく「嫁をもらうなら親もらえ」と。
これを言い換えると「親を選ぶなら子を選べ」という
ことで、選考基準は最終的に私の判断で、指名委員会
に推挙した次第であります。
皆さんのご賛同をいただいて本当にありがとうござい
ました。
以上で、本日の議案は終了となります。皆さまのご協
力により、円滑に推進できることができました。大変
ありがとうございました。
以上で、議長の任を解かせていただきます。失礼いた
します。ありがとうございます。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　これよりキャンド
ルパーティーを開催
させていただきま
す。本日、司会を務
めます親睦活動委員
会委員長の横田で
す。よろしくお願い
いたします。
さっそく乾杯に移りたいと思います。
乾杯のご発声を杉村直前会長、よろしくお願いします。

乾杯のご発声　杉村　荘平直前会長
　皆さん、こんばん
は。横田委員長、な
ごませていただきま
してありがとうござ
います。杉村です。
久しぶりの登板でし
てよろしくお願いい

たします。
改めまして、滝越会長、そして三役・理事者・委員長
の皆さま、本当に１年間ご苦労様でした。特にまだコ
ロナの影響のある中、早いスタート切っていただいた
東堂委員長率いる青少年委員会の皆さん、そして横田
委員長率いる親睦活動委員会の皆さん、それから村上
委員長率いるプログラム委員会の皆さん、特にこの３
委員長は本当にご活躍いただいたと思っております。
おかげさまで楽しい例会を１年間過ごせたと思ってお
ります。ありがとうございました。
「会長になると、１週間はあっという間に来るけれど、
１カ月がなかなか過ぎない」という脇パスト会長の名
言があります。傍目から見ていますと、滝越会長も当
初は非常にご挨拶では苦労されているような感じがあ
りましたが、年が明けるとガラッと雰囲気が変わって
とても落ち着いた感じで挨拶をされるようになりまし
た。これで一安心と思っていた矢先に、まさかの篠原
副幹事の転勤と清水副会長のご病気、最後には濱口副
幹事の撤退ということで、非常に予想外のことが相次
いで大変、心配になったわけです。ここからが数々の
修羅場をくぐった保険屋さん・滝越会長の本領発揮で
して、ある意味、余人に代えがたい、世の中に超然と
した雰囲気、物事に動じない、世の中に達観した雰囲
気というか、その雰囲気にわれわれが救われたと思っ
ております。この最後の直線は滝越会長でなかったら
乗り切れなかったのではないかと思っている次第であ
ります。

滝越会長、本当にわがクラブを救っていただきありが
とうございました。
このバトンを引き継ぎ、来週からいよいよとても若い
キャビネットを率いた後藤年度が始まります。今日は
本当に多くの人が出席していただいております。みん
なで一致団結、結束して後藤年度を支えて行きたいと
思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたしま
す。
ということで乾杯に移りたいと思います。グラスのご
用意をお願いいたします。
それでは改めまして、滝越会長、滝越年度、本当にご
苦労様でした。滝越年度へのご苦労様の気持ちと、来
年の後藤年度に大いに期待をして、みんなで声高らか
に乾杯したいと思います。よろしくお願いいたします。
「乾杯」
ありがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　これより「出席 100％の表彰」を行います。マイ
クを出席委員会・中島幹事に渡します。

中島　徳政幹事
　出席委員長が本
日、コロナ濃厚接触
者になりまして、急
遽、本日は出席でき
ませんので代行させ
ていただきます。最
後までコロナがはび

こっているということです。出席の状況をご案内した
いと思います。
まずは、例会出席が 100%なのが関向一さんと私です。
関向さん、プレゼントがありますので受け取りに来て
ください。ちなみにメイクアップを含めて 119.6% で
ございます。
メイクアップを含めて 100%以上の方を表彰させてい
ただきます。名前を呼ばれた方はこちらに記念品を取
りに来てください。
池田一己君 106.5％、石井孝行君 134.8％、石田博司
君 102.2％、岩田信一君 113％、工藤彦夫君 128.3％、
後藤公貴君 165.2％、小船井修一君 128.3％、清水輝
彦君119.6％、白崎博君108.7％、杉村荘平君147.8％、
邵龍珍君 150％、高橋直人君 108.7％、滝越康夫君
226.1％、田中正己君 106.5％、得地哉君 128.3％、
西村智久君 115.2％、樋口貴広君 108.7％、横田英喜
君152.2％、吉田英一君106.5％、吉田潤司君130.4％、
吉田秀俊君 115.2％、米本富夫君 110.9％、脇弘幸君
128.3％です。
途中からの入会ですが八幡好洋君 109.3％、佐々木裕
章君 100％、牧田知也君 133.3％。以上の 28名の皆

さんと 100％の２名の皆さまです。本年は本当にあ
りがとうございました。
ちなみに、１例会の出席人数が 45.5 人です。メイク
アップを含めると１例会の平均は 70人となっていま
す。本当に 1年間ご出席ありがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　今年も 1年間、大変お世話になりました事務局員
の大山さんへ感謝の気持ちを込めて花束の贈呈を行い
ます。
大山さん、ご登壇をお願いします。花束のプレゼンター
を滝越会長、よろしくお願いいたします。

（花束の贈呈）

大山事務局員
　1年間、いろいろ
老体に鞭打って頑張
りました。ご協力あ
りがとうございまし
た。
やさしく接していた
だいて、皆さん、あ
りがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長　
続きまして、釧路センチュリーキャッスル様へ、今年
1年間の感謝の気持ちを込めまして記念品を贈呈させ
ていただきます。
西沢さん、ご登壇をお願いします。プレゼンターは滝
越会長です。

（プレゼントの贈呈）

西澤さんのご挨拶
　1年間どうもあり
がとうございまし
た。三役の皆さんに
は本当に大変な１年
だったのではと思い
ます。来年度の後藤
会長年度もどうぞよ

ろしくお願いいたします。ありがとうございました

親睦委員会　横田　英喜委員長
続きまして、今年１年間、役職を務められた小委員長・
ＳＡＡの方々よりスピーチをお願いしますので、よろ
しくお願いいたします。まずはプログラム委員長村上
委員長、お願いいたします。

プログラム委員長　村上　祐二委員長
　皆さん、こんばん
は。村上です。横田
委員長、本当に考え
たなと思っておりま
す。うらやましいで
す。
１年間、プログラム

委員会の委員長を務めました。プログラム委員会の配
属は初めてだったのですが、１年間を振り返ると本当
に楽しくやれました。皆さんに来ていただくにあたっ
て楽しい例会を作れたならば、という気持ちでやって
いました。
私自身が楽しく過ごせたことが大変ありがたいと思っ
ております。ご協力いただきました皆さまに感謝申し
上げます。お世話になりました。ありがとございまし
た。

クラブ研修委員会　天方　智順委員長
　こんばんは。ク
ラブ研修委員会・
天方です。皆さま
には今年度２回の
炉辺会合でお世話
になりました。途
中で皆さんの個人
負担を値上げさせていただくなど、いろんなことあり
ますけれど、来年の舟木委員長にこれを引き継いで
もっと楽しい炉辺会合をやればいいかなと思っており
ます。
個人的には後半が出張だらけで、ぜんぜん例会に来ら
れなくて、滝越会長、申し訳ありませんでした。最後
の最後で２週間連続で出席ができて、なんとか立つ瀬
ができたかなと思っております。どうも皆さんありが
とうございました。

社会奉仕委員会　岩田　信一委員長
　皆さん、こんばん
は。何もわからず奉
仕の委員長をさせて
いただきました。講
師の方が中島幹事の
元彼女？ということ
で、公立大学の事務

局長を講師に呼んで行いました。本当に今年１年間、
ありがとうございました。

国際奉仕委員会　水口　喜文委員長
　こんばんは。国際奉仕の委員長の水口です。残念な
がら今年も台湾との交流がコロナでできませんでし

た。実は、昨年も国
際奉仕の副委員長で
したが昨年もほとん
ど活動できなくて、
２年連続の国際奉仕
で本当はプロフェッ
ショナルになるとこ
ろですが、何もわからず１年間が終わってしまいまし
た。
唯一、行った活動としては、台湾にお祝いのビデオメッ
セージを送っただけでした。次年度は工藤委員長の下、
盛大なお祝いができるかと思い、次年度に期待しまし
ています。
私も何かありましたらお手伝いしたいと思います。ぜ
ひ頑張っていただきたいと思います。１年間ありがと
うございました。

嵯峨記念育英会委員会　川本　和之委員長
　こんばんは。嵯峨
育英会委員会という
面倒な委員会を担当
しておりました川本
です。嵯峨の委員長
は初めてではないの
ですが、今回、初め

て「選考委員会に参加してください」というオファー
がありました。何をしたらいいのかよく分からなかっ
たのでパストガバナーの吉田さんに電話をしました。
「選考委員会の基準は何ですか」とお伺いしました。
そうしたら、詳しくというか、ざっと教えていただき
選考委員会に臨みました。いろいろな資料を元に厳正
に選考をさせていただきました。今年も３名の方を選
考したのですが、この嵯峨記念育英会をこの釧路クラ
ブで盛り上げながら、多くの青少年の方々に少しでも
力になり、または資金援助で応援をして行きたい。そ
して、このクラブがその重要な形を担っていることを
一人でも多くの皆さんに知っていただくための委員会
だと思っています。
来年以降の嵯峨の担当の方はよろしくお願いしたいと
思います。以上です。

会員増強・選考・職業分類委員会　吉田　秀俊委員長
　皆さん、こんばん
は。会員増強・職業
分類選考委員会とい
う長い名前の委員会
を１年間務めさせて
いただきました吉田
です。
事業計画では「純増５％、５名の純増を目指していく」

と頑張っていましたが、私の力足らずで結局、スター
ト時と同じぐらいのメンツで終わってしまいました。
ただ、来年は瀧波委員長が「純増 10％、10名の増加
を目指している」と聞きましたので次年度に望みを託
しまして私の挨拶とさせていただきます。
１年間、ありがとうございました。

青少年奉仕委員会　東堂　光春委員長
　こんばんは。青少
年委員長の東堂で
す。１年前に行われ
た野球大会から始ま
り、本当に訳の分か
らないまま純水の佐
藤君に全てをお願い

して、セッティングしていただいて、僕は何もやって
いない状況だったのですが、本当にお世話になりまし
た。
アイスホッケー大会も次期後藤会長の熱いいろいろな
思いを先日お聞きして、こういう構想を考えるロータ
リーはすごいなと改めて思いました。本当に少子化に
向かっている世の中ですが、この青少年委員会がもっ
ともっといろいろなことを考えてできるだろうと実感
させられた１年でした。本当にありがとうございまし
た。

米山記念奨学会委員会　荒井　剛委員長
　皆さん、こんばん
は。米山の関係の委
員長をさせていただ
きました。当委員会
では毎年ナユタの会
でご協力いただいて
おりました。今年も

皆さんからご協力いただきありがとうございます。
当委員会では１回、講師を呼んで例会をさせていただ
きました。米山奨学金で日本に来られる外国人留学生
を支援するのが米山奨学会なのですが、当クラブでは
ここしばらくは受け入れていないと思いますが、ホー
ムステイを受け入れる時の楽しみ方ということで、釧
路町議で韓国語講師をやって、何人も外国人留学生を
受け入れている佐々木洋平さんを講師に「ホームステ
イの楽しみ方、受け入れ方」を皆さんに聞いていただ
きました。
今後、いつホームステイを受け入れがあるかどうか私
も分かりませんが、何かのお役に立てればと例会を企
画させていただきました。１年間ありがとうございま
した。

脇　弘幸ＳＡＡ
　こんばんは。ＳＡ
Ａ（Sergeant at 
Arms）の脇です。
まず、今年度はＳＡ
Ａとして滝越会長は
じめ三役の皆さんと
親睦活動委員会の皆

さんと協力しながら、お客様、そしてメンバーの皆さ
まを楽しくお迎えすることができました。
そして、１年間の中で、たまに出席してくれる浅川副
ＳＡＡにとても助けられて、なんとか１年間を過ごす
ことができました。特に何事もなく定刻に例会をス
タートすることができました。まずは楽しい、いい１
年だったと思います。皆さま、大変ありがとうござい
ました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　最後に、親睦活動
委員会が発表させて
いただきます。親睦
活動委員会委員長の
横田です。先ほどの
ニコニコにも書かせ
ていただきました

が、今日の日を迎えることができまして、ちょうど１
年前のこの日に、当時の瀧波委員長の完璧な親睦委員
長らしい素晴らしいものを見てしまって、プレッ
シャーも感じながら親睦活動委員会の皆さんのご協力
を得てここまで来ることができました。
特に石井副委員長にはいろいろご迷惑をおかけしまし
た。今日もニコニコを読んでいただきましたが、読ん
でいる最中に追加のニコニコを差し出すとか、夜間例
会の時に家族がインフルになって急遽休んでしまった
時にも石井副委員長には司会を快く引き受けていただ
きました。その際に司会のシナリオの原稿を間違えて
ご迷惑をおかけしました。そこでもいつものように
笑って助けていただいたことも嬉しく思います。
また、今日の親睦活動委員会は 16名が参加しており
ます。転勤族の皆さんにも楽しく過ごしていただいて
いるかと思います。それだけでも自分はすごい１年間
で、良かったなと思っております。
この後は親睦活動委員会の影のドン・大御所の集大成
の寸劇が待っていますので、乞うご期待ください。
以上となります。ありがとうございました。

親睦委員会　横田　英喜委員長
　ここで滝越会長へ感謝の気持ちを込めまして記念品
の贈呈をお願いします。
滝越会長、ご登壇をお願いします。

記念品を贈呈するのは会員を代表して中島幹事、よろ
しくお願いいたします。

中島幹事
会員の皆さまから１年間の滝越会長へのお礼ですが、
例年は幹事の思いのこもった額や感謝状を作っていた
のですが、私にはそういう文才がないものですから物
に頼りました。純ちゃんが大好きなオクトンから購入
したもので、会社に飾っていただければと思います。
「2022-2023 年度会長滝越康夫殿」ということでロー
タリークラブのゴングの額を贈らせていただきまし
て、お礼の言葉とさせていただきます。よろしくお願
いします。
どうもありがとうございました。

（会長へ記念品贈呈）

親睦委員会　横田　英喜委員長
　お二人はそのままご登壇をお願いします。
続きまして、今年度三役の皆さまに花束を送りたいと
思います。プレゼンターは次年度三役の皆さまです。
ご登壇お願いします。

（後藤会長エレクトより滝越会長へ花束の贈呈）
（佐藤次年度幹事より中島幹事へ花束の贈呈）

お礼の一言　滝越　康夫会長
　こうやって皆さまからいただくと本当に感動もひと
しおです。ゴングのプレートを見て思い出しました。
第１回目の時に革で囲まれているからゴングが鳴らな
いのです。リハーサルなしで、第１回目の失敗打は非
常に心にしています。
一生の物ですので、一番先に会社に飾らせてもらいま
す。また、私の家にとってもとても名誉なことなので
す。
本当に皆さん、１年お世話になりました。ありがとう
ございました。

ご挨拶　後藤　公貴会長エレクト
　皆さんこんばん
は。本日が最終例会
ということで、ここ
まで会長指名からお
よそ３年になります
ね、滝越会長、本当
にお疲れさまでござ

いました。本当に語り尽くせない思いがあると思いま
す。本当に思い出に残る１年間を過ごされたのだろう
と思います。本当にお疲れさまでした。
そして中島幹事、夜の『鱗』でいろんな話をしました

ね。僕も幹事をやらせていただいて、大変な役職と分
かっていながら、人生の大先輩に生意気なことを申し
上げたかもしれません。ロータリーの友情に免じてお
許しいただければと思います。
お二人にはあと２日間、役職としての任務は残ってい
るかと思います。次年度の１年間は、体と心をしっか
りと休めていただければと思っております。
この二人を中心にこのクラブを支えていただいた皆さ
んに心から感謝と敬意を申し上げたいと思います。
先ほど、会長バッチを滝越会長から胸にいただきまし
た。いよいよ本当に始まるのだなという思いを新たに
したところです。
何を話そうかなと思っていたのですが、ひとつだけ皆
さまにお伝えしようと思ってきました。
いろんな組織がそうなのだろうけど、ロータリークラ
ブは皆さんがそれぞれの「責任」や「担い」でこの会
が成り立っていることは皆さん当然ご存じのことだと
思います。私は会長として、皆さんはそれぞれの役職
の中で、７月１日から来年６月 31日までの次年度と
いうくくりの中で、このロータリークラブの活動をス
タートするわけです。
私たちの役割は、皆さまに参加していただける楽しい
クラブを作る雰囲気づくりをしっかりと行ってまいり
ます。ですから皆さまは、「おお、後藤年度は楽しい
ことを行うのか」という物珍しさでも構いませんので、
この場、例会や事業とかいろいろなものに参加する機
会をいつもより少しだけ増やしていただきたく思って
います。「つまらないな」とか「もっとこうした方が
良いのではないか」というご意見に関しては佐藤幹事
がすべて承ります。いつでもご連絡をお待ちしており
ます。
先ほど、杉村会長の乾杯の挨拶の中で「とても若い執
行部がスタートする」と言われた顔ぶれ、若い面々で
固めております。皆さまのご協力がなければ何もでき
ない１年間だと思います。われわれは誠心誠意、しっ
かりとロータリークラブ・ファーストの１年間にして
まいります。ぜひ、皆さまも私たちと毎週木曜日はも
とより、そのほかの事業でも顔を合わせる機会が増え
ますことを心から祈念させていただきまして、みんな
で１年間、釧路ロータリークラブをしっかりと盛り上
げてまいりましょう。
１年間、私たち中心に頑張らせていただきます。よろ
しくお願い申し上げます。ありがとうございます。

（手に手を繋いで）

中締めのご挨拶　舟木　博パスト会長
　皆さん、こんばんは。やっと１年間を無事に滝越丸
は難破せずに帰港できたと思っています。あと２日で
すが本当にご苦労様でした。

実は、もういいか
なと思って。滝越
会長にお願いする
時に、会長を受け
たことを奥さんに
は隠していました。
しばらく打ち明け
られずに悶々と苦しんでおりました。
今日、たまたま高橋君が会長を受けた時に、奥さんが
「やりなさい」と言ってくれたというのを聞いて「ああ、
次々年度も大丈夫だな」と確信しました。
また、次年度の後藤会長はあと２日で始まります。今
までの滝越さんの加齢臭から今度は若い臭い、フレッ
シュな臭いに変わると思います。「増員は 10名を目
指して」は本当にすごいことと思っております。そし
て、また若い佐藤幹事にホントに期待しております。
中島君の苦しんでいた姿を参考にして、どうぞ苦しん

で下さい。
そんなわけで、１年間が無事に本当に終わったことを
心から嬉しく思っております。私は不本意ながら、ちょ
うどコロナの最盛期、そして自分の不注意からの病気
などいろいろあって最後までできなくて、皆さんに大
変なご迷惑をかけてしまったこともあり、今日の終
わった姿を見て本当に嬉しいです。また、清水先生の
こともあって高橋君まで本当に大変な後半戦だったと
思います。清水先生に関しても大先生が、本当に息子
さんが会長さんになるということで喜んでいただい
て、声が出なかったので拍手して喜んでいた姿をいま
だにまぶたの裏に残っています。そんな思いもあって
１年、２年、３年という形が見えましたので私も安心
しております。
最後は暗くなりましたが、これからの後藤丸の健闘を
祈って、ぜひ期待をして、三本締めでよろしくお願い
します。



 

　　　　　　　　　　滝越　康雄会長
こんばんは。今日は、
いろいろなことがあ
るので順番を間違え
て、焦りました。
最後の会長挨拶にな
ります。皆さん、最
後の例会にご出席い
ただきましてありがとうございます。私は、本を見る
わ、ネットを見るわ、で情報過多の男なのですが、３
年前からコロナ感染症だ、しまいには去年からウクラ
イナ戦争だ、と少し時代の歯車がめちゃくちゃに逆回
転しているのを気にしております。過去１年を見ても、
いい話といったら「ＷＢＣ」と「二刀流の大谷」の話
だけではないかと思っています。
何よりも私どもとしては、例会が無事に最終例会まで
開催できたこと、このことだけが大きな事業としてお
ります。本当に皆さまには毎回、毎回、１週間ごとに
当例会場にお越しいただき本当にありがとうございま
した。
個々に言いますと、影ながら毎度毎度、会報を遅れる
ことなく発行していただきました会報委員会、そして、
いつも当例会場で夜間例会のためにいつも盛り上げに
苦労していただきました。そして、開会の前には、席
がずっとポツポツとしていた所に 12時半になるとド
アを開けて親睦委員会の一団が入場し着席すると一挙

に埋まるので、私にとっては親衛隊でとても心強く
思っておりました。
個々の事業を振り返りますと、吉田大委員長、東堂委
員長の影のご尽力により野球大会が晴れ舞台で、まさ
しく天気も快晴で、最大のイベントが終わりました。
私が全く野球のことを知らずに、後からすごい大会
だったのだと思うと立場の恐ろしさを知り、知らない
ことは恐ろしいことだと思っております。重ねて大会
の運営にご尽力いただいた吉田大委員長、東堂委員長
には感謝申し上げます。
また、事業で特筆することはＩＭの時にあったお召し
列車です。小野寺副委員長をはじめ、幹事との打ち合
わせが良くて、素晴らしいというよりも仕掛けにはと
ても驚いています。京都にいる娘に「釧路駅で『たき
こし号』という電光掲示板」の写真を送ったら、「ロー
タリーって、いったい何やっているの。いくらお金が
かかったの」と問い合わせが来ました。大都会ではあ
り得ないことで、「ローカルの力」も面白いものだな
と思っております。
最後の１つが、一昨日、中島幹事からメールが入った
のです。小さな写真だけど見ていたら、カステラに字
をプリントしているのです。「一体、何をしているの
ですか」と質問をして、こんな大それたこととは思っ
ていませんでした。カステラにテーマを書いたりする
のは、大きな建物の竣工式典や叙勲のお祝いとかしか
見ていないので、「何を大げさな」と驚いた次第です。

製造元は中島菓子舗で、ハチミツは土橋会員の所と説
明書きがありました。いい意味で呆れて、企画力とい
うか職人の意地というか底力、恐ろしいと思いました。
私にとってこの１年、全ては中島幹事が助けてくれま
した。まさに幹事の人脈、采配で、例えて言うならば
『いのち綱』でした。野球に例えるならば、直球しか
投げられないのに変化球とかが自在で、とても心強い
感じで助かりました。
私は会長スピーチをずっとやってきましたが、自分で
も原稿以外の突拍子もない発言をしたのを記憶して後
から怒られたりしていましたが、幹事も同じで、企画
も突拍子もない行動が大好きな幹事で、非常にユニー
クなことをしてまいりました。私の突拍子もない発言
と幹事の突拍子もない企画の２点で本年度は乗り越え
てきました。
この年度は、ここにご出席のすべての皆さまに感謝し、
会長挨拶とさせていただきます。どうもいろいろとあ
りがとうございました。

幹事報告　中島　徳政幹事
　大変やりづらいです。この間は「うっとおしい」と
言われたのですが、今日は褒められるという、恐いで
すね。
　幹事報告ですが、時間の都合上、例会案内の幹事報
告欄をご覧いただきたいと思います。
　１年間、大変お世話になりました。どうもありがと
うございました。
以上で幹事報告とさせていただきます。

年次総会
司会
　それでは先日、告知いたしました年次総会を開催さ
せていただきます。釧路ロータリークラブ細則第 4
条第 1節により、滝越会長に議長をお願いします。
議長、ご登壇をお願いします。

議長　滝越　康夫会長
　これより、総会を開きたいと思います。私が議長を
務めさせていただきますので、よろしくお願いいたし
ます。また、円滑な議事進行のため、皆さまのご協力
をお願いいたします。
それでは釧路ロータリークラブ細則第５条第１節に基
づき年次総会を開催いたします。
はじめに定足数の確認と本日の出席状況について報告
をお願いいたします。

司会
　６月 29日現在、釧路ロータリークラブの会員総数
が 97名。定足数は 33名です。本日の出席者は 52
名ですので、本総会は成立することをご報告いたしま

す。

議長　滝越　康夫会長
　　ありがとうございました。本日の年次総会が成立
するとの報告です。
次に議案の確認をいたします。本日の議案は 2件あ
ります。読み上げます。第 1号議案は 2023-2024 年
度釧路ロータリークラブ会長ノミニーの選出について
です。第 2号議案はその他になりますが、その他を
お持ちの方はおいででしょうか。なければ、第２号議
案のその他は削除いたします。
それでは第 1号議案、2022-2023 年度釧路ロータリー
クラブ会長ノミニーの選挙について進めさせていただ
きます。
釧路ロータリークラブ細則第 3条第 1節に基づき 6
月 1日に 2022-2023 年度会長ノミニーの選挙を告示
し、立候補を募りましたが 6月 15日までに立候補者
の締め切りまでに申し出がなかったことを受けまし
て、指名委員会を設置させていただきました。6月
22日に指名委員会を開催し、会長ノミニーを推挙さ
せていただき、候補者を決定いたしました。
はじめに、次々年度会長、2024-2025 年度会長の候
補者を私から発表申し上げます。指名委員会において
満場一致で決定した高橋直人君を 2022-2023 年度会
長ノミニー、すなわち次々年度会長・2024-2025 会
長に推挙申し上げました。
高橋直人君の個人についてコメントします。高橋直人
君は、職業分類をクリーニングとして、アイナックス
クリーニング有限会社の代表取締役であります。昭和
28年（1963 年）11月６日生まれ、60歳になります。
釧路ロータリークラブには平成 20年５月 29日に入
会で、在籍 15年になります。小委員長を２度、理事
も 3度就任され、2015-2016 年度副会長をされてお
ります。等々クラブの要職を務めあげ、クラブへの貢
献は皆さまご存じのとおりです。人格・経歴ともに素
晴らしい人材と判断し、推挙させていただくことで一
致いたしました。
ここで、皆さまにこの件のご承認を全会一致の拍手を
もって頂戴したいと思います。よろしくお願いいたし
ます。
（拍手）
それでは、ご承認をいただきました。ありがとうござ
いました。
それでは、会長ノミニーになられました高橋直人君か
らご挨拶お願いします。
どうもありがとうございました。

高橋　直人会長ノミニー
　皆さま、こんばんは。ただいま総会にて今年度会長
ノミニーを 2日間、次年度会長エレクト・

2024-2025 会長に
任命されました高
橋です。
1カ月くらい前に
内々でお話があっ
て、私のような者
がと思ってかなり

悩んだのですが、うちに持ち帰って家内に話したとこ
ろ「そんな名誉なことはない。ぜひ受けなさい」と言
われ、それで自分も勇気が出ましたので受けることに
いたしました。
今日が来るまでは自分の中では、まだ総会で承認され
ていないので、もしかしたらこの総会で否決されるの
ではないかという気持ちもありました。目をつぶって
聞いていたら、皆さんの全会一致ということだったの
で、今日、皆さまに勇気をいただきました。
2024-2025 年度は普通のノミニーの方よりも時間が
７カ月遅いのですが、これからやることがたくさんあ
ると思います。ロータリーの歴史と伝統のある釧路ク
ラブの皆さまですから、私がお願いした時にはなんと
か快く返事をいただければと思います。本当に力不足
ではありますが一生懸命頑張りますので皆さま、どう
ぞよろしくお願いいたします。

議長　滝越　康夫会長
　高橋会長ノミニー、ありがとうございました。
ここで私なりにですが、私は指名委員会に推挙した立
場ですが、やっぱり直人さんという直の人で、性格を
表しており、あてにできる人・外さない人と思ってお
ります。
毎回、駐車場で仕事用の軽四が止まっていて、会話は
しないですが毎回お越しいただいていて真面目な方と
いう印象がありました。そのうち、ある時にご子息と
会話をしたことがあって、しっかりとした息子さんで
す。ことわざでよく「嫁をもらうなら親もらえ」と。
これを言い換えると「親を選ぶなら子を選べ」という
ことで、選考基準は最終的に私の判断で、指名委員会
に推挙した次第であります。
皆さんのご賛同をいただいて本当にありがとうござい
ました。
以上で、本日の議案は終了となります。皆さまのご協
力により、円滑に推進できることができました。大変
ありがとうございました。
以上で、議長の任を解かせていただきます。失礼いた
します。ありがとうございます。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　これよりキャンド
ルパーティーを開催
させていただきま
す。本日、司会を務
めます親睦活動委員
会委員長の横田で
す。よろしくお願い
いたします。
さっそく乾杯に移りたいと思います。
乾杯のご発声を杉村直前会長、よろしくお願いします。

乾杯のご発声　杉村　荘平直前会長
　皆さん、こんばん
は。横田委員長、な
ごませていただきま
してありがとうござ
います。杉村です。
久しぶりの登板でし
てよろしくお願いい

たします。
改めまして、滝越会長、そして三役・理事者・委員長
の皆さま、本当に１年間ご苦労様でした。特にまだコ
ロナの影響のある中、早いスタート切っていただいた
東堂委員長率いる青少年委員会の皆さん、そして横田
委員長率いる親睦活動委員会の皆さん、それから村上
委員長率いるプログラム委員会の皆さん、特にこの３
委員長は本当にご活躍いただいたと思っております。
おかげさまで楽しい例会を１年間過ごせたと思ってお
ります。ありがとうございました。
「会長になると、１週間はあっという間に来るけれど、
１カ月がなかなか過ぎない」という脇パスト会長の名
言があります。傍目から見ていますと、滝越会長も当
初は非常にご挨拶では苦労されているような感じがあ
りましたが、年が明けるとガラッと雰囲気が変わって
とても落ち着いた感じで挨拶をされるようになりまし
た。これで一安心と思っていた矢先に、まさかの篠原
副幹事の転勤と清水副会長のご病気、最後には濱口副
幹事の撤退ということで、非常に予想外のことが相次
いで大変、心配になったわけです。ここからが数々の
修羅場をくぐった保険屋さん・滝越会長の本領発揮で
して、ある意味、余人に代えがたい、世の中に超然と
した雰囲気、物事に動じない、世の中に達観した雰囲
気というか、その雰囲気にわれわれが救われたと思っ
ております。この最後の直線は滝越会長でなかったら
乗り切れなかったのではないかと思っている次第であ
ります。

滝越会長、本当にわがクラブを救っていただきありが
とうございました。
このバトンを引き継ぎ、来週からいよいよとても若い
キャビネットを率いた後藤年度が始まります。今日は
本当に多くの人が出席していただいております。みん
なで一致団結、結束して後藤年度を支えて行きたいと
思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたしま
す。
ということで乾杯に移りたいと思います。グラスのご
用意をお願いいたします。
それでは改めまして、滝越会長、滝越年度、本当にご
苦労様でした。滝越年度へのご苦労様の気持ちと、来
年の後藤年度に大いに期待をして、みんなで声高らか
に乾杯したいと思います。よろしくお願いいたします。
「乾杯」
ありがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　これより「出席 100％の表彰」を行います。マイ
クを出席委員会・中島幹事に渡します。

中島　徳政幹事
　出席委員長が本
日、コロナ濃厚接触
者になりまして、急
遽、本日は出席でき
ませんので代行させ
ていただきます。最
後までコロナがはび

こっているということです。出席の状況をご案内した
いと思います。
まずは、例会出席が 100%なのが関向一さんと私です。
関向さん、プレゼントがありますので受け取りに来て
ください。ちなみにメイクアップを含めて 119.6% で
ございます。
メイクアップを含めて 100%以上の方を表彰させてい
ただきます。名前を呼ばれた方はこちらに記念品を取
りに来てください。
池田一己君 106.5％、石井孝行君 134.8％、石田博司
君 102.2％、岩田信一君 113％、工藤彦夫君 128.3％、
後藤公貴君 165.2％、小船井修一君 128.3％、清水輝
彦君119.6％、白崎博君108.7％、杉村荘平君147.8％、
邵龍珍君 150％、高橋直人君 108.7％、滝越康夫君
226.1％、田中正己君 106.5％、得地哉君 128.3％、
西村智久君 115.2％、樋口貴広君 108.7％、横田英喜
君152.2％、吉田英一君106.5％、吉田潤司君130.4％、
吉田秀俊君 115.2％、米本富夫君 110.9％、脇弘幸君
128.3％です。
途中からの入会ですが八幡好洋君 109.3％、佐々木裕
章君 100％、牧田知也君 133.3％。以上の 28名の皆

さんと 100％の２名の皆さまです。本年は本当にあ
りがとうございました。
ちなみに、１例会の出席人数が 45.5 人です。メイク
アップを含めると１例会の平均は 70人となっていま
す。本当に 1年間ご出席ありがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　今年も 1年間、大変お世話になりました事務局員
の大山さんへ感謝の気持ちを込めて花束の贈呈を行い
ます。
大山さん、ご登壇をお願いします。花束のプレゼンター
を滝越会長、よろしくお願いいたします。

（花束の贈呈）

大山事務局員
　1年間、いろいろ
老体に鞭打って頑張
りました。ご協力あ
りがとうございまし
た。
やさしく接していた
だいて、皆さん、あ
りがとうございました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長　
続きまして、釧路センチュリーキャッスル様へ、今年
1年間の感謝の気持ちを込めまして記念品を贈呈させ
ていただきます。
西沢さん、ご登壇をお願いします。プレゼンターは滝
越会長です。

（プレゼントの贈呈）

西澤さんのご挨拶
　1年間どうもあり
がとうございまし
た。三役の皆さんに
は本当に大変な１年
だったのではと思い
ます。来年度の後藤
会長年度もどうぞよ

ろしくお願いいたします。ありがとうございました

親睦委員会　横田　英喜委員長
続きまして、今年１年間、役職を務められた小委員長・
ＳＡＡの方々よりスピーチをお願いしますので、よろ
しくお願いいたします。まずはプログラム委員長村上
委員長、お願いいたします。

プログラム委員長　村上　祐二委員長
　皆さん、こんばん
は。村上です。横田
委員長、本当に考え
たなと思っておりま
す。うらやましいで
す。
１年間、プログラム

委員会の委員長を務めました。プログラム委員会の配
属は初めてだったのですが、１年間を振り返ると本当
に楽しくやれました。皆さんに来ていただくにあたっ
て楽しい例会を作れたならば、という気持ちでやって
いました。
私自身が楽しく過ごせたことが大変ありがたいと思っ
ております。ご協力いただきました皆さまに感謝申し
上げます。お世話になりました。ありがとございまし
た。

クラブ研修委員会　天方　智順委員長
　こんばんは。ク
ラブ研修委員会・
天方です。皆さま
には今年度２回の
炉辺会合でお世話
になりました。途
中で皆さんの個人
負担を値上げさせていただくなど、いろんなことあり
ますけれど、来年の舟木委員長にこれを引き継いで
もっと楽しい炉辺会合をやればいいかなと思っており
ます。
個人的には後半が出張だらけで、ぜんぜん例会に来ら
れなくて、滝越会長、申し訳ありませんでした。最後
の最後で２週間連続で出席ができて、なんとか立つ瀬
ができたかなと思っております。どうも皆さんありが
とうございました。

社会奉仕委員会　岩田　信一委員長
　皆さん、こんばん
は。何もわからず奉
仕の委員長をさせて
いただきました。講
師の方が中島幹事の
元彼女？ということ
で、公立大学の事務

局長を講師に呼んで行いました。本当に今年１年間、
ありがとうございました。

国際奉仕委員会　水口　喜文委員長
　こんばんは。国際奉仕の委員長の水口です。残念な
がら今年も台湾との交流がコロナでできませんでし

た。実は、昨年も国
際奉仕の副委員長で
したが昨年もほとん
ど活動できなくて、
２年連続の国際奉仕
で本当はプロフェッ
ショナルになるとこ
ろですが、何もわからず１年間が終わってしまいまし
た。
唯一、行った活動としては、台湾にお祝いのビデオメッ
セージを送っただけでした。次年度は工藤委員長の下、
盛大なお祝いができるかと思い、次年度に期待しまし
ています。
私も何かありましたらお手伝いしたいと思います。ぜ
ひ頑張っていただきたいと思います。１年間ありがと
うございました。

嵯峨記念育英会委員会　川本　和之委員長
　こんばんは。嵯峨
育英会委員会という
面倒な委員会を担当
しておりました川本
です。嵯峨の委員長
は初めてではないの
ですが、今回、初め

て「選考委員会に参加してください」というオファー
がありました。何をしたらいいのかよく分からなかっ
たのでパストガバナーの吉田さんに電話をしました。
「選考委員会の基準は何ですか」とお伺いしました。
そうしたら、詳しくというか、ざっと教えていただき
選考委員会に臨みました。いろいろな資料を元に厳正
に選考をさせていただきました。今年も３名の方を選
考したのですが、この嵯峨記念育英会をこの釧路クラ
ブで盛り上げながら、多くの青少年の方々に少しでも
力になり、または資金援助で応援をして行きたい。そ
して、このクラブがその重要な形を担っていることを
一人でも多くの皆さんに知っていただくための委員会
だと思っています。
来年以降の嵯峨の担当の方はよろしくお願いしたいと
思います。以上です。

会員増強・選考・職業分類委員会　吉田　秀俊委員長
　皆さん、こんばん
は。会員増強・職業
分類選考委員会とい
う長い名前の委員会
を１年間務めさせて
いただきました吉田
です。
事業計画では「純増５％、５名の純増を目指していく」

と頑張っていましたが、私の力足らずで結局、スター
ト時と同じぐらいのメンツで終わってしまいました。
ただ、来年は瀧波委員長が「純増 10％、10名の増加
を目指している」と聞きましたので次年度に望みを託
しまして私の挨拶とさせていただきます。
１年間、ありがとうございました。

青少年奉仕委員会　東堂　光春委員長
　こんばんは。青少
年委員長の東堂で
す。１年前に行われ
た野球大会から始ま
り、本当に訳の分か
らないまま純水の佐
藤君に全てをお願い

して、セッティングしていただいて、僕は何もやって
いない状況だったのですが、本当にお世話になりまし
た。
アイスホッケー大会も次期後藤会長の熱いいろいろな
思いを先日お聞きして、こういう構想を考えるロータ
リーはすごいなと改めて思いました。本当に少子化に
向かっている世の中ですが、この青少年委員会がもっ
ともっといろいろなことを考えてできるだろうと実感
させられた１年でした。本当にありがとうございまし
た。

米山記念奨学会委員会　荒井　剛委員長
　皆さん、こんばん
は。米山の関係の委
員長をさせていただ
きました。当委員会
では毎年ナユタの会
でご協力いただいて
おりました。今年も

皆さんからご協力いただきありがとうございます。
当委員会では１回、講師を呼んで例会をさせていただ
きました。米山奨学金で日本に来られる外国人留学生
を支援するのが米山奨学会なのですが、当クラブでは
ここしばらくは受け入れていないと思いますが、ホー
ムステイを受け入れる時の楽しみ方ということで、釧
路町議で韓国語講師をやって、何人も外国人留学生を
受け入れている佐々木洋平さんを講師に「ホームステ
イの楽しみ方、受け入れ方」を皆さんに聞いていただ
きました。
今後、いつホームステイを受け入れがあるかどうか私
も分かりませんが、何かのお役に立てればと例会を企
画させていただきました。１年間ありがとうございま
した。

脇　弘幸ＳＡＡ
　こんばんは。ＳＡ
Ａ（Sergeant at 
Arms）の脇です。
まず、今年度はＳＡ
Ａとして滝越会長は
じめ三役の皆さんと
親睦活動委員会の皆

さんと協力しながら、お客様、そしてメンバーの皆さ
まを楽しくお迎えすることができました。
そして、１年間の中で、たまに出席してくれる浅川副
ＳＡＡにとても助けられて、なんとか１年間を過ごす
ことができました。特に何事もなく定刻に例会をス
タートすることができました。まずは楽しい、いい１
年だったと思います。皆さま、大変ありがとうござい
ました。

親睦活動委員会　横田　英喜委員長
　最後に、親睦活動
委員会が発表させて
いただきます。親睦
活動委員会委員長の
横田です。先ほどの
ニコニコにも書かせ
ていただきました

が、今日の日を迎えることができまして、ちょうど１
年前のこの日に、当時の瀧波委員長の完璧な親睦委員
長らしい素晴らしいものを見てしまって、プレッ
シャーも感じながら親睦活動委員会の皆さんのご協力
を得てここまで来ることができました。
特に石井副委員長にはいろいろご迷惑をおかけしまし
た。今日もニコニコを読んでいただきましたが、読ん
でいる最中に追加のニコニコを差し出すとか、夜間例
会の時に家族がインフルになって急遽休んでしまった
時にも石井副委員長には司会を快く引き受けていただ
きました。その際に司会のシナリオの原稿を間違えて
ご迷惑をおかけしました。そこでもいつものように
笑って助けていただいたことも嬉しく思います。
また、今日の親睦活動委員会は 16名が参加しており
ます。転勤族の皆さんにも楽しく過ごしていただいて
いるかと思います。それだけでも自分はすごい１年間
で、良かったなと思っております。
この後は親睦活動委員会の影のドン・大御所の集大成
の寸劇が待っていますので、乞うご期待ください。
以上となります。ありがとうございました。

親睦委員会　横田　英喜委員長
　ここで滝越会長へ感謝の気持ちを込めまして記念品
の贈呈をお願いします。
滝越会長、ご登壇をお願いします。

記念品を贈呈するのは会員を代表して中島幹事、よろ
しくお願いいたします。

中島幹事
会員の皆さまから１年間の滝越会長へのお礼ですが、
例年は幹事の思いのこもった額や感謝状を作っていた
のですが、私にはそういう文才がないものですから物
に頼りました。純ちゃんが大好きなオクトンから購入
したもので、会社に飾っていただければと思います。
「2022-2023 年度会長滝越康夫殿」ということでロー
タリークラブのゴングの額を贈らせていただきまし
て、お礼の言葉とさせていただきます。よろしくお願
いします。
どうもありがとうございました。

（会長へ記念品贈呈）

親睦委員会　横田　英喜委員長
　お二人はそのままご登壇をお願いします。
続きまして、今年度三役の皆さまに花束を送りたいと
思います。プレゼンターは次年度三役の皆さまです。
ご登壇お願いします。

（後藤会長エレクトより滝越会長へ花束の贈呈）
（佐藤次年度幹事より中島幹事へ花束の贈呈）

お礼の一言　滝越　康夫会長
　こうやって皆さまからいただくと本当に感動もひと
しおです。ゴングのプレートを見て思い出しました。
第１回目の時に革で囲まれているからゴングが鳴らな
いのです。リハーサルなしで、第１回目の失敗打は非
常に心にしています。
一生の物ですので、一番先に会社に飾らせてもらいま
す。また、私の家にとってもとても名誉なことなので
す。
本当に皆さん、１年お世話になりました。ありがとう
ございました。

ご挨拶　後藤　公貴会長エレクト
　皆さんこんばん
は。本日が最終例会
ということで、ここ
まで会長指名からお
よそ３年になります
ね、滝越会長、本当
にお疲れさまでござ

いました。本当に語り尽くせない思いがあると思いま
す。本当に思い出に残る１年間を過ごされたのだろう
と思います。本当にお疲れさまでした。
そして中島幹事、夜の『鱗』でいろんな話をしました

ね。僕も幹事をやらせていただいて、大変な役職と分
かっていながら、人生の大先輩に生意気なことを申し
上げたかもしれません。ロータリーの友情に免じてお
許しいただければと思います。
お二人にはあと２日間、役職としての任務は残ってい
るかと思います。次年度の１年間は、体と心をしっか
りと休めていただければと思っております。
この二人を中心にこのクラブを支えていただいた皆さ
んに心から感謝と敬意を申し上げたいと思います。
先ほど、会長バッチを滝越会長から胸にいただきまし
た。いよいよ本当に始まるのだなという思いを新たに
したところです。
何を話そうかなと思っていたのですが、ひとつだけ皆
さまにお伝えしようと思ってきました。
いろんな組織がそうなのだろうけど、ロータリークラ
ブは皆さんがそれぞれの「責任」や「担い」でこの会
が成り立っていることは皆さん当然ご存じのことだと
思います。私は会長として、皆さんはそれぞれの役職
の中で、７月１日から来年６月 31日までの次年度と
いうくくりの中で、このロータリークラブの活動をス
タートするわけです。
私たちの役割は、皆さまに参加していただける楽しい
クラブを作る雰囲気づくりをしっかりと行ってまいり
ます。ですから皆さまは、「おお、後藤年度は楽しい
ことを行うのか」という物珍しさでも構いませんので、
この場、例会や事業とかいろいろなものに参加する機
会をいつもより少しだけ増やしていただきたく思って
います。「つまらないな」とか「もっとこうした方が
良いのではないか」というご意見に関しては佐藤幹事
がすべて承ります。いつでもご連絡をお待ちしており
ます。
先ほど、杉村会長の乾杯の挨拶の中で「とても若い執
行部がスタートする」と言われた顔ぶれ、若い面々で
固めております。皆さまのご協力がなければ何もでき
ない１年間だと思います。われわれは誠心誠意、しっ
かりとロータリークラブ・ファーストの１年間にして
まいります。ぜひ、皆さまも私たちと毎週木曜日はも
とより、そのほかの事業でも顔を合わせる機会が増え
ますことを心から祈念させていただきまして、みんな
で１年間、釧路ロータリークラブをしっかりと盛り上
げてまいりましょう。
１年間、私たち中心に頑張らせていただきます。よろ
しくお願い申し上げます。ありがとうございます。

（手に手を繋いで）

中締めのご挨拶　舟木　博パスト会長
　皆さん、こんばんは。やっと１年間を無事に滝越丸
は難破せずに帰港できたと思っています。あと２日で
すが本当にご苦労様でした。

実は、もういいか
なと思って。滝越
会長にお願いする
時に、会長を受け
たことを奥さんに
は隠していました。
しばらく打ち明け
られずに悶々と苦しんでおりました。
今日、たまたま高橋君が会長を受けた時に、奥さんが
「やりなさい」と言ってくれたというのを聞いて「ああ、
次々年度も大丈夫だな」と確信しました。
また、次年度の後藤会長はあと２日で始まります。今
までの滝越さんの加齢臭から今度は若い臭い、フレッ
シュな臭いに変わると思います。「増員は 10名を目
指して」は本当にすごいことと思っております。そし
て、また若い佐藤幹事にホントに期待しております。
中島君の苦しんでいた姿を参考にして、どうぞ苦しん

で下さい。
そんなわけで、１年間が無事に本当に終わったことを
心から嬉しく思っております。私は不本意ながら、ちょ
うどコロナの最盛期、そして自分の不注意からの病気
などいろいろあって最後までできなくて、皆さんに大
変なご迷惑をかけてしまったこともあり、今日の終
わった姿を見て本当に嬉しいです。また、清水先生の
こともあって高橋君まで本当に大変な後半戦だったと
思います。清水先生に関しても大先生が、本当に息子
さんが会長さんになるということで喜んでいただい
て、声が出なかったので拍手して喜んでいた姿をいま
だにまぶたの裏に残っています。そんな思いもあって
１年、２年、３年という形が見えましたので私も安心
しております。
最後は暗くなりましたが、これからの後藤丸の健闘を
祈って、ぜひ期待をして、三本締めでよろしくお願い
します。

本日のニコニコ献金

■滝越　康雄君 　やっと終わります。少しづつ正気に戻ってきました。皆様の一年間のご協力ありがとう
　　　　　　　　ございました。
■中島　政徳君　一年間お世話になりました。ありがとうございます。釧路クラブ最高です。
■船木　　博君　滝越会長はじめ本年度役員の皆様ご苦労様でした。
■及川　雅順君　一年間ありがとうございました。
■吉田　英一君　一年間ありがとうございました。
■佐藤　貴之君　一年間ありがとうございました。次年度も宜しくお願い致します。
■横田　英喜君　やっとキャンドルパーティーを迎えました。一年間ありがとうございました。
■後藤　公貴君　一年間ありがとうございました。

今年度累計　　460,000 円　　


